
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 10t2.4
milibares. Temperatura média do dia:. 20.1 graus
centígrados com um máximo, no ponto de maior
insolação, de 28.9 graus e um rníriímo à noite, de
13.S graus (No Planalto, a média mínima será de
06.1 graus), Estad médio do Céu: Cirrus, Curnulus,

. Stratus, de ,eio a encoberto. Nevoeiro noturno nas

margens de rios, serras e Litoral. Estado. médio do
Tempo: Com instabilidades no Planalto e chuvas
passageiras em, trechos do Litoral sobre as bacias de
rios, passando a estável. Previsão: A. Seixas Netto.

CAMPANHA DE' INVERNO - O Comando da
Base Aérea de Florianópolis, está promovendo a

Campanha de Inverno, objetivando a assistência às
famílias necessitadas residentes nas imediações do
sistema aeroportuário da cidade, com a arrecadação
de roupas e agasalhos à serem, posteriormente, dis
tribuídos àquelas famílias. Qualquer contribuição -

também em dinheiro - poderá ser enviada à Base
Aérea, em nome da Sra. Norrnélia Jacques e aos:

. cuidados da Secção de Relações Públicas.
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Geiseladverte os que
«exploram» a distensão

"O' Governo': não abrirá mão dos poderes excepcionais, nem admite quaisquer pressões de facções ou grupos de interesses

visando, artificialmente, queimar etapas no processo de desenvolvimento 'político, que se requer lento, 'mas duradouro", (Pg.5).�
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DISTENSÃO
"A distensão não deve ser apenas e nem

predominantemente política. O que
, almejamos para a nação, é um
desenvolvimento integral e humanístico

para os setores social, político e econômíco".
\

INFLACÃO
"Embora as taxas de inflação que ainda

subsistem não sejam satisfatórias"
podemos considerar que nossos esforças

. tiveram êxito e que já estamos
claramente na fase descendente".

SAL,ÁRIOS
"O ideal que buscamos obstinadamente
é o aperfeiçoamento do regime, sem

acomodamentos contraproducentes. O
Governo não abrirá mão dos instrumentos

excepcionais de que dispõe".

"A recomposição do salário real do
trabalhador, desgastado no primeiro
semestre do ano passado pela inflação

está sendo feita de maneira
ordenada e semdemagogía".

Ü president� Gerald Ford, terceiro da esquerda para a direita, assiná o Acordo de Segurança Européia, O Chanceler da Alemanha Ocidental. Helmuth Scmidt, é o primeiro.

Ford ..diz que governos que não
limitarem armas nucleares

,
.

.
.

terão contra si rebelião popular'
.

Frutas e hortaliças escalaram o altar dos'preços por obra' e graçada especulação e das geadas.

Curso de Otelo expurga Frutas, e Planasa Isabel quer. .Petrobrás I· Vandalismo Figueirense
Agronomia militares hortaliças dá 80,7 descanso que, .

,

entre as já destruiu quer evitar
.começa na em· nome da no altar da milhões o terrorismo 50 maiores a maioria, disputa em
Universidade segur�nça especulação para água não lhe dá '

empresas dos parques duas frentes
Págilw 3� Pági,," 2. Pági,," 16. I'íu.,i,," a. PágilUi.2. Págilm 6. Pá"i,," 16. Págilm 11.
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1. - Éxperiênci� mínima de

cinco anos em vendas.

2. - Idade - 25 a 35 é1,nos:
3. - Habilitação para dirigir
4. - Disposição para viajar.
5. - Curso Colegial completo

(20. Ciclo). .

6. - Ótima apresentáção.

1. - Ótimo Salário (comissões)
2. '..,.. Veículo da Empresa.
.3. _: Muito Bom Ambiente de Trabalho.
4. - Treinamento específi.co minis-'

trado por pessoas especializadas.
50: - DespEisas de viagem .pagas.

•

Argentina
Breves férias
para. Isabelita

Buenos Aires - O ministro do Interior argentino
Antonio Benitez afirmou que "a' presidenta Isabel
Peron está fraca e esgotada pela crise política e

econômica que abala seu governo e por isso, terá um

breve período de férias". Acrescentou que, "com dez
dias de descanso, estará perfeitamente restabelecida e

em condições de exercer completamente suas ativida-
des". .

-

Benitez não explicou, entretanto, onde descansará
a presidenta, mas versões da. imprensa indicam que,
nos próximos dias, ela dirigirá uma mensagem ao país
falando sobre seu estado de saúde e. depois partirá
para os arredores da cidade. balneária de Mar del Plata,
ou para uma residência em São Vicente, a 40
quilômetros da capital.

.

Isabelita havia ameaçado renunciar, mas foidíssua
dida 'dessa intenção por alguns de seus mínístros.
Aparentemente, a situação ficou superada. Os'minis
tros da Justiça, Ernesto Corvalan Nanclares, do
Trabalho, Cecílio Conditti, e o próprio Benitez,
notaram nas últimas horas que a chefe de Estado está
decidida e em condições de cumprir o período de
quatro anos à frente do governo. Seu mandato expira
em 1977.

"MISTÉRIO EM OLNOS"
No caso de uma licença, Isabel será substituída por

.

Halo Luder, de 58 anos, presidente do Senado, e

ligado aos' setores do peronismo moderado, muito
combatido pela direita. O jornal La Opinion publicou
ontem um extenso artigo sobre a saúde da governan
te, com o título "enfermidade e mistério em Olivos".
Afirmou que "ninguém pode procurar aumentar a

produtividade, programar a austeridade, confiar no

futuro, criar, lutar pelo país, quando a presidente está
recolhida: como um fantasma na residência presiden
cial, quando apenas temos dela fotografias e comuni
cados oficiais, quando os ministros suplantam os

médicos no diagnóstico".
"Que doença terá a presidente, que seus médicos

permitem que seu descanso ou sua licença se conver- I

tam num jogo de adivinhação a que todo o país se.
submete? ", perguntou., Em meios políticos e gover
namentais, . calcula-se que a presídenta não se recupe
rou ainda, da. profunda depressão que lhe causou o

. afastamento de José Lopez Rega, seu ex-secretário
particular e ex-ministro do Bem-Estar Social. Essa
situação levou-a a sofrer também problemas nervosos
e gastrointestinais ..

Duas mortes e novos
atentados à bomba

Buenos Aires - A violência na Argentina ontem prosse
guiu com·' novos atentados � bomba e a morte de dois
guerrilheiros num tiroteio com a -potícía, Enquanto isso,
continua preso O· empresário inglês Charles Agnew Lock
wood, de 67 anos; sequestrado pela segunda vez, provavel
mente pelo Exército Revolucionário do Povo - ERP.

Os dois guerrilheiros furam mortos pelapolícía num bairro
ao sul da capital, enquanto registravam-se atentados 1 bomba
em bancos, escritórios governam entais, residências de funcio
nários do gOVern� e na vi a pública, em Córdoba, Santa Fé,
Rosário, Bahia Blanca e La Plata, Os atentados foram
atnbuídos aos Montoneros, da esquerda peronista, que
desencadearam nos últimos dias uma escalada de violência
que um jornal qualificou' como tentativa de propiciar a

derrubada do governo de Isabelíta,
Por outro laío, o ERP. ainda mantém em seu poder um

empresário argentino da Siemens, de capitàl alemão, pedindo
aproximaíamente 10 milhões de dólares como resgate, e um

major do Exército. Os Montoneros, por sua vez, conseguiram
no mês passado urna cifra sem precedentes de 60 milhões de
dôlares pela libertação dos irmãos Juan e JOIge Bom, da

Bunge&Bom.
'

Lockwood, sequestrado anteontem, é um dos empresários
mais ricos do país, e presidente das empresas Acrow
Argentina, Erigenho La Esperanza, Laboratório Glaxo, inte
grante da diretoria das empresas Reconquista, fâbrica de

alpargatas, Suchard Argentina, Moinhos Rio da Prata, Nestlé
e Financeira Robert Meynell,

.

"

o bispo
fala sobre
a matança

em Honduras
Tegucigalpa �MonsenhorNichoIos
D'Antonio, bispo de uma pro
vtncia , hondurenha onde dais

. sacerdotes foram' encontrados
mortos, afirmou que latifundiá
rios contrários ti reforma agrária
"estipularam um preço de 1 O
mil dólares por minha cabeça".
O monsenhor de 59 anos, que
há alguns anos transferiu-se fie'
Baltimore, �UA, para Tegucigal
pa, afirmou numa entrevista que
os fazendeiros abastados de sua

diocese, na província de Pancho,
são contra a reforma.

.

-

.

Um fazendeiro afirmou
textualmente que daria o dinhei
ro unicamente quando alguém
lhe levasse minha cabeça, acres
centou. Outro sacerdote norte

-americano afirmou ter sido pre
so pelos soldados de Olancho,
onde fiçou detido uma noite, e

'

estes o aconselharam a dedicar
-se a divulgar "a palavra de Deus
e não a incentivar levantamen
tos".

Um dos sacerdotes encontra'
dos mo.rtos no poço de uma

fazenda de Olancho, Iwn Betan
court, era colombiano. O outro,
Michael Cypher, era norte-ame
ricano. O bispo D 'An tania 'fica
rá uns tempos 'na capital, a

conselho do anúncio apostólico.
Os cadáveres dos sacerdotes fo
ram encontrados' juntamente
com os de mais sete pessoas que
desapareceram a 25 'de junho,
durante uma manifestação de'
camponeses em favor da refor
ma agrária. Todos foram mortos
a tiros.

O governo militar de Hondu
ras, por sua vez, limita-se a

transferir religiosos "contestado
res". Hâpouco tempo, transferiu
ou desterrou 16 sacerdotes, 18
monjas e dois seminaristas de
Olancho.

Colômbia·
nacionaliza
os bancos.

estrangeiros
Bogotá - A partir de 30 de
junho de 1.978, os bancos es
trangeiros não poderão mais
funcionar na Colômbia, de acor
do com uma determinação do
governo que. os obriga a vender
51 por cento. de suas ações a
invesüdorescolombianos.

O Banco Central enviou cir
cular aos bancos estrangeiros pa
ra que comecem a vender ações,
conforme essa programação: até
31 de dezembro de 75 devem
ter vendido cinco por cento; até
31 de dezembro de 76, mais 15
por cento; até' 77; mais 20 por
cento; e até 30 de junho de 78,
mais 11 por cento, completando
o total exigido.

A medida está em consonân-
.

cia com o estatuto comum para
.0 tratamento dos capitais estran-

. geiros do PactoAndino, do qual
fazem parte a Bolivia, Chile,
Equador, Peru e Venezuela. Os
bancos atingidos são: Banco
Keal do Brasil, First National
City Bank of América [norte-

, -americano}, Royal Bank of Cq·
nadá, Banco de Londres e Banco .

da América do Sul. Alguns ban
cos vão acatar a decisão, en

quanto outros encerrarão suas

atividades na Colômbia.

r
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Apromax
"4íí'.AIDAHL

RUBENS MOREIRA, SIA
I

C.OMÉRCIO· DE ,LUBRIFICANTES

VENDEI)OR�VIAJANTE'

nião da Internacional. So- portuguesas anrmaram on-

cialista. tem que a linhà aérea na-

NOVO GOVER.l'lO cional TAP; continuará a

De outra parte, o presi- retirada de portugueses de
dente Francisco da Costa Angola, a-razão de 800 por
Gomes revelou que o novo dia. Nem as autoridades
gabinete, já formado, será nem porta-vozes da TAP

divulgado hoje, depois de puderam confirmar as in
seu regresso da Conferên- formações de que o total
cia da Segurança, em HeI- diário a partir 'de segunda
sinque. -feira chegaria a três mil

O Partido Comunista pessoas. Mas um porta-voz
também anunciou para ho- da .Iínha aérea afirmou que
je uma manifestação em a companhia estudava fór
Évora, no centro do país,' mulas para aumentar o nú-

, que na semana passada tor- mero' de vôos e retirar o

'nou-se palco de sangrentos maior número possível de

choques entre comunistas portugueses no mais curto
e socialistas. Receavam-se, espaço de tempo..Acres-
também, desordens na cí- centou que as hostilidades
dade universitária de 'entre os movimentos ri

Coimbra, "onde .católícos. I vais;' de libertação tinham
de oposição' planejavam destruído os abastecimen
uma manifestação de pro- tos de combustível em
testo liderada pelo bispo. Luanda e que o reabasteci-

ANGOLA mento teria de realizar-se
As autoridades mílítares em outros locais.

O presidente português 'Costa Gomes, à esquerda, com o primeiro- ministro Harold Wilson, da Inglaterra e o chanceler Calíaghan, na conferência de Helsinque.

Portugal:Otel,o cumpre a
promessa expurgand,o13

,.

Alguns partidos de oposição anunciaram protestos nas ruas. O PC também fará uma manifestação.
Lisboa -- Us expurgos

prometidos pelo general
Otelo Saraiva de Carvalho
começaram

.

ontem, quan
do treze membros de alto
nível da segurança militar
foram demitidos. Anteon
tem, uma nota oficial reve-.
lou que os nove oficiais e

quatro sargentos foram
destituídos de seus cargos
por ordem do general Ote
lo, em virtude de sua .falta
de "disciplina, eficácia e

consciência . política". A
segurança não informou
onde se encontram os tre-

, ze militares. Contudo, uma
declaração oficial confir
mou que tinham sido leva
dos para o Estado ·Maior .

do Exército. A declaração
acrescentou, . ainda, que a

· medida fora tomada "cón
,
siderando a atual situação

· política".
A expulsão dos treze

ocorreu após uma reunião
do Conselho Revolucioná
rió Militar de governo, de
trinta membros, que con

feriu formalmente poderes
ílimitados -a Carvalho, ao

presidente Costa Gomes e

ao primeiro ministro vas-.·
co Gonçalves.

PROTESTOS
Mas enquanto o gover

no se apressa em superar a
crise política, os Democra
tas Populares, um . dos im
portantes partidos de Por
tugal, mas sem voz política
desde que foi instituído o

. triunvirato, anunciou que
levarãe seus partidários
amanhã, às ruas em duas
grandes manifestações.
Uma .

delas será, em Portí, .

mão, no Sul; e a outra em

Bragança, ao norte. Segun
do os Democratas Popula
res, estes são os únicos
meios que lhe restam para

que o povo possa escutar a
sua voz.

. Já os socialistas, cánce
laram uma manifestação
prevista para ontem, de
pois que O· general Otelo
Saraiva de Carvalho, que
desponta agora como o ho
mem forte do governo,
ameaçou com prisões e

execuções aqueles que ten
tarem impedir a marcha da
revolução portuguesa.

Os socialistas não de
ram as razões do cancela
mento . da. manifestação,
entretanto, disseram que
sua comissão Nacional de
cem membros vai reunir-se
durante o fun de 'semana
para debater a futura' estra
tégia, Contudo, a reunião
do;:; PS não será decisiva,
uma vez que seu líder,
Mário Soares, se encontra
em Estocolmo, Suécia, on
de participará de uma reu-

1) O plenário da Conferência de Segurança Européia; 2) a assinatura do acordo de 100 páginas; 3)'as congratulações, ao rffiaI

Ford' «a paz não é um pedaço de papel»
Helsinque - o presidente

I orte-amerícano 'Gerald Ford
afirmou ontem aos líderes da

Europa qU,e se não forem torne

das agora medidas para reduzir
os armamentos e "interromper a

'difusão de 'armas nucleares, ve-

- Os' povos da Europa, e

.'posso assegurar-lhes, o dos Est�
dos Unidos, estão cansados. de

. ·ver como lhes dão. esperanças' e
depois as vêem' destruídas por

palavras vazias e prom essas não'

cumpridas. Melhor que digamos

leste de promover os direitos
humanos, o Ocidente, reconhe
ceu tacitamente o mapa europeu
do pós guerra e a supremacia
soviética na metade oriental do

continente, Por outro lado, em

seu discurso, o presidente da

Romênia Nioolai Ceausescu pe-

A prestação de melhores serviços aos consumidores de um dós produtos do milagre
br as i l e i ro: a Caderneta de Poupança, através do aprimoramento dos conhecimentos

mercadológicos sobre a atividade de Poupança e Empréstimo, é uma das finalidades do cursd de

Marketing 'para Executivos, que está sendo realizado no Hotel Sheraton+Flio, sob cpatrocínlo
da Associação Regional das Entidades de Crédito Imobiliário e Poupança da 6a. Região. da

Savings Institutions Marketing Society of América e Universidade do Missouri.
.

O curso está dividido em duas fases, a primeira, ' indo de 28 de , julho a .to. de agosto é a

segcmda de 4 a 8 de agosto. Cinco professares norte-americanos estão participando como
convidados especiais, expondo suas idéias e debatendo com os empresários brasileiros presentes
ao seminário. Eles são Donald L. Shawver, George..l. Ator, Godfrev Parson, Harold L. Jenkis e

Don Robert Webb.
.

.

'. '

A TÉCNICA
Os professores norre-arnerlcanos, no primeiro dia do curso, aplicaram a. técnica da utilização

de três sistemas .de filosofia gerencial; onde Don Webb, George Ator e G. Parson representaram
essa 'mesma filosofia, motivando os participantes a escolherem a modalidade gerencial que
servirá de linha mestre para definira condução do 'seminário nos demais dias.

O curso de Marketinq para Executivos de Poupança tem ainda a finalidade de conscientizar
os empresários do Sistema Brasileiro de Poupança e Empréstimo sobre a adoção de um conceito
de Marketing para a Poupança. Durante os dez dias em que estarão reunidos com os professores
norte-americanos, os empresários brasileiros poderão verificar as necessidades de seus clientes e

poderão então atendê-los de uma forma equil.ibrada, sem esquecerem de que é necessária a

obtenção de um resultado através do lucro, que dá às suas empresas as condições de'
fortalecerem-se e aprimorarem 0'5 serviços J:)ar-a o mercado que servem.

.

o que pensamos e que pensemos
rão como, seus povos 'se rebela- no que dizemos, ou do contrârío
rão contra eles. "A' paz não é teremos' que responder pela re

.um pedaço de papel", e a.carta
, volta de .(ossos cidadãos - con

(assinada ontem) deve ·se consti- . tinuou.
tuir em algo mais que "um
extenso e triste compêndio de

declarações não cumpridas".

diu o desmantelamento/das ba
.

ses e a retirada de tropaS estran

. geiras dos'países europeus. Tam-
bém renovou seu pedido em

favor da eliminação simultânea
dos blocó� militares opostos da

PROMESSAS
Em troca das promessas do

Europa, a Organização do Trata
do do Atlântico Norte - OTAN
-:- e o Pacto de Varsóvia. Sem
isto, dificilmente poderá ser

cumprido o acordo assinado oh
tem.

Ford, que pretende visitar a

Romênia durante sua atual esta
da na Europa, pediu também
urna redução de armasna região
central e um novo acomo com a

União Soviética para a limitação.
das armas nucleares orensivas:
"Isto é 3Igo que devemos lDS

.

nossos filhos".

Um delegado da IugosláVi.;t
disse que o discurso de Ford foi
"interessante", mas o resto da'
Europa .acompanharã �bl'a os
acontecimentos' para' ver se as
palavras das duas super-potên-

"
.

cias se transformarão efetiva-.
mente em ações. A conferência
foi encerrada com a assinatura
do acordo geral de 100 páginas e'
30.000 palavraS. Leonid' Brezh
nev, da União Soviética, foi o
principál incentivado! da reu

nião.

Os �sforços
de Rabin para
manter Israel'

'na QNU
Tel Aviv - o Primeiro Mi

nistro isràelense Yitzhak ,Ra

'bin s�guiu para Estocolmo p�
ra assistir. a. urn a reunião d Sl

Hderes socialistas da Europa e

disse 'que S\la viagem fazia par-
· te dos esforços de. Israel para
sustar 'as tentativas de ·expulsar.
o Estildo Judeu das N�ções
.Unidas.

Rabin afirmou aos jornalis
tas no aeroporto que nãÇl pen
sava reunir-se com o presiden
te dos Estados Unidos Gerald
.Ford nem' com o secretário de .

Estado Henry A. Kissinger;
Rabin declarou que a polf

tica de I srael era continuar as

negocÍlções para urn acordo

Necessitamos elemento de alto gabarito pará o cargo acima, devendo estar residindo

eÍn 'Florianópolis, Tubarão ou CriciÚina.

Para entrevistas, favor comparecer 2a. feira, dia 4 de agosto, if partir das 14;00
. horas, ho' Hotel Brüggemann, nó Estreito, falar com Sr. Jo�quim. Trazer foto 3x4

r�cente.

. Em Estocolmo,
Yitzhak Rabin fala ao,s jornalistas.

provisório 'oom o Egito sobre o

Sinai mas que isso de modo al

gum se reI acionava cori) ag..ten
táivas··da parte dos Estados

Árab.es,para expulsar Israel das
Nações Unidas.

.

Se estes eslOrÇüs tiverem

êxito, embora duvide que o te

nham, isso itá influir e afetar
as relações de Israei com todos ..

cis oIganismos das Nações Uni-
. das e os processos que se reali-

zam, sob os 3Usp{cios do Olga- proposta p_el'os Estados Árabes
nismo. mundial - afirmou R�· e Africanos violaria as normas
bin. das NaçõesÚnidas.
A viagem ocorre alguns A França, aAlemallhaOci-

dias depois que os I{deres de .dental, a G rã-Bretanh_a e Aus-
.

.
Israel afirmaram que a camp� tdlia rurma'ram seu �oio �
nha para neutralizar a expul-

.

posição norte-americana.
são de Israel das Nações Uni-

.

Poucas horas depois que o

das "tomará iinpulso". líder de Isràel abandou o país
Fontes d o Ministério d, a caminho da Suécia o minis-

.

Relaçõ.es Exteriores afirmaram ,tro oa Saúde Victor Shemtov
que Israel fizera um intenso es- seg�iu para os Estados Unidos.
forço diplomático para deter para iniciar uma missão espe
as N�ções Árabes. . cial por vários países latino-

A 'Vi�;em de Rabin tem lu- americanos.
gar no dia seguinte a Kissinger �hemton declarou oos jor-
ter declarado numa entrevista nalistas no �roporto que Ra-
a imprensa em Helsinque que bin'lhe haviapeqido que expli-
os Estados Unidos adotariam casse lllS Ifderes latino-ameri-
"(Iledidas definitivas e' i!1eq�í- canos oS ''pedgos para as pr6-
vocas" no caso' de que. as. N'� prias Nações Uniq,as se o Esta
ções Unidas votem em favor do Judeu Dr suspens o do or
da expulsão de Israel do oIga- ganismo mundial".
nismo mundial. Shemton visitará a Çolôm-

Kissinger negou-se a fome- bia; a BoHvia, 'o Brasil eo Um-
cer .pormenores, mas afirm.ou guai durante sua missão de 20

que amedida que estava sendo dia5•

I i
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o presidente F Fumabem, o governador e a presidente da Fucabem destacaram a necessidade de maior amparo aos abandonados.

Maior estrutura para
atendimentodomenor·

põem, segundo os protoco
los assinados ontem, uma

.

ação integrada para a pre

venção à marginálização,
educação e integração do

menor no meio social e co-
munitári�.'

.

Após a assinatura dos ter
mos de intenção, o Governa

dor Konder Reis entregou
aos diretores. da Fucabem
seus atos de nomeação, dan
do-lhes posse oficial. O pre
sídente-da Funabem se refe
riu' à Fucàbern, "come um

instrumento completo para
a cooperação técnica e fi-
nanceira na prevenção de "Foi no voluntariado, in-

. 'marginalização do menor. É tegrando equipes de homens
uma grave questão. social. e mulheres sumamente preo
Mas tenho a máxima satisfa- . -cupados com.a temática so

ção em ver este grupo aqui cial, que tive a oportunidade
reunido. Não vejo a Fuca- de percorrer os caminhos
bem como uma discípula, sujos da humanidade caren-

A pauta de trabalhos da mas sim como uma irmã, te: Forjando comunidades

reunião, que contou com a num trabalho para reabilitar
.

de bases, sociedades de bair

presença' de cerca de 50 essa chaga nacional, que é o ros, círculos operários, asso-
',ssoas, tinha três pontos: a menor. ciações de servir, atenuando

assinatura do termo de in- Em seu discurso de poso. a miséria dos favelados; o

tenção entre o Governo do 'se, a presidente da Fuca- analfabetismo, a incultura e

Estado e a Funabem, entre a' bem, Ingrid' Truncoso, enfa- a alienação, o abandono e a

.
Secretaria do Trabalho com. tizou o seguinte: "As diretri- fome, é que conheci a ale
a . Prefeitura Municipal. de' zes da política do bem estar gria dos pequenos milagres e

'. Florianópolis, e a posse dos do menor e por nós adota a angústia da desproporção
diretores da. FUCABEM - da, fundamentam-se na De- sentida- do que se quer, do

o

Fundação Catarinense do claração dos Direitos da que é necessário e premente
Bem-Estar do Menor. Criança, promulgadas pela com o que se pode, com as

A cooperação técnica e
\

ONU. forças e bens disponíveis".
flnanceíra dos termos de in- Esse bem estar é resulta- . E lançou um apelo: "Al-
tenção assinados ontem de- 10 .do atendimento das ne- o guém, um menor, um menor.
verão atingir cerca de 5.000 cessidades básicas do menor: carente, um menor abando
menores, em diversas áreas saúde, amor e compreensão, nado, um menor margínalí-

. do Estado. educação, recreação e segu- zado, ,um menor de pais
A primeira leitura de um rança social, através dá utili- aflitos, um menor delin

termo de intenção consumiu zação e criação dos recursos ' quente, para os menos avisa
perto de 20 minutos, o que indispensáveis à sua subssis- . dos, mas simplesmente, um
levou o Governador a pedir

'

tência, ao desenvolvimento menor vítima das estruturas

que no segundo "se fizesse dê 'sua personalidade e à sua condenáveis que nós mes

uma síntese". integração na vida cornuni- mos criamos, está esperando
Os trabalhos, que deve: tária".

,. por todos nós".
rão ser exercidos 'junto ao Mais adiante ela disse: Encerrando a solenidade,
menor abandonado, pressu- "A chefia não .é glória. Ve- o presidente da Funabem

Na mais longa cerimônia
realizada no atual Governo,
a Secretaria do, Trabalho e

Promoção Social, Fundação
Nacional do Bem-Estar do
Menor e Prefeitura de Flo

rianópolis, assinaram ontem

no Palácio dos Despachos,
termos de intenção, par a

. <cooperação técnica e finan-
. ceira,
A solenidade começou
com mais de uma hora de
atraso, tendo em vista o

retardamento da chegada do

presidente da Funabem,
Fáwler de Melo. O secretá
rio, do Trabalho e Promoção
Social, Fernando Bastos,
não pôde comparecer à sole
nidade, por motivos de saú
de, sendo representado por
seu chefe de gabinete.

-

, Ilho marcada .P9r uma. dou-
trina que descreve o sentido
da vida na medida de servi

ço. Não se diz com proprie
dade que quem não vive

para servir não serve para
viver? O que se pode fazer
de si mesmo, das próprias
capacidades, senão o investi

mento em favor do grupo
humano em que se está inse
rido? Como entender o ego
centrismo vaidoso de: alguns,
quando os, apelos de vozes

angustiadas saturam nosso

espaço vital".

. fez uma palestra sobre' a

política do menor, explican
do um vasto documento de
cerca de 40; pãgínas.. que
contem as diretrizes gerais e

0S mecanismos específicos,
do setor, bem como dados'
estatísticos a respeito da si

tuação do menor.

"As ações governamen
tais são bojo do planejamen
to, um sistema integrado"
Está superada a visão arcaica
de que o problema do me

nor não se relaciona com a

política global de soluções.
Fala-se hoje muito em inte

gração. Como se a sociedade
brasileira esteja se preparan
do para se integrar. Entre

tanto, há um grupo social

marginalizado, sem condi

ções de educação, Esse gFU
pó deve beneficiar-se de saú-

.

de, educação e afeto e tam

bém de condições".

"Ainda existe urna signi
ficativa parte da população
marginalizada. Ganhando
cerca de 2 salários mínimos,
70% da população, mais
20% Um salário mínimo, SOe
mente 40% das crianças bra- _

sileiras atingem um grau de
escolaridade Que vai até '0
40. ano do primeiro grau. E

os problemas não ficaram 00

aí, se estendendo pela subno
tríção, pela miséria e pela fm
ta de habitação".

Sobre o controle da nata-
. lidade ele disse não admitir
um controle coercitivo, sen
do uma decisão que cabe ao

casal. "Discordo do presí
dente Johnson, quando 'afir
mou que era preferível gas
tar-se 5 dólares com a natali
dade, do que 100 com a

educação. É uma decisão
que cabe aos pais"'.

Roberto Amaral falou ontem sobre a participação dos Estados, q_ue terão à disposição um stand na calçada da Avenida Atlântica.

se presente ao congresso daAsta
Empresários e autorida

des catarinenses estiveram
reunidos .ontem, �s 16 ho

-. ras, no auditório da Celesc,
•

com tumà comissão da Em
bn..ur, presidida pelo dire
tor de 'turismo da empresa,
Roberto Ferreira do Ama-

rJl ral.A reunião teve como ob
jetivo principal debater a.

participação de Santa Cata
rina no pavilhão dos Esta
dos, que funcionará durante
o 450. ,Congresso da Asso
-:iação Americana de Agen
�i�S de Viagem - ASTA - o

que se realizará de 26 de ou

tubro a 10. de novembro no

Rio de Jai1eiro.
Segundo explicou o dire

tor de turismo da Embratu:f,
somente poderão participar

,

,do congresso os associados
da ASTA e, dessa forma, "a
implantação do pavilhão dos
'Estados foi uma g�ande con
quista do Brasil, pois tere
mos a oportunidade de moSr

trar aos cinco mil agentes de
viagem que para cá virão, to
do o potencial turístico que
o Brasil tem a oferecer".

- Todos os Estados senvolver unia grande índüs-
prosseguiu - deverão estar tria turística; "sobretudo no

presentes ao congresso, para turismo étnico -. por afini
que o produto turístico pos- dade - tendo em vista que
sa ser visto e .colocado no foi colonizado por vários
mercado. Devemos nos povos diferentes. O turismo
conscientizar que não pode- étnico é atualmente motivo
mos "vender" turisticamen- de disputa no mercado in:
te cada Estado em separado, temacional".
mas que o turista deve ter - Santa Catarina - pros
alternativas desde a Amazõ- seguiu - tem tudo para atra
nia até' o Rio Grande do Sul, ir os turistas, pois possui
bem como pará os demais 350 milhas de praias, esta
países latino-americanos, co- ções termais e climáticas e

mo o Uruguai, Argentina e sobretudo é 'privilegiada,
Paraguai.

.

pois com um t�rrit6rio bas-
"Ê necessária uma parti-. tante pequeno, é uma área

, cipação efetiva dos Estados / de contrastes de relevo.
e

.

de tod,a a comunidade, Roberto Amaral voltou a

pois durante uma semana o falar sobre as deficiências de
Rio de Janeiro será a capital infraestrutura q ue prejudi.
mundial do turism010 pavi- cam o turismo brasileiro,
lhão dos Estados será aberto afirmando que em propor
dois dias antes da inaugura- ção aos outrós países, nos

ção do Congresso, e m ato falta experiência turística.
'que contará com a presença - O Brasil ainda é relàti
de toclos os governadores, 'vamente novo nessa luta pe-
dos Estados". la conquista do consumidor

SANTA CATARINA .

I tlnal do turismo. Mas posso
Segundo o diretor da afi r m ar que vamos indo

, Embratur, o Estado tem' muito .bem. É preciso não
amplas possibilidades de de- perdermos de fOlma nenhu-

ma a oportunidade que se'

, nos' oferece atualmente' o
mercado internacional.
aproveitando tudo aquilo'
que a Embratur e os Estados
fizeram em termos de turís
mo. O congresso da Asta é o

ponto culminante desse es

quema, pois reunirá no Bra
sil os homens que coman

dam mais d a metade das
vendas dos produtos turísti
cos no mercado internacio
nal

O diretor da Embratur
explicou que no pavilhão
dos Estados serão apresenta-

'

das todas as manifestações
mais. tradicionais, de êãda re

giãb Cio país, envolvendo to
da a cultura popular brasilei
ra, como folclore, culinária,
e artesanato.

À (reunião estiveràm pre
sentes o Secretário da IndúSr
tria e Comércio, Sebastiãô
Neto Campos e o presidente
da Companhia de Turismo
de Santa Catarina - Turesc .

- Orlando'.3értoli, além de
empresáriós de várias
cidades catarinenses.

BNH destina
c-s 80,7 milhões

para redes de

água no Estado

-

Schu!mann confirmou ontem sua presença.

Assembléia
reabre com

uma rápida
sessão

.

Com a presença de 17 de
putados, 11 da Arena e seis
do MDB, dando quorum le
gal, a Asse m b lé i a Legisla
tiva reabriu ontem, .inician
do seus trabalhos do segun
do semestre deste ano.

O
. presidente da Casa,

Epitácio Bittencourt, presí- .

diu a sessão, ao mesmo tem

po em que deu ciência aos

deputados de novas normas

e modificações funcionais
aI) redor do recinto legislati
vo, que visam ordenar e dís
ciplinar o acesso ao plená
rio.
Um equipamento chega

do há bastante tempo foi

acionado. É uma aparelha
gem completa de gravação
para o serviço de rádio-jor
nalismo da Assessoria de Im
prensa da Assembléia, cuja
principal finalidade será dís
tríbuir âs emissoras de' râ
dios do interior material de
divulgação da' Assembléia.

Outra medida anunciada
pelo presidente da Assem
bléia refere-se aos estudos
para a construção de um

anexo ao Palácio Barriga
Verde, para a localização do
restaurante, gabinetes para
os deputados, sedes partidá
rias, havendo também a in

tençãp de um gabínete para .

os deputados, federais..
A sessão legislativa pro

priamente dita, foi rápida e

sem nenhum fato de impor-
tância.

.

O vice-líder do. Governo,
Bulcão Viana, no horário
das breves comunicações, re
gistrou duas datas e pediu
expedição de telegramas: o
cinquentenário do jornal "O
Globo" e o dia do peniten
ciário. _

O deputado Gentil Bela-
.

ni, também vice-líder do
Governo, registrou as con
centrações regionais dos mo
vimentos jovens do s dois par.
tidos, Arena e MDB, consi-
derando ele que as ativida
des político-partidárias es

tão atingindo todos os cata
rinenses, Q vice-líder do
MDB, Miraci Deretti, se pa
rabenizou com Belani, di
zendo que realmente o fato
merecia registro;"

Não havendo nada mais a

tratar, encerrou-se a sessão .

A próxima reunião ficou
marcada para segunda-feira,
à hora regimental.

o Sr. Maurício SChulman�; �residente
do' Banco Nacional de Habitação, vem a

Florianópolis na próxima quinta-feira, a

fim de' assinar dois convênios com. o
Governo do Estado, objetivando financiar,
obras de abastecimento de água 'em ?l
municípios catarinenses. Os convênios são

da ordem de Cr$ 80, 7 milhões e vão
. beneficiar a uma população' de aproxima
damente 350 mil habitantes - 80% da

população urbana catarinense.
Os dois convênios serão assinados

pelo presidente do BNH e governador'
KonderReis, integrando-se no Plano Na

cional de Saneamento - Planasa. A Casan

será' o agente promotor e executor dos

contratos e o Besc o agente financeiro.
O. primeiro convênio tem o valor de

Cr$ 61,1 milhões e se propõe a atender a

uma popolaçãa de 248.537 pessoas resi

dentes em 15 municípios catarinenses nos.
próximos 20 anos, O prazo de conclusão
dos serviços de implantação, ampliação e

melhorias de sistemas de abastecimento

d'água está previsto par,! 26 meses. q
plano estabelece dois sistemas conjugados
(Águas de Chapeco [São Carlos e Ascur

ra/Rodeio). Os demais sistemas serão os

de
.

Itajaí, 'Fraiburgo, Governador Celso

Ramos, Grava tal, Guabiruba, quarami"'
rim,

.

Imarui, Nova Trento, Presidente

Getúlio, Santa Cecília eTaió,
O segundo convênio atinge os serviços

dê abastecimento' d'água de Mafra, Braço -.

do Norte, Dionísio Cerqueira, Ibirama,
Ituporanga e São Miguel. do Oeste. Seu

valor se eleva a Cr$ 19,6 milhões e sua

execução se dará em 17 meses. Com esse

acordo será beneficiada uma população
de 88.859habiiantes.

/.

,Começa curso de agronomia dia
Ufsc. Reforma está implantada

Com o início das atividades da primei
ra turma de acadêmicos do curso de

Agronomia, a Universidade Federa I de'
Santa Catarina conclui a implantação de
suá estrutura básica definida pela reforma
universitária.
A organizqção universitária está defini

da com um (Centro de Estudos Básicos e

vários Centros de Formação Profissional,
quais sejam, Sócio-Econômico, Bio-Médi
co, de Educação, Tecnolàgico, Centro de

Desportos e Centro Agropecuário.
O Centro de Desportos foiimplan

tado recentemente e suá área de ação
atinge, neste segundo semestre, a mais de'
4.100 alunos, matriculados na disciplina
de Prática Desportiva, tornada obrigatória
no ensino superior pela legislação brasilei
ra,

O Centro Agropecuário está instalado
nas dependências do Centro de Treina
mento de Itacorobi, cedido pelo Governo
do Estado, através de convênio firmado
entre a Universidade Federal de Santa

Catarina e a Secretdria da Agricultura.
,

Um documento elaborado peloprofes
sai Glauco Olinger, Diretor do .Centro, e

enviado ao Ministério. da Educação e

Cultura" formula as necessidades de pes
soal, técnicas de equipamentos e financei
ias da nova unidade universitária,' no
Plano de Desenvolvimento das Ciências.
Agrárias.

,

Segundo este documento "nos proxi
mos dez anos ocorrerá uma demanda de,
no mínimo 200 profissionais, por ano,

distribuídos entre engenheiros agrôno
mos, médicos veterinários, técnicos de pes
ca, agro técnicos e, possivelmente, de téc

niços especializados (tecnólogos), nas

. áreas de maior relevância para a agro-eco
nomia catarinense".

Para o Sr, Glauco Olinger '�'é o que se

pode afirmar após .a análise da demandá .

dos últimos cinco anos e da pesquisa
realizada junto aos maiores empregadores
do Estado"

'

O Estado de Santa Catar_ina já conta

com uma faculdade de veterinária, manti
da pela UDESC, e três escolas médias que
produzem agrotécnüsos, devendo volta
rem-se as atenções imediátas'da Universi
dade para a formação de engenheiros

\ agrônomos, tecnólogos para a pesca e

áreas especializadas da agropecuária.
Afirma, ainda, que "somente os servi

ços de assistência técnica e extensão mral,
empregaram cerca de 50 engenheiros

I

agrônomaS por ano, nos últimos,s anos,

apresentando uma. curva crescente deman-

da,

'No Plano de Desenvolvimento das
Ciências Agrárias, o engenheiro agrônomo
Glauco Olinger acentua que "o Centro

Agropecuário utilizará toda a infra-estru
turaexistente no Centro de Treinamento
de Itacorobi, no tocante as unidades
didáticas de camp._o, Làboratorio de Anâlt
ses de Solo e um prédio onde se acha

.

instalada a sede administrativa".
U convênio assinado com o Governo

Estadual prevê a doação das áreas de,

terras necessárias à construção das instala

ções dos futuros cursos, bem como o uso

dos Centros de Treinamentos loçalizados
em áreas estratégicas do interior, atual

mente em, Videira, São Miguel do Oestee

Agronômica - prossegue,
Esclarece que nestes locais existem

instalações apropriadas pata alojar os 'alu
nos e desenvolver aulas práticas de campo
e estágios supervisionados em proprieda
des demonstrativas de particulares,

Atualmente, o Serviço de Extensão
orienta 350 propriedades demonstrativas

oferecendo excelente: oportunidade para
os alunos verem e praticarem certas e

fundamentais atividades de campp. Esta •

medida exige o deslocamento dos alunos
em épocas pré-determinadas do ano, con-

"

forme as práticas a serem realizadas.
Entretanto, sublinha o professor Glau

co Olinger, estes deslocamentos, em ôni
bus próprio do Centro Agropecuário,
com estada nos Centr:os de Treinamento,
resultam em custos. muito menores do

que os necessários para a organização e

manutenção de determinadas atividades
de campo, para fins didáticos, tais como

pomares, culturas, criações, áreas' para
.

conservação do solo, irrigação, drenagem,
florestas e outras, em escola eeonõmica e

adequada às variações do mela e da

agropecuária catarinense.

E completa: "Com o raciocinio volta-
.

do para a maior eficácia aos menores

custos possíveis, /la formação dos futuros
.profissionais, .�{:duÚmos ao mínimo as

instalações de campo, em Florianópolis,
aproveitando ao máximo as existentes no '

Centro de Treino.mento de Itacorobi.
Em escala e realidade econômicas, os

alunos conhecerão a aviculturà, a suino
cultura e o cultivo de cereais no oeste; a

bovinocultura, silvicultura e fmiicultura
no planalto; e as culturas tropicais nó
litoral, inclusive, as pesquisas ali realiza
das pelas empresas públicas e particulares
com as quais se pretende estabelecer

convênios, no futuro ",

PEDROSO ESQUEMA 75

TABACOW
ensina novos nomes

PEDROSO
dá o menor preço do

Brasil por m 2

EXTRANYLON LUXO

16O,°õo
. DANUBIO 14 -

DUBLADO

115:ÕO
SAFAR I DUBLADO

11'7:""E2A�
de

189,OM12azWm
Dublado

.

de

155'00mZYL-O
, de 140,00 por

�!ºº
Dublado

89,00
Toda a linha Persia
com descontos de

3OZeS07.
Não fornecemos amostras
Você escolhe na propri?
peça a marca, a cor e o

preço
'Não atendemos
�evendedores

Preço sem colocação
Estes preços são somente

para as quantidades em

estoque l

50,000 m 2 de cada tipo

*PEDROSO
MOVEIS E TAPETES

Dr, Murici, 231 e 339 -

Curitiba
Santos Saraiva, 49 -
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Florianópolis
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parlamentares. Em tempos de reabilita

ção da política, uma medida importan
te, tomada pela presidência da Assem
bléia Legislativa.

CP, da ellchellte
Enquanto na maioria ruis Assembléias

Legislativas estaduais a reabertura dos
trabalhos, ontem, foi apenas simbólica,
a de Pernambuco foi para valer, tendo o

MDB imediatamente formado uma CPI

para estudar os problemas ligados às ..

enchentes. Entre os argumentos usados

pelos emedebistas, um deles mostra quê'
desde 1870 o problema das-cheias no

Recife é praticamente o rresmo, apesar de
todas as .ffiiciativas tomadas para conter

as águas, ao longo do século.
Alliversário

O presidente Geisel completa amanhã
67 anos, devendo passar o dia na granja
do Riacho Fundo, com sua família,
recusando-se a participar de comemora
ção especial. Recusou o convite para
assistir no Rio o Grande Prêmio Brasil,
de turfe, tendo recebido ontem de
manhã os cumprimentos pelo aniversá-·
a

Ontem, Geisel foi no Palácio do
Planalto apenàs para gravar o pronuncia
mento feito à noite à nação. Ao meio

.

dia, foi de helicóptero pa.ra a granja,
devendo, retomar somente segunda-feira.
Câmara 110 CD."
Atendendo a solicitação do prefeito

Dib Cherem, foram de signados repre
sentàntes da Câmara de Vereadores-no
Conselho de Desenvolvimento Municipal
os Srs. Waldemar da Silva Filho e AmQ .

Seara, titular e suplente, respectivamen-
te. O CDM é integrado por representan-
tes do poder público e da iniciativa'

privada, eendo pensamento do 'prefeito
ativar as suas atividades como órgão
colegiado de suporte à política adminis-

>

trativa do município.
COllfusão brq,sileira \
Do diretor da Escola de Pós-Gradua

ção em Economia da Fundação Getúlio
Vargas, professor Carlos Geraldo Lango
ni, durante um seminário sobre popula
ção, migração, renda e mão-de-obra,
promovido no Rio pelo Centro"de Docu
mentação e Informática de ministério
do Trabalho; "110 Brasil sempre se con

fundiu desenvolvimento' com crescimen
to da população e é por isso que na

agricultura se concentra a força de
trabàlho e os bolsôes de pobreza-absolu
ta".

Esclarecimellto '

A entrevista do repórter Luiz Mir

crm 9 diretor-presidente da Consul, Sr.
Wittich Freitag, publicada na edição do
último dia 30 de O Estado alcançou
repercussão nacional e foi reproduzida
pelos principais jornais do País, através
da sua transcrição, que se efetivou por
intermédio dos correspondentes aqui
sediados.

.Cartas

POSSE

Senhor Diretor: Temos a ele
vada honra de comunicar a

V.Sa" que em data de 06 de

Julho, por indicação das Federa·
ções de Trabalhadores nas I�·
dústrias, sediadas em Santa Ca
tarina e homologado pela Conte
deração Nacional dos Trabalha
dores nas Indústrias, através de
sua Diretoria, fomos juntamente
com o companheiro Pedro Gus
tavo Tavares, que exercerá a

suplência, investidos no alto caro

go de Delegado da CNTI em,
Santa Catarina.

A posse foi dada perante o

Ministro Ary Campista, presi
dente da CNTI. Esta delegacia
está funcionando à rua NUnes
Machado no, 14, 50. andar, con

junto 55/56, tele f one 22·0425,
em Florianópolis.

Esperando continuar a mere

cer a atenção de que foram alvo

nossos antecessores, por parte
dessa Empresa Jorn a Iístíca,
aproveitamos o ensejo. para re

novar a V. Sa, nossos· protestos'
de estima e consideração .. Gusta

vo Zimmer, Delegado.

ÔNIBUS
Senhor Diretor: A Empresa As

sociadas deveria colocar mais

ônibus para atender aos estudan

tes universitários que se dirigem
à Trindade. É raro o dia em que
os ônibus, no período da ma

nhã, não estejam 'apinhados de

gente, prejudicando com isso, os

alunos que chegam atrasados às
aulas.

(

A empresa Associadas tarn

bérn deveria criar uma linha

direta do Estreito à Trindade,
facilitando assim, 'vários alunos

que residem no Continente, e

que para ir até a Universidade
�

terão que tomar dois ônibt/s.
Jorge Folis - Estreito - Floria

nópolis.

---�" ..._-_._.- ---�
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Vocação lovem
A nação brasileira considera

imprescindível o concurso de to

dos para romper, em definitivo,
as barreiras remanescentes do

atraso-material, do egoísmo e da

ignorância: O grau de participa
ção nesse esforço comum é que
haverá de determinar a ve.locida
de das etapas a cumprir, na busca
do desenvolvimento harmônico
do País, que deve ser perseguido
com tenacidade e com todas as

forcas disponíveis.
Afortunadamente, o Brasil é

uma nação de maioria jovem -

idealista, determíneda, dinâmica
e impaciente - que tem, por ele
mentos de equilíbrio e orienta

ção, a experiência e os ensina
mentos dos mais idosos. Estes se

mcontram em toda parte e é
através deles que flui, no dia-a
d ia, a essência dos valores .que for
jarão as futuras lideràncas.

.

Cabe principalmente às facul-

dades e escolas de n rvel superior
p�el singular nesse processo. Ao
oferecerem o instrumental neces
sário à atividade polftica respon
sável, valendo-se notadamente do
acúmulo de conhecimentos técni

cos, administrativos é hurnanfsti
cos representam o elo' legítimo
en t re a formação' e a parti,

.
.

As institu ições universitárias
voltadas para Q ensino e a pesqui
sa, não podem prescindir do in

dispensável clima de intranquili
dade, para desenvolverem seus

programas curriculares. E ao es

tudante cabe defender o "capus"
como reduto de sua formação e,
ao mesmo tempo, cumpre-lhe im

pedir se transforme o ambiente
de estudo em palco de manifesta
ções alheias aos legftimos objeti
VQS de profissionalização.

O entro deste raciocínio, é
I fcito inserir-se q ue a lógica de
participação dos universitános
deve dirigir-se a alternativas capa
zes de unirem interesses e aspira
ções dos jovens aos reclamos
maiores da nacionalidade. Para
tanto, uma das opções será a de

que a presença da juventude se

faça sentir dentro dos amplos li-

mites dos partidos políticos

c ipação.
J: natural, visível e alentadora

a vocação do jovem brasileiro pa
ra a. política. E a via natural para
exercitar essa tendência são as or

g a n i z ações pol Itico-partidárias.
Hoje as duas agremiações par

tidária do País estão plenamente
conscientizadas da importância
de atrair o elemento jovem para
o seu seio. E cada qual procura
utilizar os métodos mais eficazes

para sensibilizar o maior número

possível de moços que proporcio
nem condições de dar mais vitali
dade à ação partidária,

r-
'

Isabel, o poder por um fio

75

I
I 11 Linguística Científica

e a Língua /Nacional
5: o CAIPIRINHA VAI À
ESCOLA

de falar do. rancho de taipa
coberto de sapé, da falta de

. gramado e de flores ao redor
do rancho, do cachorrinho
rnagro e bemento e do gati
nho arrepiado e esquelético
e então o caipirinha vê-se de
frente com dificuldades que
lhe parecem intransponíveis
e se seu rendimento escolar
é'praticamente nulo a escola
para ele é um martírio. Meu
Deus, como é facílimo neste
caso chamar a esta criaturi
nha de retardada, máxime
quando o professor põe nos

pratos da balança de um la
do capacidade intelectual e

do outro vantagem linguísti
ca! Que vantagem Iinguísti
ca pode ter o caipira quando
o português que ele fala nãó
é o português do professor?

J á que os nossos livros
textos esquecem ou fazem
questão de esquecer a classe
jecológica que prolifera no

Brasil, é preciso que o pro
fessor parta do pressuposto
que não há nada de errado
com a fala caipira. Se é uma
fala diferente, e o é, deve ela
forçosame n te contrastar

com o português intuitiva:
mente considerado padrão e

neste caso comece o profes
sor com análises contrasti
vaso A análise I contrastiva

põe em pratos' limpos os
choques fonológicos, mor

to·sin taticos e etc. existen·
tes entre o dialeto caipira e

o português. O problema-se
guinte será dirimir os con
trastes e choques levando a

criança a superá-los sem

contudo se sentir linguistica
mente inferiorizada.

Por exemplo: o dialeto
caipira tem o "teísmo", isto
é, o grupo "Ih" é pronuncia
do "yé" (muyé, véyo, fiyo,
ao invés de mulher, velho,
filho). Pois bem, o professor
começará descrevendo os

dois sons ''yé'' e' "Ih" para a '

criança em termos articula
tórios fazendo com que ela
os pronuncie e fazendo in
clusive com que a criança
p reste atenção aos movi
mentos dos lábios que o

professor faz ao pronunciar
tais sons percebendo assim a

diferença entre "Ih" e "yé".
Uma vez vista a diferença a

criança deverá passar a gra
far a forma "Ih".

Sa be- se, por exemplo,
ainda, que o caipira não 'di
ferencia bem o som /b/ e/v/
em muitas palavras (bassora,
vexiga etc.). Ora, nada custa
ao professor pôr em paralelo
uma série de vocábulos com
estes sons, explicando, à
criança o valor de /b/ e o

valor de [v].
Com as análises contrasti

vas que poderão também

abarcar o campo morfo-sín
tático, o professor terá em

mãos uma metodologia para
que a criança de dialeto cai

pira adquira o domínio do

português sem se complexar
quanto à sua língua nativa.

É bom não esquecer que
Santa Catarina é um arqui
pélago linguístico e há crian
ças neste arquipélago cuja
língua bem pode ser o italia
no, o alemão, o russo, o po
laco, o sírio libanês e etc.

Que deve o professor fazer
quando em sua escola en

contra essas crianças de fala
diferente do português?
Com mais profundidade e

maior empenho a análise
contrastiva das línguas em

choque. E se o professor
não conhece a' 'língua da

criança, digamos, que tenha
aprendido em casa a falar o

alemão? Se o professor não
domina nenhuma .outra
língua a não ser o português
e cair num ambiente bilín
gue, consultando sua cons

ciência não deveria aceitar
de lecionar em tal escola, es
taria sem querer cometendo
um crime linguístico de pro
fundos reflexos psicológicos

I

na criança a ser alfabetizada.
(Florianópolis,

29/07/75)
.

Informacãogeral
À 111:% do Discurso
O Presidente da Câmara deputado

Célio Borja, declarou ontem que o

pronunciamento do General Ernesto
Geisel teve, entre outros méritos, o de
consolidar o seu pensamento politico,
além de reiterar o propósito do governo
de lutar pelo nosso desenvolvimento

integrado. Lembrou que só com a redu
ção de tensões sJciais o país poderá
alcançar o aperfeiçoamento democráti
co, pois não adiantaria cuidar de um

setor descuidando-se de outros.
Já o lider do MIJB na Câmara;

deputado Laerte Vieira, confessou ter

ficado "desencantado" oom o discurso
presidencial observando que os governos
da revolução sempre começam fazendo
profissão de fé democrática, "mas no

curso da gestão oferecem explicações
em forma de desculpas, ou retratações,
que não passam de recuos ': Estranhou,
por outro lado, "a omissão sobre denun
cias de corrupção em entidades públicas
que a imprensa responsável deste país
vem noticiando quase que diariamente".

Segundo o líder oposicionista, o pre
sidente Geisel no seu discurso "deu uma

ampliação despropositada" ao conceito
de distensão, seguindo a "doutrina boni
faciana", . numa alusão ao pronuncia
mento do Sr. José Bonifácio, segundo o

qual o MDB estava errado julgando que
só a' revogação do AI·5 significaria dis
tensão. A mesma tese foi abordada pelo

. senador Marcos Freire (MDB-PE), que
lamentou a minimização da conotação'
politica do processo de distensão, que
teve O apoio da oposição.

* * *

- A inda bem que o Presidente da
República não ex-cluiu inteiramente a

conotação política do processo, envere
dando pelos descaminhos apontados pe
lo líder José Bonifácio. Ainda assim,
ve-se que a Arena sempre esteve longe
da distensão, pois as medidas referidas
pelo Chefe do Governo, de reformula
ção da política social, foram bandeiras
do MDB nas lutas diárias nas casas

legislativas e na batalha vitoriosa de 15
de novembro de 74 - disse o senador

pernambucano,' .

* * *

O Sr; Marcos Freire estranhou, por
outrolado, as alusões feitas à ação de
elementos subversivos nas enchentes do

Recife e nos acidentes ferroviários do
Rio. A exemplo do líder Laerte Vieira,
o senador oposicionista disse que o caso

da central é de incompetência adminis
trativa.

- E esta definição não é uma mera

suposição . acrescentou o Sr. Laerte
Vieira.
Na opinião do vice-líder' do governo
no senado, Sr. Jarbas Passarinho, zmbo
ra sem explicitar, o discurso presidencial
fere novamente a tese do desenvolvi
mento com segurança "ambos são obje
tivos claramente definidos"> disse ele - e

ninguém poderá deixar de entender,
dada a ,clareza das palavras':

O ex-ministro da Educação destacou
este trecho do discurso -" "reitero, uma
vez mais, os propósitos de perseguir o
desenvolvimento político, sem compro
missos de espécie alguma com formulas
ultrapassadas e, comprovadamente, ina
dequadas à realidade brasileira" - -para
afirmar:

* *, *
- Eis aí o que se chama, em lingua

gem militar, a diretriz ,superior. O resto,
agora, cabe-nos a nós todos, poltticos ou
não. E o convite, aliás, é reiterado para
"unir esforços, dedicação e vontade ".

fi alf/o% da Are,,"
Depois de sua profecia sobre a invia

bilidade da Arena, o deputado Henrique
Córdova volta a execrar o seu partido.
como instrumento anti-democrático, im
popular, inautêntico e outras. coisas
mais. Além do possível agrado da sua

retórica, há sinais de que ele venha

grangear alguma simpatia pessoal, princi
palmente entre os adeptos do MDB.

* * *

O hábito de "cuspir no prato que
come" não está sendo agora inventado

. pelo Sr. Córdova. Ele teve predecessores
e tem aliados contemporâneos. A única
novidade nessa sua investida é que ela se

processa com todas as aparências de
uma rebeldia consciente - quando na

verdade não passa de um ato íncorse

que n te, partindo de quem não quer
assumir responsabilidade.

O trêfego deputado po-
deria sensatamente rebelar-se
contra o seu partido. Bastaria, para isso,
que retirasse a sua filiação, renunciasse
ao mandato - que exerce em nome do
partido - e fosse para casa.

* * *
.

Não é prudente esperar por essa sua

atitude, como não se há de querer que o

Sr. Córdova - além de seus impropérios
traga alguma contribuição para a solu
ção dos problemas que ele vive a utilizar
como plataforma para os ·seus arroubos
e a sua conhecida cantilena.
Assf!lnbMia
Entre as novidades que os deputados

irão encontrar na Assembléia, segunda
-feira, destaca-se o serviço de rádio-jor
nalismo, que dará às emissoras do inte
rior o noticiário sobre as atividades

* * *

O "Jornal do Brasil", por um equívo
co que seu correspondente, Marcílio
Medeiros Filho, considerou lamentável,
deu para a matéria chamada de capa
atribuindo à entrevista uma exclusivida
de que na realidade não ocorreu, já qut.

I

no mesmo dia outros jornai também a
.

publicaram.
A propósito, ontem mesmo o seu

correspondente em Florianópolis procu
rou o repórter Luiz Mir a fim de
esclarecer que tudo não passara de

equívoco do J8 e que, através desta
coluna, desejava tornar público o escla-
recimento. '

.

U;aldemiro Carlssoll
O esporte amador de Santa Catarina

sofreu grande perda, com o falecimento,
ocorrido ontem, de Waldemiro José
Carlsson, Durante anos, Carlsson desem-:
penhou diversos cargos em órgãos de

esportes estaduais, e sempre conseguiu
que sua gestão se destacasse, por sua"
visão e dedicação. Abre-se uma enorme

lacuna, com sua morte.
Foi presidente da Federação Catari

nense de Futebol de Salão, representan
te da 'Federação Internacional de Fute
bol de Salão em Santa Catarina; presi
dente do Tribunal de Justiça da FCFS,
além de estar exercendo, desde o ano

passado, a presidência da Federação
Catarinense de Caça Submarina. Carls
son sempre foi um homem de grandes
empreendimentos. Ainda recentemerite

conseguiu trazer para Florianópolis o

Campeonato Brasileiro de Caça Subma
rina.

"

Para uma criança de nos-

I'
sa classe média, a escola é
em parte o prolongamento

I da. casa onde nasceu e vive..

I .11. língua que ela fala em ca-
.

sa é a ·mesma. Os lívros-tex-

I tos em que se instrui enfati
zam o lar.. a casa confortá

I vel, ajardinada, com a pre-
sença da mamãe e do papai,
dos irmãos e os infalíveis ga-'
tinhos e cachorrinhos. É evi
dente que esta criança é fe
liz, progride nos estudos,
não tem complexos e adora
a escola. Ademais, o contex
to que a cerca é o dela mes- .

ma e só pod� se sentir bem.

No entanto, a situação
do caipirinha que entra na

escola é diametralmente
oposta. Ele, coitado, que su

punha falar português, per
cebe de repente que não fala
português coisa nenhuma e

quase não entende o profes
sor. O professor, natural
mente não fala o seu díaleto
caipira. O professor fala um

português padrão que ernbo
ra não exista sob forma de
texto (saibam que no Brasil,
infelizmente, ainda não te
mos um português padrão)
em paralelo com o dialeto
caipira não deixa de ser pa
drão. Afora isto, o mundo
descrito no livro texto es·

queceu·se completamente
.,. 'Cllr;

* * *

Ficará
.

na lembrança de todos os

esportistas catarinenses, como um exem

nlo a ser imitado.

Ald.tl. i,,"II.f/ural
Do curso de Agronomia da Ufsc .

deverá ser' proferida segunda-feira, às
9h30m, pelo secretário da Agricultura,
Victor Fontana, atendendo convite for
mulado pela reitoria, Fontana fará uma

exposição 'aos 30 alunos que iniciam
seus estudos no curso de Agronomia,
integrando a primeira turma, desde a

criação deste novo curso. Os alunos
deverão comparecer às 9 horas, defronte
ao edifício da reitoria, no "campus" da
Trindade, a fim de se deslocarem ao

Centro de Treinamento da Acaresc, em
Itacorubi, onde será proferida a aula do
sécretário.

______________________________.....,-- �._ •• , ...� _.,�,�"'� .. ,'�.....� .. __.. �..._�,
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o discurso deGeiselà nação
o presidente Ernesto Geisel falou ontem à nação através de uma cadeia de rádio e televisõo abordando toda conjuntura nacional
Brasileiros

.

Decorrido já algun tempo desde o pronunciamento que fiz em

fins de 1974 e após a mensagem ao Congresos, de lo. de março
último por ocasião da abertura' da nova sessão legislativa, pareceu
-me oportuno traz�r à Nação informações essenciais atualizadas,
realtivamente à ação governamental com vistas ao desenvolvimen-
to e à segurança. ,.-

No que se >refere ao desenvolvimento econ�mico há três

preocupações fundamentais que. decorrem de' nossas condições
internas e, também e acentuadamente, dos fortes reflexos que
sofremos da crise. externa. Essas preocupações referem-se ao

crecimento acelerado da economia, à re d ução da inflação e ao

equilíbrio do balanço de pagamentos.
Quanto ao. crescimento da economia, temos conseguido não só

evitar a recessão e o desemprego 'anormal que hoje ocorrem em

países industnalízados, mas assegurar" um razoável crescimento do

produto interno bruto, embora segundo taxa ingerior às registradas
nos últimos anos. Foram feitos extraordinários esforços para
desenvolver o crescimento industrial e a produção mineral e,

particularmente, racionalizar e expandira agropecuária.
, Apoiu-se significativamente a estes setores, principalmente com o'

fortalecimento' da. empresa privada e atenção especial para a de

pequeno e médio porte. Deu-se prioridade às indústrias de bens de

capital e de produtos essenciais ao país, tais como: petroquímicos.,
fertilizantes, celulose, siderúrgicos e de metais não ferrosos. Prosse

guiram os trabalhos de infraestrutura nos setores das comunicações e

dos transportes, inclusive com programas especiais - entre eles o

ferroviário e o de construção naval que estão em plena execução. O
programa energético _ de natureza vital 'pará o País - foi.
intensificadn, não apenas quanto' ao aproveitamento do carvão e da

energia hidráulica - em que, ao lado de muitas outras obras
em andamento, se destaca o ,ihlcio dos trabalhos de Itaipu e de
Tucuruí -' mas principalmente ni! área do petróleo, em cuja
exploração a Petrobrás está obtendo resuÍtados promissores, com
frutos a serem colhidos nos próximos anos e .que nos dão.maior
tranquilidade quanto ao suprimento futuro de tão essencial matéria:
-prima. Por último, esse programa energético recebeu. decisiyo
impulso na área da energia nuclear, com as negociações que acabam
de ser ultimadas e que nos permitirão realizar no pafs todas às fases
de uma indústria nuclear integrada, compreendendo 0- ciclo do

. combustível -:_ desde a prospecção e extração do minério de urânio.
até o reprocessamento do êombustfvel irradiado - e a produção de

reatores e outras instalações nucleares, bem como de seus compo
nentes.

Aspectos Econômic�s

. /

Por outro fado, estão sendo concretizados e em início de

imp lantação, os importantes projetos regionais
Polamazõnia e Polocentro,

A par das devastações causadoras pelas chuvas no Nordeste,
'reocupam-nos sobremodo, os efeitos das recentes geadas no
Paraná, Sã:> Paulo" e Sul do Mato Grosso, que destruíram, além
de outras culturas, grande parte de nossos cafezais e reduziram,
substancialmente, as perspectivas de produção de trigo. Com
forte espírito de luta contra. á adversidade, estamos todos

"7mpenhados em recuperar essas regiões, evitar o desemprego e

\' reassegurar, tão cedo quanto possível, a posição dó Brasil como
maior produtor mundial de café.

.

No combate � inflação, foi contido o surto registrado no

início de 1974./A comparação do aumento 'dos índices do custo

de vida no .Rio de Janeiro, de dezembro de 1973 a dezembro
de 1974, de um lado, e de junho de 1974 a junho de 1975, de

outro, permite-nos registrar, num período de 12 meses, unia
.queda desse aumento de 33,8 por cento para 25,5 por cento. Se
a comparação' dos aumentos do mesmo índice for feita em

relação aos primeiros semestres de 1974 e 1975, nu� período
de seis meses, a redução passa a ser de 20,88 por cento para
13,5 por cento. Com esses resultados, embora as taxas de.

inflação que ainda subsistem não sejam satisfatórias, podemos
considerar que nossos esforços tiveram êxito e que j� estamos
claramente na fase descendente do processo inflacionário.

O balanço de pagamentos' no exterior é outra de nossas

grandes preocupações no setor da economia. Em decorrência do
aumento excepcional das importações, em boa parte pela desme
surada alta dos preços do petróleo, e apesar do forte incremento

,das exportações que se elevaram a quase 8 bilhões de dôlares,
registrou-se em 1974 elevado déficit que pode ser financiado, na

sua quase totalidade, com o ingresso de capitais de empréstimo
e . de risco. Essa situação pode ser tolerada num ano de

transição, mas não pode ser repetida por anos consecutivos, sob

pena de o país. endividar-se excessivamente. Por isso, 'para o

corrente ano, aio taram-se mÚltiplas medidas novas, algumas
recentemente, tendo em vista substituir e conter as importações
e incrementar as exportações. Apesar da diflcil conjuntura
mundial e da necessidade de não se deter o desenvolvimento do

país, os resultados do lo. semestre são animadores e atestam.' a

validade da pol ítica que vem sendo praticada: relativamente aos

valores? do 10. semestre de 1974, as exportações cresceram de 36,4.
por cento e as importações apenas de 8, I por cento. Por outro
lado, estima-se que no 20. semestre, tradicionalmente mais
favorável para as exportações, o deficit se reduza ainda mais.

No campo' social, a atuação dos diferentes governos da

Revolução - Castelo Branco, Costa e Silva e Médici - considera
das as circunstâncias da época e as limitações dos recursos

disponíveis, orientou-se coerentemente nó sentido de formar uma

sociedade solidária, que pproporcione o bem-estar crescente para o

maior número possível de brasileiros. Tiveram eles que enfrentar,'
sem dúvida, com determinação', sucessivamente o desvario inflacio
nário e o desco ntrole das finanças públicas, a estagnação dá

economia, o imperativo de assegurar Q desenvolvimento econômi
co. Tais preocupações, imediatas e absorventes, condicionaram e

limitaram, de algum modo, a ação social desses governos. A
sucessão de iniciativas de grande alcance que adotaram roi, apesar
disso, diversificada e crescente, dentre elas, merecem citação: a

criação do program a h àJjtacional,. a instituição do Estatu.to da

Terra, do salru-io do programa de saneamento, da reforma do

ensino, a ativação do desenvolVimento do Nordeste e da Amazô
nia, a criação do Pis-Pasep, a extensão da previdência social ao

trábalhadoF rural e 1 empregada doméstica, o co'ntrole do

cumprimento da legislação trabalhista, a expansão substancial dos
recursos para a educação e outras áreas sociais, com melhoria de
muitas estruturas de execução de tals setores.

Os resultados até 1973, longe de mostrarem um processo ,de

desenvolvimento em favor de um pequeno número, como seguida
mente a crítica tendenciosa alega, revelam 'Objetivamente ineg�v�l
progresso social. PrQgre�so que decorre, inclusive, do excepcional
crescimento econômic? dos apos recentes. Alguns indicadores' mais

gerais, segundo estimativas preliminares, mostram .que, entre 1960
e 1973, o total da população empregada elevou-se-de 23 milhões
de pessoas para' 36 milhões. No inesmo período, a taxa de

alfabetização cresceu 'de 60 por cento para 15 por tento; a

população atendida pela previdência social que era de cerca de 13
milhões passou a quase 41 milhões; os beneffcios pagos anualmen
tt, pela previdência, a preços de hoje, elevaram-se .de 3,6 bilhões
de cruzeiros para 22,8 bilhões; o total da' população escolar, de 11
milhões de estudantes, atingiu a 30 milhões (inclusive o Mobral),
tripllcaodo, pois, em pouco mais de uma década.

'I
problema urbano nacional. No momento, a 'prioridade está na

coordenação das soluções dos grandes desafios das regiões metropo
litanas. Reconhecendo que o mecanismo legal estabelecido para
essas regiões, em nível estadual só produzirá resultados importantes
se contar com o apoio financeiro catalizador da União Federal,
está-se montando um sistema de fundos. de desenvolvimento urbano,
capaz de contribuir significativamente para a solução de problemas
'como o de transportes coletivos, água e esgotos, controle da

poluição de rios e mananciais, uso do solo, combate ao crime.
Em decisão recente, a preocupação governamental com a .área

urbana, estendeu-se ao problema do lazer e da vida comunitária.
Assim, foi criado o programa nacional de centros sociais urbanos, já
em fase executiva, I) qual, pela implantação de 600 centros. até
1979, pretende contribuir, objetivamente, para proporcionar diver
são e bem-estar às populações, promovendo a integração social nas
cidades.

Por último - e aqui parece o lugar mai indicado para referí-lo -

estuda agora o governo a "reforma do judiciário", com base no

"díagnóstíco" cjile lhe foi proporcionado pelo Supremo Tribunal
Federal. É matéria de grande alcance e complexidade, mas que,
enfrentaremos com vontade e pertinácia, na convicção de que uma

eficiente e oportuna justiça é fundamental para ·0 desenvolvimento
da Nação.

Aspectos Sociais \.

Distensão

Na área politica, apos a mauguraçao da nova legislatura, a lo, de
março, desenvolveu-se grande atividade.

Os partidos - do governo e da' oposição - na Câmara, no Senado,
nas Assembléias Estaduais e na imprensa, atuaram intensivamente;
com plena liberdade. /

Foram aprovadas duas emendas à Constituição de significativa
importância: a primeira, assegurando a remuneração aos .vereadores
com vistas a estimular a atividade política desde as bases 'municípais,
e a .segunda, aumentando a participação dos Estados e municípios
em impostos arrecadados pela União Federal, Esta última medida,
que terá- execução gradativa, a partir de 1976 até 1979, crescerá
substancialmente os recursos financeiros dos Estados e municípios,
permitindo-lhes melhor desempenho de seus encargos.

Nesse período, apesar dos prognósticos pessimistas dos que
consideram inviáveis os atuais partidos - sobretudo, segundo
proclamam, ,por lhes faltar autenticidade - e que preconizam ora a

sua extinção, ora 'a criação de maior número deles, verificaram-se na

realidade, como já disse, umintensa atuação política, principalmente
no confronto entre a oposição e o Governo e, de certa forma, maior
vitalização partidária. Para tanto contribuíram, sem dúvida, a lisura

governamental no pleito de '15 de novembro, o grande número' de
nova filiações partidárias, e principalmente, a renovação dos
diretórios municipais, estaduais e naeionais que se estão processan
do, já corr. vistas às eleições que, em 1976, se realizarão nos

municípios.
A política exterior decorreu normalmente. Como ações, de maior

destaque, apresentou, além do acordo sobre energia nuclear 'com a

República Federal Alemã, já referido, a dadesão do Brasil ao tr-atado
da Antártica' e a assinatura, em Rivera, do Tratado da Amizade,
Cooperação e Comércio e outros instrumentos com a República
Oriental do Uruguai.

.

"

Quanto à segurança, manteve-se a ordem e a tranquilidade em
todo o país.

Os órgãos de segurança prosseguiram nas medidas preventivas
contra as articulações, inclusive preparatórias, que possam concorrer

para a subversão' interna. Em diversas regiões, indivíduos integrantes
de organizações ilegais tem sido presos e 5Ubmetidos inquéritos
policiais e à posterior ação judicial, como incursos na lei de

Segurança ..

Os serviços de informação acompanham atentamente a infiltração
comunista em órgãos de comunicação, órgãos de classe, na adminis

tração pública, particularmente na área do ensino e também nos

partidos polÍ ticos.
Comprovou-se a participação de agentes subversivos nas depreda

ções ocorridas ultimamente em trens de subúrbio do Rio d� Janeiro,
examinando-se provável hipótese de que aí se tenham praticado atos

de sabotagem. Registrou-se também a ação desses elementos por
ocasião da recente inundação em Recife, veiculando a falsa notícia
de reptura da barragem de Tapacuará, o que provocou pânico na

,população.
Meus Senhores

Após esta longa e possivelmente fastidiosa exposição, desejo'
ainda, antes de concluir, abordar tema político relacionado com o

que se vem chamando de "diS"tensão".
A palavra está n'o final do discurso de 29 de agosto de 1974, aos

dirigentes da Arena. Nele me referi à missão q�le cape ao Governo de

promover o máximo de dcsenvolvimento phssív'el e a propósito,
aludi ao processo de lenta, gradativa e segura 4istensão requerida.

A partir de então, e principalmente depois das eleições de 15 de

novembro, muito se tem publicado e.discutido sobre a "distensão"
atribuindo-se ao Governo _- e notadamente ao Presidente da

República - intenções, objetivos, avanços, recuos, submissão a

pressões, etc. que - uns e outros - absolutamente não correspon
dem à realidade mas constituem fruto da imaginação e, por vezes,
além do que contém na íntriga e de ações negativistas, representam
apenas o desejo íntimo de seus autores.

A "distensão'? é aí representada com a conotação exclusivamente

política, visando, pelo que se diz, ao indispensável restabelecimento
do chamado "Estado de Direito", mediante, a pura e simples
supressão do AI-5 e,· complementarmente, a revogação do DL-177, ai
revisão da Lei de Segurança, a concessão de ampla anistia.

Preconiza-se, também, reforma da Constituição, com a redução dos

poderes do executivo, considerados excessivos, e a ampliação das

atribuições do Legislativo, Sente-se, nessas proposições, um indisfar

çavel saudosismo pelo passado não muito remoto, 'em que amplas
disposições livres constavam do papel, nele estavam escritas,
obedeciam ao aspecto teórico e formal do sistema, mas, de. Jato,
iludiam a boa fé de' muitos, pois não eram praticadas, servindo ao

invés, apenas, aos apetites e ao poderio de poucos, em detrimento

dos verdadeiros interesses da Nação, que se debatia na pobreza e na

desordem porque aquelas disposições estavam dissociadas da realida-
de.

.

Acredito que, em meu Governo, muito já se fez no sentido de
uma distensão na própria área política. Para comprová-lo, basta ver
o' clima em que se exercem a atividade dos partidos e' o
funcionamento do Poder' Legislativo, em toda a parte, e ·ler os

jornais e outros órgãos. de divulgação, õóm a volumosa matéria

poltica que publicam.
Mas a distensão não deve ser apenas política, nem predominante

mente política, o que almejamos para a' Nação - conforme tive

oportunidade de salientar em mensagem que dirigi ao Congresso'
Nacional - é um desenvolvimento integral' e humanístico, capaz

portanto, de combinar, orgânica e 'homogeneamente, todos os

setores político, social e econômico - da comunidade nacional.
Com esse desenvolvimento é que alcançaremos a distensão, isto é, a
atenuação; se nãó eliminação, das tensões multiformes, sempre
renovadas, que tolhem o progresso da Nação e· o bem-estar do povo.

De fato, constitui distensão a ação que se realiza na área social,
As metas do II PND traduzem, em suma, uma política de distensão.
São el\,pressões de distensão - perdoem-me' a enfase em repetí-lo - a

desvinculação do salário mínimo de implicações monetárias, propor
cionando-lhe majoração de 43 por cento, este ano; a criação de

esquemas para a casa própria aos brasileiros de menor nível de

renda; a distribuição gratuita de remédios aos mais necessitados, ao
lado de out�as providências do rriaior alcance no âmbito do INPS; a
reestruturação do PIS e PASEP, de forma a propiciar mais um

s�ário' mínimo anual aos que percebem até cinco salários mínimos.
E distensão o conseguir-se a regularização do abastecimento da

população em gêneros alimentícios,· hão mais havendo as irritantes
filas que, por anos, constituiram vexatório espetáculo nas nossas

cidades.
Constitui distensão o encaminhamento da solução 'dos problemas

.crônicos e crescentes das regiões-urbanas, notadamente das metropo
litanas. Constitui distensão o acesso de maior número de jovens ao

ensino sUJ,>enor. Pratica o Governo Federal distensão ao atribuir

parte substancial de suas rendas aos Estados e municípios, atenden
do às necessidades aos meROS desenvolvidos, não obstantes -as

dificuldades econômicas da hora presente.
Reitero, uma vez mais, os propósitos de cperseguir .0 desenvolvi

mento político, sem compromissos de espécie alguma com fórmulas
ultrapassadas e, comprovadamente, inadequadas à realidade brasilei
ra.

Volto a exortar aos políticos e a quantos tenham contribuições a

oferecer ao aperfeiçoamento das instínnções, a que prestem o seu

concurso, atentos aos imperativos dos dias de hoje que impõem
vigilância em defesa dos valores espirituais e morais de nossa cultura '\

....

�.democrática, ameaçados até mesmo nas sociedades mais desenvolvi-

das. Não bastarão as meras abstrações, desprovidas de operacionali- �.

dade, pois, atrás das vistosas aparências, geralmente se escondem os

sintomas das contradições e impasses insanáveis. As formulações
"

anacrôrnicas servem muito mais às investidas subersivas do que às �
. boas práticas do regime democrático. Minando as instituições pelo
ataque solerte, os inimigos da democracia terminam por destruí-la.

O' útil trabalho de construção política deve incluir, sempre, a

.

lúcida previsão dos resultados, numa conjuntura internacional
marcada por desconcertantes desequilíbrios e.tumultos, O constante

e progressivo aperfeiçoamento do regime 'é o ideal que obstinada

!pente1::uocamos, sem açodamentos contraproducentes. Por isso, o

Governe não abrirá mãos dos poderes excepcionais de que dispõe,
nem admite, sob quaisquer disfarces, pressões de facções ou grupos
de interesses visando, artificialmente, a queimar etapas no processo
de desenvolvimento político que' se requer, ao contrário, lento,
medi tado .

e progressivo para que seja seguro; realmente, duradouro,
construtivo e socialmente justo.

Que se queira e se saiba unir esforços, dedicações e vontades,
despidos todos de motivações egoístas, intenções subalternas ou

propósitos demagógicos, para que· solidários possamos, cidadãos de

todos os quadrantes do território pátrio e de todos os setores da

sociedade brasileira, impulsionar decididamente .este grande e

promissor país aos altos destinos que lhe estão reservados.

Assim, ajude-nos Deus,

Continuando e dando nova dimensão á essa atuação 'dos governos
revolucionários, procurei, desde logo, inovar na área social, sein

prejuízo da preocupação de preservar o crescimento econômico
acelerado. A partir das definições do II PND e apoiado, particular
mente, no Conselho de Desenvolvimento Social, o Governo vem

mostrando ser possível motivar, criar e dinamizar na área social, da
mesmforma que o chamado Modelo Brasileiro havia feito no campo
econômico. Exemplo disso foi à recente proposição, ao Congresso
Nacional, de reformulação do PIS-PASEP, para dar, aos trabalhado
res na faixa de um a cinco salários mínimos, e com pelo menos cinco

a!10� de participação no programa - trabalhadores em número de 8
milhões - o abono anual de um salário mínimo.

A esta. altura, já é possível destacar alguns pontos relevantes do

que o governo fez em 16 meses.

Em primeiro lugar, cabe dizer que os recursos destinados à área
.
social são superiores aos de qualquer ou tra época. Dentro do

orçamento social, a União e os Estados, em 1975, estão destinando

quase Cr$ 80 bilhões à educação; saúde, saneamento e previdência'
social. O vulto deste orçamento pode serbem avaliado se confronta
do com o programa deinvestimentos na infra-estrutura econômica

energia, transporte e comunicações - que, este ano, é da ordem de

Cr$ 60 bilhõ·es., Cricou-se, recentemente, o Fun40 de Apoio ao

Desenvolvimento Social (FAS), aprovou-se o Plano Nacional de

Pós-Graduação, e estão sendo constituídos' novos fundos voltados

para o desenvolvimento urbano. Programam-se a construção. de

campos e a conclusão de hospitais universitários, o aperfeiçoamento
do ensino de 10. grau e o financiamento 'de bolsas escolares para
elevado número de estudantes. Obviamente, essa substancial expan
são de recursos ainda não é suficiente p'âra-anteceder quantitativa
nem qualitativamente, às experiências da situação social.brasileira.
Contudo, ela ressalta o esforço maior do governo no setor social '"

caracteriza a prioridade a ela atribuída:
Em segundo lugar, realizou-se, no âmbito dos diferentes ministé

rios da área social, importante trabalho de reforma de estruturas e

.de estabelecimento de novos mecanismos de ação, financeiros e

institucionais. Esse esforço é que possibilitou os resultados franca
mente positivos já alcançados no combate à meningite, por exemplo .

.

A gravidade da epidemia quyem 1974 se alastrava assustadoramente,
deu origem a um meticuloso programa de vacinação que, executado
-corn exemplar dedicação e eficiência, constituiu, talvez, o maior

programa de vacinação em massa até hoje realizado. Mais de 60
milhões' de brasileiros' estão vacinados e espera-se alcançar 80
milhões até setembro, noventa dias antes do prazo previsto;

Na mesma ordem de idéias, deve registrar-se o que se está
realizando na previdência social, com a execução do plano. de pronta
ação, a reformulação do atendimento de urgência, a nova dimensão
do programa de Distribuição de Medicamentos e a ampliação da

cobertura do sistema, com a inclusão, no seu âmbito, do salário-ma
ternidade, e a instituição do amparo previdenciário aos maiores de

70(anos, além de outras medidas de expressivo valor social.
f: de assinalar-se igualmente, a reformaulação realizada no sistema

financeiro de habitação. Concedeu-se-beneffcío fiscal no valor de 10

por cento das prestações pagas pelos compradores e casas próprias,
com 9 benefício mínimo de Cr$ 240,00, favorecendo principalmen
te os 600.000 mutuários das companhiase cooperativas habitaciona
is; reduziu-se a 10 por cento o valor da poupança-própria exigida e

permitiu-se o uso do depósito do FGTS no pagamento da cada

adquirida.
O Plano Nacional de Saneamento (Planasa) também foi reformu

lado, com redução de seu encargo ·financeiro,' para tornar viável o .

abastecimento de água a mais de 80 por cento da população urbana,
"em pelo menos 80 por cento das cidades e em todas as regiões
metropolitanas, que também serão adotadas de sistemas de esgotos.
A realização desse gigantesco programa de saneamento básico terá
extraordinária repercussão no controle de apidemias e endemias, das
zonas urbanas.

De importância é, também, a institucionalização do Sistema
Nacional de Saúde que não apenas definiu claramente a divisão de

trabalho entre o Ministério da Saúde (função normativa e atendi
mento de interesse coletivo) e o Ministério da Previdência e

Assistência Social (atendimento médico-assistencial individualizado),
mas também permitirá integrar toda a ação de Governo, nos seus

diferentes níveis, e do setor privado, na área dá saúde.
Na prática, este plano nacional de saúde é realme'nte viável,

dentro' .da capacidade financeira do Estado e da população, sem

acender expectativas de muito difícil- concretização.
Ainda no âmbito da valorização dos recursos humanos, será

'possível, este
-

ano, proporcionar treinamento a cerca de 500.000

trabalhadores, de acordo com o propósito de qualificar mão-de-obra,
'Progressivamente; para atender a todos os programas prioritários do

PND, FIas áreas econômicae social. Considera-se, presentemente, I)

lançamento de uni programa especial de treinamento para os

trabalhos rurais, a exemplo do que já se está fazendo para a.

mão-de-obra urbana.

Em' terceiro lugar, corajosa e racional tem sido a' nossa atuação na

área salarial. Sem abrir mão dos postuliulos básicos da política
salarial definida desde o primeiro governo da revolução, sua

aplicação se vem fazendo com a flexibilidade indispensável a uma

fase de ajustamentos Gomo a que temos enfrentado; do ano passado
para cá. Obstinadamente, o governo resiste à tentação ue conter a

inflação pelo achatamento dos salários. Os reajustamentos salariais,
de forma ordenada e sem demagogia, este ano tem sido suficientes

para garantir ao trabalhador, não apenas a recomposiçãb de se,u

salário real, desgastado no primeiro semestre do ano passado pela
'inflação mais intensa, :nas um efetivo ganho de poder aquisitivo.
Mais ainda se fez quanto ao salário mínimo. A redução do SéU valor

real verificada em alguns anos da década .passada, já foi em parte
compensada no reajustamento de maio último. Ao lado disso, o 130.

salário e, em futuro próximo, o abono especial do PIS-PASEP tem o

sentido de dar ao trabalhador de menor salário uma renda anual

superior à do início da última década, mesmo sem se levarem em

conta as difererites formas de salário indireto.
Pela sua relevância,. cabe ainda, no .quadro da ação social do

Governo, mostrar o empenho com que se. está considerando o

... '

CORRETOR
Se você é corretor de Imóveis e precisa ga

nhar mais� procure, hoje, um contato com

nasse departamento' de vendas, .entre 9 e 14

horas. Emplaco - Av. Rio Branco. 142.
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para serem utilizados Tucu
rui e em uma soma, de
Cr$ 131 milhões, do PIN:
'para serem utilizados TUCM
ni e. em outros 'possíveis
aproveitamento no rio To
cantis, Araguaia e Xingu.
Com a companhia de eletri
cidade do Pará será assinado

,I

um converuo no valor de
Cr$ 35 milhõs, do Proterra,j
necessários ao término' da

construção da hidrelétrica
de Curuâ-Una, em Santa-
rém. ,

Com a mesni�'companhia
de eletricidade do Pará será
firmado outro documente

1

.

Petrobrás está e.ntre as 50
.

,

'

•
I,

maioresempresasdomundo
Pela primeira .vez uma empresa brasileira

aparece na lista das 50 maiores indústrias
do mundo que a revista norte-americana
"Fortune" Costuma publicar. Trata-se da
Petrobrás, que ocupa o quinquagésimo
lugar.

'

A empresa estatal brasileira aparece com

outras de' dez países constantes da lista, 24
delas dos Estados Unidos. Cinco são britâ-' .

nicas, uma anglo-holandesa, uma holande
sa, três francesas, quatro japonesas, sete

alemãs, duas italianas, uma suiça e uma
iraniana. A colocação da empresa iraniana

(National Iranian Oil) é considerada verda
deiramente espetacular. No ano passado
não fazia parte da lista e agora é considera
da a nona mais importan:te do mundo.

A prestigiosa revista mensal publica tam

bém em sua edição de agosto uma lista das

300 maiores indústrias fora dos Estados

'Unidos, dela constando a Petrobrás em

260. lugar (no ano passado ocupava a 590.

colocação). A Esso Brasileiro de Petróleo,
que no ano anterior não constava da lista,
aparece agora como a 2190. maior empre
sa, excluídas as genuinamente norte-ameri
canas.

As dez primeiras empresas do mundo .

que integram a lista da revista "Fortune"
são as seguintes:

10. - Exxon estadunidense; 20 .. -.
Royal Dtuch-Shell anglo-holandesa; 30. -

General Motors estadunidense; 40. - Ford
Motor estadunidense; 50. - Texaco estadu
nidense; 60. - Mobil Oil estadunidense; 70.
- British Petroleum britânica; 80. ,- Stan
dard Oil of Califomia estadunidense; 90. -

National Iránian Oil iraniana e 100. - Gulf
Oil estadunidense.

E�onomia mista: inspeçao do
)

.

TCU é i'niciada em setembro/

Os presidentes 'dos Tribunais de Contas
dos Estados e da União encontram-se se

gunda-feira, em São Paulo, para debate
,

sobre a, aplicação da lei que instituiu a

fiscalização nas sociedades de 'Economia
Mista, empresas Públicas e Fundações.

O Tribunal deContas da União pretende
iniciar as inspeções nestas entidades a partir
de setembro próximo, devendo ser aprova
da na sessão plenária de terça-feira próxima
a resolução que instituirá o 'sistema de

· fiscalização e criará uma inspetoria especial
para este controle.

De acordo com a lei, a· Câmara dos
· Deputados ou o Senad Federal, por delibe
ração do plenário e por íniciztiva das
comissões de fiscalização financeira e toma
dade contas ou de finanças, respectivamen
te, poderá requisitar ao TCU:

1 - Informações sobre as contas dos

órgãos e entidades da administração federal

sujeitos ao seu julgamento; 2 - Cópias de
relatório de inspeções realizadas e respecti
vas decisões do Tribunal; 3 - Balanços das
entidades da administração indireta sujeitas
à apreciação do Tribunal; 4 - Inspeção em

órgãos ou entidades quando.o relatório ide
auditoria e respectivo certificado aponta
rem irregularidades nas contas.

Os processos de tomadas de contas terão
de ser julgados pelo Tribunal de Contas no

.. \

prazo de seis meses a contar do seu

recebimento, salvo situações excepcionais,
reconhecidas pelo plenário do

.

Tribunal.
Ainda este mês, o presidente Ernesto Geisel
deverá estabelecer o prazo para que .as
sociedades de Economia Mista, empresas
públicas e Fundações remetam suas contas
ao TCU, que a Lei não fixou.

.

Como a lei estende a fiscalização as

entidades estaduais e municipais, pelos
respectivos tribunais, a reunião na próxima

. segunda- feira servirá para estabelecimento
de .uma ação entrosada, pois várias dessas
empresas recebem recursos da União. O
presidente do TeU,' Batista Ramos" levará
para o encontro um esboço da resolução a

ser baixada na próxima terça-feira, qúe
servirá de modelo para 'os tribunais esta
duais.

No Tribunal de CORtas da União serão
admitidos neste mês 45 técnicos de contro
le externo, selecionados em concurso públi
co no qual Se inscreveram 1.356 candida
tos. Todos tem nível superior e serão
treinados pelos inspetores gerais do. TCU,
antes de realizarem a primeira inspeção.
Haverá, também, o aproveitamento de 55
auxiliares de controle externo, também

aprovados em concurso, que constituirão a

equipe'da inspetoria especial para socieda
des de economia mista, empresas públicas e

fundações.
.

Usina de Tucurui vai desenvolver Amazônia
O ministro das Minas e na, pelas condições da barra-

'Energia, Sr. Shigeaki Ueki, gem e pelas condições do
informou que a Usina Hidre- próprio solo, o custo de
létrica de Tucurui, no rio construção de Tucurui será
Tocantins, terá uma capací- um dos mais baratos já en

dade inicial de produção de contrados no. país em ter

energia elétrica de 3 milhões mos de construção hidrelé
e 747 mil quilowatts, e sua

. tricas. O custo de um kw/h,
entrada em operação está em termos atuais, está esti-
'prevista para o 'início de mado em 13 milésimos .de
19� 1. Numa etapa poste- \ dólar. O custo total da obra ;'

.___,_...__..._��"--",� ....--,,._,__. ...- ..._------

ri or, Tucurui terá essa capa- está previsto para 1 bilhão e Icidade aumentada para sete 400 milhões de dólares, in- ,

ou' oito milhões de. quilo- cluirldo já a linha de trans- I
watts. missão. I

\

Acrescentou que essa hi- Apesar do governo 'brasi- lidrelétríca será na verdade o leiro ter decidido construir a.

primeiro grande projeto ne-. hidrelétrica de Tucurui com I
cessârío para o desenvolvi- seus próprios recursos, o mio' !
mento da Amazônia. - Tu- nistro Ueki disse que a mo- I
curui, que produzirá energia .d al id ad e de participação I
suficiente para atender vá- nesse projeto de outras em- i
rios projetos industriais de presas está aberta, Da mes- 'iI

· grande vulto na Amazónia, ma forma, assinalou que a ;

comoo Albras e Carajás, ser- Eletronorte já. está em con- 'I'
virá também para destruir 'o díções de. firmar contratos !
ciclo vicioso de que' não ha- p ara o . fornecimento' de l

via indústrias na região por energia de Tucurui a partir I'
falta de energia, ou vice-ver- de 19�1. "

sa, ' Para o ministro dás Minas
Para apoiar a construção e Energia não haverá proble-

, da 'hidrelétrica, .cujas obras mas quanto a utilização de
das' ensacadeiras iniciarão energia elétrica de Tucuruí,
ainda este ano, o ministro pois esta hidrelétrica tem
das Minas e Energia ínfor- como objetivos suprir Be
mou que a Eletronorte, do- lém, abastecer São Luiz, ele
na do projeto, vai construir trificar a ferrovia de Carajâs
uma cidade para 30 mil ha- e a parte de mineração desse
bitantes. Da mesma forma, projeto, fornecer energia ao

ela já entrou em entendi- projeto Albras, e, através de
mentos com o ministério da interligação com o sistema
Aeronáutica para a constru- da CHESF, transferir ener

ção de .novo aeroporto na � gia para o, nordeste e outras
pequena vila de Tucuruí, regiões do país.
I -Além disso, com o apareci-
- Como a região não dis- mentode energia farta e barata

põe de estradas de rodagem surgirão novos consumidores,
I será utilizado o rio Tocan- . notadamente industriais do
tins para o transporte de setor da mineração'l O minis- limaterial e equipamentos pa- tério das Minas e Energia
ra a usina. Através de um .tem um plano de transfor-

I'convênio com o Departa- mar a tarefa, da 'nergia de
mento Nacional de Portos e Tucurui como um atrativo
Vias Navegáveis (bNPVN) às empresas que quiserem se

será construído um novo instalar na Amazônia.

porto com maior capacidade' Na próxima: segunda-fel-
de carga e descarga. O minis- ra, o ministro Shigeaki I
tro Ueki assinala 'que na re- Ueki em companhia do pre- I
gião da usina será realizado sidente da Eletrobrás e da i
um verdadeiro trabalho de Eletronorte viaja para Be- I'colonização. Estamos, inclu- 'lém, onde deve presidir a as- !
sive, disse" - solicitando, o sinatura de vários convênios Iapoio do ministério da Saú- de transferência de recursos

· de para estabelecer- um pro- do PIN e do Pro-terra para '( I

grama de medicina preventi- empresas de energia elétrica
va naqula área. da região.

Segundo o ministro Shi- '

Para a Eletronorte será

geaki Uekí, em virtude da des tinado uma soma de

localização excelente da usi- Cr$ 131 milhões, do PIN,

Urna .eentene de catarinenses
.

..
:

pretende terras na Amazônia

Concorde encerra

seus vôos

experimentais
Rio-Paris

o "Concorde" fará hoje
a última etapa do Programa
de Vôos experimentais entre
o Brssil e a França, levando
72 europeus que passaram
dois dias visitando o Rio.
'Ornem, no vôo no. 04017,
voltaram de Paris, o prefeito
Marcos Tamoio e 'mais um

grupo de brasileiros, convi
dados especiais da Air Fran
ce, Embaixada Francesa e

da Aerospatiale.
Os vôos comerciais só te

rão início em jan eiro do
no que vem mas só a par

tir de setembro a Air France
poderá aceitar os pedidos de
reservas para a viagem de
quase seis horas de duração
entre o Rio e Paris, com es

cala em Dacar. O preço ain
da não está decidido mas
acredita-se que será 15 a 20
por cento a mais que o valor
j e uma passagem de la.
classe, nos jatos normais que
fazem o roteiro.

Para os 72 brasileiros que
chegaram ontem de Paris a

viagem, "foi maravilhosa". A
Sra. Marcos Tamoio só tinha
uma queixa: Na capital fran
cesa a temperatura estava a

33 graus centígrados.
- Agora s6 viajo em

I 'Concorde" - dizia ela para
os amigos que furam esperá
-la no Galeão.

O avião preflxo ) BTSC
saiu de Paris ontem de ma

drugada e depois de uma es

cala em Dacar chegou ao

Rio em quase seis horhs de

vôo.\ Sua veloCidade média
foi em torno de 2.200 km/h
enquanto a altitude variava
entre 16 e 19 mil inetros.

Hoje, �s 10 horas, o Con-
·

corde decolará do Galeão
rumo a Paris realizando o

I '

vôo no. 4018.

.

- Quase cem catarinenses, entre pessoas físíca e jurídi
cas, se inscreveram para adquirir terras anunciadas à venda
pelo INCRA em Glebas do Pará e Rondônia. Segundo o

agrônomo Jurandir Santos Goulart, da Coordenadoria do
, INCRA em Florianópolis, este número poderá aumentar
ainda mais já que o �razo se encerra às 18 horas do próximo
dia 5..

.

f
O técnico da Autarquia explicou que o Instituto

Nacional de Colonização e Reforma Agrária está efetuando
a alienação de 2.426.123 hectares de terras públicas em

áreas da Amazônia Legal, compreendendo-se nesta etapa do

programa de ocupação amazônica a implantação de médias
empresas rurais que desenvolverão projetos' de lavoura e

pecuária. Acrescentou que desde a publicação dos editais a

procura tem sido relativamente boa, por. parte dos catari-

nenses, em sua maioria da região oeste. Só de Pínhalzinho,
diz Jurandir, recebemos ontem sete pedidos de inscrição. O
agrônomo, da representação estadual do INCRA esclareceu

.que do total de 2.426.123 hectares 1.210.500 ha são do
Pará, distribuídos em 460 lotes, que vão de ,420 a 3 mil
hectares por lote, e os demais 1.215.623 hasituam-se em

Rondonia, em 627 lotes, medindo de 970 a 2 mil hectares
por unidade. - São ao todo 1.087 lotes distribuídos pelas
Glebas Bacajá, Belo Monte, Cajazeiras, Itupiranga, Anapu e

Aratau, em municípios pâraenses, e Glebas Corumbiara e

Garças, situadas no Território de Rondonia, ao longo das
rodovias Transamazônica, trecho Altamira - Marabá; Rodo
vias Cuiabá - .PortoVelho; e Guajará - Mirim a Porto Velho.

OPÇÕES
Lembrou que os interessados poderão procurar o INCRA

em Florianópolis na Rua Felipe Schmidt, 85/sobreIoja até
às 18 horas do dia 5 próximo, onde poderão adquirir todo o

material e orientação necessários à licitação. Acentuou ser

preciso pré-qualificação, constante, além da documentação
normalmente exigida para pessoas físicas e jurídicas, apre-

sentação de anteprojeto, isto é, plano sintético do aprovei
tamento agropecuário do lote licitado. Os preços mínimos,
com base rio valor da terra nua - variam no Pará de Cr $
41,00 a 47,00 e em Rondonia de Cr$ 40,00 e até de Cr$
20,00, por hectare. Concluindo, disse que cada interessado

poderá fazer 3 opções para cada uma proposta apresentada,
com oferta de preço único ou diferente para cada opção,
sendo dada liberdade 'para desenvolvimento das atividades,
se lavoura ou pecuária. As propostas serão julgadas dentro
de 15 dias após encerradas as inscrições.

NOVO PROCURADOR
A Coordenadoria do INCRA em Santa Catarina tem

novo procurador regional. Trata-se do advogado Izidoro
\ Soler Guelrnan, que substitue .a seu colega Alfredo Saldanha'
Souto, recente,einte falecido em acidente automobilístico,
quando em viagem de serviço. O atual procurador regional
do INCRA, de larga expefiência no ramo do Direito'
Agrário, procede de Bras11ia onde por vários anos apresen
tou

. serviços junto à Procuradoria Geral da Autarquia,
trazendo, por conseguinte, para Santa Catarina, além de sua

competência, a melhor disposição. de servir ao r�1St\tuto e'
seus objetivos, em nosso Estado.

/

Donos de supermercados
reúnem-se no Rio
em convenção nacional

N a presença de seu cole- Vantagens e desvantagens I
ga Severo Gomes, da Indús- da centralização de estoques Itria e Comércio, o ministro e da 'modulação de embala
da Agricultura, Sr. Allysson gens; os desafios de hoje e !
Paulinelli, abre domingo às de amanhã à empresa de su- I
17 horas, em solenidade no p e rm er.cado; posição do 1
Hotel Nacional Rio a IX países árabes na comercialí- I
Convenção Nacional das zação externa dos produtos IEm presas de Supermerca- brasileiros; as multinacionais i
dos, que reunirá, durante e o Brasil; e, o consumeris- I
quatrosdias, mais de dois mil ' mo estão entre os temas !
representantes de empresas principais a serem debati-,!

· do setor. dos.

I
I

I
I
i
I
l

I
!

Os bancos Mundial-e Intera
mericano de desenvolvirnen -

to concederão financiamen
tos à Cosipa no valor de

Cr$ 600 milhões e Cr$ 400

milh ões, respectivamente.

o financiamento é o

quinto internacional ao se

tor siderúrgico brasileiro e

os programas de expansão
da Cosipa requerem investi

mentos da ordem de US 350

Os recursos atenderão o ter
ceiro estágio de expansão da

empresa, que prevê a I"rodu�
ção de 3,5 milhões de tone

ladas de aço eIl! lingotes em

197�.

milhões, incluindo US 100
milhões através do Banco

Mundial/BID e US$ 254 mi
lhões em' créditos bilaterais
de 14 países fabricantes de

equipamentos para usinas de

aço.

DR. LUIZ SÉRGIO BRAGA
DERMATOLOGISTA

,

"lua xv de Novembro 534 - Ed. Albor - ;;0. andar - sala
56 Blumenau,
Diariamente das 15 às 19 horas

tr a n s Fe ririd o cerca de

Cr$ 25 milhões, do PIN, pa
r3 a

.

usina termo-elétrica
de Panan. C om a eletronorte
será .assinado outro convê
nio de Cr$ 40 milhões, do

'Proterra, para a usina Hi
drelétrica de Coaracy Nu
nes, no Amapá.

." ��

SINDICA1'O DA INDÚSTRIA .DE CARNES
f DERIVADOS DO ESTADO

DE SANTA CATARINA
, . .

ASSOélAÇÃO DA INDÚSTRIA DE
, I I

CARNES' E ,DERIVADOS
.

DE SANTA CATARINA

NOTA OFICIAl
•

Na véspera . da partida . do navIo Finlandês
Aconcaqua do porto de Itajaí com destino ao

Kuwait e Arábia Saudita, transportando ,600 to

neladas de frangos congelados produzidos em

Santa Catarina;
,_ Quando este embarque, o primeiro de longa

série, coloca Sta: Catarina como pioneira entre os

Estados da Federação na exportação de carne de

aves, carreando preciosas divisas para nosso país.
- Os órgãos da classe representativos das In

dústrias de carnes de Sta, Catarina', com justo or

gulho, para ciência de, todos os brasileiros, vêm
tornar público: e ,

.

a) A integral solidariedade nos altos proposrtos e

consciente liderança do Exmo. Sr. Presidente da'

República, General Ernesto Geisel.responsável
pela, condução dos destinos de nossa' Pátria.

b} O entusiasta agradecimento ao, Sr. Ministro Aly-'
son Paulinelli, de quem partiu o incentivo e a ins

piração para que nossas indústrias transpusessem
as barreiras internacionais - na comercialização da

carne de aves.

c) O reconhecimento' e a afirmação consciente ,do
acerto da polltica econômica do Sr. Ministro Mario'

Henrique stmons"en I
concedendo, os estímulos

dinamizadores da exportação Brasileira.
d) A confiança do qovernador Antônio Carlos

Konder Reis em sua '. equipe; pela indestrutível

vigilância e acirrada luta pelo desenvolvimento de

s.e.
,

e) A evidência do zelo da DIPOA em S.C. cujos
funcionários comandados pelo Dr. Werner Thieli,
estiveram presentes na árdua conquista dos pa
drões internacionais de sanidade no preparo das

carnes indispensável para a continuidade das ex-

portacões. . ,_

f) O orgulho por ter ent�e seus associados as em

presas SADIA CONCORDI� S/A., PERDIGÃO
SIA.,COM. IND. E FRIGORIFICO SEARA, S/A�,
diretamente responsáveis pelo exito Catarinense:

g) Os curnprimentos à Direção, funcionários e

trabalhadores de empresas produtoras, pelo quan
to representa seu trabalho, quando' aürrnararn o,

viqor da Economia Catarinense.
h)'- O público reconhecimento pela dedicação e

adoção das mais modernas técnicas pelos Avicul

tores Barriga Verde.
i) e finalmente a promessa ao povo catarinense.oe
que nossas indústrias de carne e derivados con

tinuaranl a conquistar seu desenvolvinlento na

proporção em que nosso país cresce.

31 de julho de 1975

SAUL BHANDALlSE
PHESIDEN'TE.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,----Futebol----------------------------------------------,

Belo Horizonte - Dependendo
do relatóIjo que receberá domingo
de Telê, ainda em Caracas para
observar 'a estréia os argentinos na

Copa Améric Brandão poderá
anunciar noviJtdes na e,quipe da

próxima quarta-feira contra a Ar

gentina, entre elas o recém-convoca
do Amaral na defesa e Palhinha e

Dirceu Lopes no ataque titular. A

Seleção retoma hoje, devendo de
sembarcar no Rio por volta das
15h30m, seguindo depois para Belo
Horizonte às 18 horas.

Contra a Argentina, no estádio
de Minas Gerais, quando, a seleção
fará de fato seu primeiro teste,
Getúlio deverá continuar na l�teral
esquerda, já que sua atuação .foi
satisfatória e a recuperação de Vàn
derlei Lazaro será demorada, ao

contrário 'da de Roberto Batata,
substituído por Reinaldo, no final
da partida em Caracas por ter sofri
do ligeira entorse no tornozelo di
reito. Jogador de fácil recuperação
física, Batata deverá ser escalado.

VascosemRoberto

joga pelo empate
Rio - Um-empate hoje à noite,

-

diante do Botafogo, será o suficien
te para o Vasco conquistar o tttulo
do terceiro turno e passar as finais,
.juntamente com o Fluminense,
campeão do primeito e 9 próprio
Botafogo, vencedor do segundo tur-
no.

Mas o Vasco não poderá contar'
com Roberto, que recebeu o tercei

ro cartão amarelo - quinta-feira à
noite, na jogo contra o Bangu. No
entanto, se depender do espirita de

luta, como 'aconteceu em suas últ{
mas atuações, o Vasco certamente
conseguirá 1fm bom resultado sobre

o Botafogo que, embora seja um

adversário muito diftcil, estará des

falcado deMarinho.
Existe também a possibilidade

de os jogadores do Botafogo se

pouparem para evitar as contusões,
pois terã que disputar em seguida a
fase final do campeonato carioca

contra, o Fluminense e o vencedor
('deste terceiro turno.

Os times: o Vasco vai de Andra

da; Paulo César, Miguel, Renê e

Alfinete; Alcir, Zanata e Luis Car

los; Jair Pereira, Edu e Dé. Pelo
Botafogo jogarão Ubirajara Alcãnta-

"Ladrão, desonesto". Juiz
. .

'

var processar'
,o acusador

Recife - O juiz Roberto Caula, que
atuou quinta-feira na partida em que o

Esporte e Santa Cruz empataram de um a

um, ingressou ontem-na justiça com uma

queixa-crime contrao presídentedoEspor
te, Jarbas Guimarães, acusando-o de calú
nia e difamação por tê-lo chamado de

'bdrão", "desonesto" e de apontá-lo
com o est ando "a serviço de, terceiros"
em iradas entrevistas ãs emissoras de rádio

depois do jogo.

O pomo da díscôrdia entre o árbitro e

os dirigentes do Esporte foi' o gol de em

pate do Santa Cruz, .aos 32m da etapa
final, conseguido' ap6s um lance duvidoso.
O goleiro Tainha teria sofrido falta na

pequena área ao soltar a bola, 'que sobrou

para Ramon anotar o tento. Na comemo

ração, '" goleiro agrediu o ponta esquerda
Pio, resultando na sua expulsão.

O tumulto que se formara antes do'

jogo quando o alambrado do estádio da
Ilha do Retiro cedeu, ferindo mais de
uma dezena de torcedores, dóis dos quais

, quebraram as pernas - e durante a parti
da, com a expulsão do goleiro, continuou
apôs o seu encerramento; O presidente do
Esporte 'e outros dirigentes do clube, em
entrevistas ãs emissoras de rádio, brada
ram contra a honestidade do árbitro, cha-

I
,

ra; Miranda, Chiquinho, Valtencire
Dodó; Carlos Roberto, Ademir e

Dirceu; Cremiison; Fischer ou Puru-
ca eNilson.

'

A preliminar serâ entre América
e Bangu, apenas para o cumprimen
to da tabela, pois, ambos não têm
mais chances de classificação. O
América deve jogar' com Pais ou

Rogério; Fidélis, Alex, Ivo eÁlvaro;
Renato, Brâulià e Tadeu; Neco,
Manoel e Gilson Nunes, contra o

Bangu d e Luis Alberto; Ilminho,
Seriõo, Valderi e Hamilton; Vitor,
Carlinhos eHelenio; Zezé, William e

Laia.

mando-o de "ladrão", "desonesto" e ou

tros adjetivos semelhantes.
À saída do vestiário, Roberto Caula,

escoltado por policiais, teve um desenten
dimento com outro diretor' do Esporte
Roberto Massa, contra quem, segundo
testemunhas, teria sacado um revólver. O

presidente Jarbas Guimarães mesmo sa

bendo da ação judicial impetrada contra

el� voltou ontem, em nova entrevista às

emissoras, a chamar de "ladrão" o sr.

Passarinho
quer a
verdade no

Vasco/Olaria
Brasília - O senador Jarbas

Passarinho (Arena-Pá}, afir
mou ontem que "a moraliza

ção do esporte é uma necessi
dade e, quando fatos como o

,

ocorrido entre Vasco e Olaria,
atingem a jovens, devem ser

encarados como prioritários,
sendo uma exigência, o escla
recimento da verdade, a.fun
do, com a punição dos respon
sâveis''.

Lembrou o senador que,
quando ministro da Educação,
também teve problemas, como,

Roberto Caula, pedindo "perdão" à torci- os casos de doping de Campos
da do seu clube por tê-lo aceito para atuar e denúncias em outros estados,

no clássico - o árbitro foi indicado por Ressalto� que co�fia �m que
_ . _

,
_ _ tudo sera esclarecido, '

porque
sorteio, com o pedído de licença do JUIZ'. o ministro Nei Braga está aten-,
Sebastião Rufino -, pois, "ele roubou o to, confo r me já demons

trou". ;Esporte".

O advogado de Roberto Caula queteve
uma boa atuação na partida, segundo a

quase unanimidade da crônica esportiva
-, Boris Trindade, juntou � ação penal
recortes de jornais e fitas ele gravação de
entrevistas anteriores do presidente do Es-

porte, nas quais ele faz acusações idênti
cas a outros juízes da Federação Pernam
bucana de Futebol. No início da próxima

I '

semana deverá estar marcada a audiência
de conciliação entre as partes, fase inicial
do processo.

Para o senador Jarbas Passa
rinho, "é preciso limpar a

área", argumentando que' o
, futebol, em especial, é o espor
te número 11m dos país, fator
de integração e educação.

- E, muito mais seno é o

caso envolvendo Vasco e Ola
ria; porque, sãopersonagens,
jovens jogadores juvenis que,
,amanhã, serão profissionais e

homens de rerponsabiíidadeA
verdade deve ser apurada a

fundo, em nome de uma gera
ção e da própria honorabilida
de do futebol brasileiro, afinal
de contas, o que possui maior
número de titulos, no mundo,

Brandão promete novidades,
Amaral na zaga é uma delas

Palhinha e Dirceu Lopes no ataque
-titular e Amar�l, ,'ecém

convocado, na zaga, são as novidades
que; a seleção mineira pode
mostrar contra os argentinos

Os jogadores serão liberados até

,
segunda-feira cedo, quando se apre
sentam na Toca da Raposa junto
com'Amaral, o reforço que Brandão
convocou para dar maior tranquili
dade à defesa, que ainda não acer

tou com Vantuir é Piazza, já subme
tidos à experiências não muito bem
sucedidas' como qua'rto-zagueiro e

zagueiro-central,

Amaral deverá estrear na equipe
principal, indo Vantuir ou Piazza

para a reserVa. Outro dos titulares
deverá ser a)inhado entre os cinco

reservas; é ,Dirceu Lopes, já dado
em condições pelo médico Neilor
Lasmar desde o jogo em Caracas.
Brandão preferia poupá-lo para o

jogo de Belo H?rizonte, temendo

que o gramado esburacado do .está,
dia Olímpico pudesse prejudicar o

tratamento' completo da inflamação'
no Tendão de Aquiles. /

Dependendo do relatório de Te

lê, Dirceu Lopes poderá começar
jogando em lugar de Marcelo, fazen-

do dupla com Palhinha já que -Cam
, pos, desobediente às ordens de

Brandão, dificilmente será titular.
Além disso, Palhinha se impôs

naturalmente ao marcar dois gols no
intervalo' de apenas seis minutos

contra os venezuelanos, em, que
pese a defesa ruim.

Vanderlei Lázaro, com derrame
no joelho direito, certamente não se

recuperará antes do próximo jogo
contra a Venezuela, em Beb Hori
zonte, embora tenha sido submeti
do a uma punção para apressai' a
recuperação.

Na partida contra a Argentina, o
Brasil contará com a vantagem de
vi! terinando há mais tempo e com

mais interesse. ,

Já os argentinos foram a última
hora para Caracas e deverão chegar
tamb�m à última hora em Belo
Horizont'e, sem tempo para treinar

no, estádio de Minas Gerais, cujo
gramado ,pesado poderá prejudicar
o seu rendimento.'

T end o como objetivo
maior congregar a popula
çãojovem de Santo Amaro'
da ImperatriZ através do es

porte amado r foi funda-
, da nesta cidade a '''Socieda
de Esportiva, Recreativa e

Cultural Madruga", que tem

como prirrieiro presidente o,
desp artista Jorge Mansur
Elias.

A entidade já com seus

estatutos elaborados, parti
cipou. recentemm te de um

ampeonato de futebol de t

Geraldo, Otávio, Zenon e

Tarci, enquanto os reservas

contarao com Zari Filho,
Chico. Tono, Luiz e Jorge.

salão na quadra da JERC,
obtendo a quarta colocação
além de taça dil?ciplina. PàTa
am anh ã está programada
uma churrascada de confra

ternização entre atletas, ddi
retores e convidados; na se

de em construção da socie

dade situada nos altos' da
rua 'Tereza Cristina. Antes
do almoço, haverá uma par
tida de futebol de salão reu-

o •

nindo eqúipes "A" e "B" do

Madruga, sendo que os titu
lares formarão com: Julio,

O Madruga conta aind&

em sua diretoria, além do

presidente Jorge Elias, com

Zenon Farias, na vice-presi-

dência; Antônio Carlos,Der

ner, na secretaria; Tlrrci
R amlow, m tesouraria e

Luiz Fernando Gerent, co

mo orador.

Presidente da CCO teni
sugestão para artigo 10,

I CHAPECÓ (Sucursal) - O
Presidente da Comissão Central

Organizadora dos JASC, Gorner
cindosPutti, está seriamente pre
ocupado com o cumprimento
do artigo 10 do Regulamento_
dos Jogos Abertos que exige .a

inscrição de todos os atletas nas

respectivas federações. ,

"A primeira reunião não re

solveu naí a" - 'na opinião do

presidente - faltaram diversas

federações e espera Gomercindo

que na próxima segunda-feira,
dia 4, todos estejam presentes e

se' interessem pelo assunto e que
sejam cri aí as condições para fa
cilitar as inscrições aos atletas.
"Afinal - esclarece - é-uma

'oportunidade das Federações di
namizarem-se um pouco". Uma
sugestão q ue a CCO apresenta é
manter um Secretârío na sede da
CCO para facilitar o processo.
"Caso as Federações não derem
essa condição aos atletas a CCo
terá que tomar uma iniciativa,
mesmo que não seja de sua com

petência", uma vez que o regula
mento só poderá ser alterado
.nurn congresso com a participa
ção de todos os municfpios,

O Presidente da CCO, porém
não acredita na apatia geral das
federações mas, caso ocorra, já
confessou que promove rã um

congresso antes do infcio dos
XVIJASC.

CBD convocou 7 atletas
de SC para o brasileiro

Comprovando a dinamização
do atletismo em Santa Catarina,
a CBD acaba de convocar setr
atletas para as disputas do Cam
peonato Brasileiro da Modalida
de, nos próximos dias 9 e 10 de

!gosto (sábado e domingo), na

pista de tartan do estádio Célio
de Barros, no Rio de J aneiro.

Entre ,os atletas catarinenses
convocaíos estão José, Maria
Nunes, de 'Blumenau, nos 5000
metros; Euclides Ribeiro, de C ri

cíúma, nos 400 metros; M arilene
Eberh ardt, de Joinville, nos 100
metros sobre barreiras e no pen
tatlo; Márcia X avier da Silva, .de
Florianópolis, nos 100 e 200
metros; Mara Fhurmann, de Blu-

menau, nos 800 e 1500 metros;
'SirIey Matos, de São Josquim,
no, arremesso de dardo � Angela

'

Von Handorf, de Joinville, tam
bém no arremesso de dardo.,

A convocação dos atletas fui
baseada nos tempos dos cam

peonatos estaduais e nos Jogos
Estudantis Brasileiros, como foi
o caso de Sirley Matos. Mara
Fhurmann, Gnica medalha de
ouro nos JEBs, a exemplo de
Marilene Eberhardt, nos JUBs,
vencedora do pentatlo, parecem
ser as atletas catarinenses que
mais reúnem condições de dis
putar as primeira' posições, co
mo ficou evidente nas últimas
competições nacionais.

Velejadores catarmenses

falam do Hobie Cat
Regressaram a Florianópolis

os, velejadores catarinenses que'
estiveram participando do II

Campeonato Brasileiro da Classe
Hobie C at, disputado em Forta
leza. Segundo o velejador Carlos
Bruns, as seis regatas do progra
ma foram desenvolvidas de Dr-,
ma organizada, .corn a Federação
'Cearense de Vela e Motor, que
contou com o apoio integral de
todos os órgãos públicos, pres
tando um eficiente atendimento
aos iarístas,

Confirmando todos os prog
nósticos, o gaúcho Nelson Pico
lo, conquistou o título de bi
campeão brasileiro com zero

pontos perdidos, vencendo cin-

co das seis regatas efetuadas, to
das com relativa facilidade sobre
os demais concorrentes. Carlos,
Biekarck, de São Paulo, ficou na

segunda colocação, a mesma

'posição do ano, anterior; em

terceiro Ricardo Rahl,- do RS ;
quarto'Manfred Von
Schaaffhausen, SP e em quinto

, Alexandre Martins, do Ceará.
Carlos Bruns obteve amelhor

colocação entryos catarinenses,
conseguindo boas posições nas

primeiras regatas, m as teve a in
f elicídade de uma havaria em

seu barco, devido eo s fo rtes ve n-

,tos. Carlos Bruns ficou em 240.
lugar, Mário Gern em 250.,. Ed
.gard N. Meister em 290. e Harro
S tamrn em 340. lugar.

Jubs: Santa Catarina
" Li

classificou em seis
Chegaram de Maceió os atle

tas catarinenses que estiveram
participando dos Jogos Universi
tários Brasileiros. Dirigentes e

atletas estão eufôcícos com os

resultados alcançados 'naquela
cidade, considerando que nas se

te modalidades em que partici
p aram, conseguiram se classifi
car em seis.

Segundo Milton Capella, um'
dos delegados, Santa Catarina só
não conseguiu, se cI assi ficar no

, handebol masculino. O mellIor
resultado ficou com o atletismo
feminino que se classificou 'em
terceiro lugar, com destaque p a

ra Marilene Eberhardt no penta
tlo; quinto lugar no' atletismo

masculino, que mais uma vez

não pod e contar com José Maria
Nunes; quinto no basquetebol,
quinto rio futebol de salão,
quinto .no tênis de mes a e quin
to no xadrez.

Afirmou Capell a que a d isci
plina foi o ponto alto da delega
ção catarinense. O dirigente la
mentou algumas lllsên�ias prin
'cipalmente no atletismo m ascu

Iino e feminino. "Acredito que
no próxiIl!o ano em muitas mI?

dalidades vamo s disputar os pri
meiros lugares Santa Catarina es

te ano deu o seu recado nos
JUBs, mas já � preciso pensar no ,

próximo. Acredito que no bas
quete, por 'exemplo, vamos dis�
putar os primeiros lugares.

Esporte amador perdeu
,

Waldemiro,Carlsson
Depois de vmos meses de

enfermid ade,faleceu nq diade on
tem o desportista Valdeiniro Jo
sé. Carlsson, homem que dedi
cou granue parte de sua vida
tr�alhando pelo esporte ama

dor de Santa Catarina.
Na Federação Catarinense de

Caça Submarina, Waldemiro vi
veu, sua última gestão como pre
sidente da entid'ade, realizando
inclusive pela primeira vez furá
do Rio de Jane:ro, o campeona
to brasileiro da modalidade, dis
putado na ilha dosA.rvoredo.

Waldemiro foi também presi
dente da Federação Catarinense '

de Futebol de Salão, onde tam
b�m realizou um campeonato
brasileiro, com Santa Catarina

conquistando o vÍ'Ct)-campeona
to. Ontem?! tarde Fausto Linha
res da 'Silva, presidente da
FCFS, divulgou nota oficial, ma
nifestando seu profundo pesar
pelo fi!lecimento de Waldemiro
José Carlsson, que ultimamente
exercia as funções de presidente
do Tribunal de Justiça da enti
daie. Diz a nota que "o salonis-

mo catarinense, e por extensão
o esporte amador do nosso Esta
'do, por sei um dos seus mais
representativos entusiastas, fi
cando entretanto, sua lembran- '

ça, como modelo e exemplo a

ser seguido por queles que se

dedicam ao desR0rto em Santa
Catarina".

MEIEMBIPE MOTEL
Boite _ apartamentos _ salão de festas _ in
terfone - som ambiente - ar condicionado.
\ '

Funcionando 24 horas por dia.
Estrada Florianópolis _ Canasvieiras '_ SC

1 - KM 5 (antes do ,trevo ,de Cacupé).
ILHA DE SANTA CATARINA'!

FESTIVAL D'E DUPLAS
CHUVEIRO caRONA - Cr$'54,00 - TINTA ÓLEO
- 20% DESC, - CHAPAS FÓRMICAS - 10%.
CAIXA D'ÁGUA BflASILlT - 20% - JÃNELAS
10% - PORTAS - 10% - BALCÃO PIA 10%

PHILlPPI & elA
a casa do éonstrutor

CENTRO - ESTREITO - BAL CAMBORIÚ - TUBARÃO
FONES - 44-18·11 - 44-17-90 - 44-12-01

Automobilismo-------

Nicki Lauda com o melhor
.. .

'

tempo no prImeIro treIno
Adenau - Alemanha Ocidental - O austríaco Niki Lauda,

líder do campeonato mundial de pilotos com considerável
vantagem sobre o campeão de 1974, o brasileiro Emerson
Fittipaldi, estabeleceu ontem um ritmo exaustivo nas

provas de classificação para o grande prêmio ,alemão do
próximo domingo.

Lauda; pilotando sua Ferrari vermelha 312t, percorreu
os 22,835 quilômetros de Nueerburgring em 7m_Os.6, cerca
de 10,5 segundo abaixo do recorde oficial do sul- africano
Jody Scheckter, com uma média de 195,449 quilômetros
por hora.

'

Scheckter estabeleceu um récorde de 7m 11 s l , durante o

grande prêmio europeu de 1974, Durante o treino inicial,
no qual se classificou em sexto, Scheckter registrou 7m.7s,2
com uma média de 194,478quilômetros por hora.

Logo a seguir classificaram-se as Mclaren do alemão
Jochen Mass, com 7.01s.8 e seu companheiro Emerson
'Fíttipaldi com 7m.02s7, prometendo uma corrida difícil.

O quarto tempo mais veloz da primeira rodada da
clgssífícação foi registrado por Clay Regazzoni, companhei
ro de Lauda, com 7m.04s.3. Regazzoni ganhou no ano

passado em Adenau.
O norte americano'Mark Donohue, pela primeira vez

num difícil cireuito alemão, ilPÓS ter estabelecido um
recorde mundial extra-oficial de velocidade terrestre nos
circuitos fechados em Tallageda, Alabama, não teve muita
sorte.
'Donohue, que ficou momentaneamente em vigésimo

primeiro após registrar 7m,26s.6 com uma média de 184,07
quilômetros por hora, pilotando sua Penske PC-I, afirmou
que seu fraco desempenho não se devia a problemas com

sua máquina. "Trata-se definitivamente de um circuito de
corredores e o principal é sentir-se à, vontade no carro",
afirmou ao regressar aos' boxes. Acrescentou que "corno
equipe não estamos muito satisfeitos com isto, mas é o

melhor que posso fazer no momento".

Mario Andretti, que correu em 1971 ,em Nuerburgring
numa Ferrari com problemas mecânicos, conseguiu mais,
que seu compatriota, já que com sua Parnellí PC-l
classificou-se em décimo-quinto: com 7m4s.9,

Depois da prova afirmou a um jornalista: "o carro correu

muito bem. Até agora tivemos sérios problemas com os

freios, .mas agora acredito que a máquina poderá correr

bem". Acrescentou que "agora é apenas uma questão de
coordenação minha". '

Andretti afirmou que precisa estudar novamente o'

circuito porqu.e passou muito tempo desde que correu aqui
pela última vez. As provas de classificação continuarão hoje
e então, de acordo com os melhores tempos será estabeleci
da a ordem de partida.
Outros resultados de ontem:

7, - Jean-Pierre Jarríer
8, - Hans-Jochen Stuck
9, ,- Carlos Reutemann .

l O. - Tom Pryce
II. - James Hunt
12, -' Ronnie Peterson
.13, - Carlos Pace
17, - Jacques Lafítte
18. - Tony Brise
19, - Wilson Fittipaldi
20, - Ian Ashley

,

22. - GijsVan Lennep
23. - Ilarald Ertl
24, - Allan Jones
25, - Leria Lombardi .

26. ,_ Patrick Depàiller

França, Shadow DN5,
Alemanha Marc-75I
Argentina, Brabham BT44BI
G, Bretanha Shadow DN5
G, Bretanha Hesketh 308
Suécia - JPS 72-9'
Brasil: Brabham BT44B

França - Willlamefw
G, Bretanha H1.3
Brasil - Copersucar
G, Bretanha, Williamsfw
Holanda - Bnsignn 175
Alemanha Hesketh 308
Austrália o Hill GH-3
Itália - March 751

França - Tyrrel

7 :07 .ô-mín.s.
7:08,,3
7:10,8
7:12.2
hl3.02
7:13.3
7:13,'3
7:20.3
7:20.3
7:21.5
7:21.5
7:2!U
7:2lS.8
7:41.3
7:42,3
8:12,5

� SO\.··· \ '

) fOSf() \egO\ •

� \ c.\Jc.O, .�
l·· rf\� O mais poderoso
.1r'\,� de todos os tônicos.

,

Nas farmácias e drogarias.

CORUJÃO LAGOA
RESTAURANTE

(A melhor comida da Lagoa)
Música ao vivo com o
. ,

"QUARTETO GODOY"

Flavinho e seu orgão
eletrônico

Lagoa da Conceição'
Defronte ao Posto.

..

Frango Sadia.
o frangomais veloz

do Mundo
agora também no

ORIENTE MEDIO.
r I I I]

,Evidenteme,nte
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AVAf
Veneza de líbero,

Maneca na quarta zaga,
outra improvisacão

Àureo mais uma vez não poderá contar com
todos os titulares e agora terã "

, que mexes em duas posições para escalar,
o time que vai a Leqes jogar, talvez,

.

sua classificação à final do campeonato

Sem número suficiente
de pgadores para fazer

.

coletivo, Áureo foi obriga
do a alterar sua programa-

.

ção de trabalho, realizan
do ape,na� uma movímen
tação rápida de 30 minu
tos, que serviu mais como

relaxamento muscular, de
vido ao pouco empenho
dos atletas. Aliás, antes
do . treino, o técnico pediu .

para que fossem evitada�
as jogadas violentas, e que
não era necessário muita
disposição, já que a equi
pe havia gasto muita ener

gia 'no clássico. Antes da

movimentação Áureo co

mandou
.

25' minutos de
trabalhos físicos leves co

mo aquecimento,
TRE/NO

Enquanto Zenon fazia

exercfcios leves a, parte
numa. das laterais {com
muita disposição), Áureo
dividia o plantel com 10

jogadores para cada lado.
Balduino, que recebeu

uma pancada no pé es

querdo não participou do
treino, sendo poupado,
mas sua escalação é certa

,amanhã a tarde em Lages
contra ó Internacional. E
sem Balduino, o time titu
lar teve Danilo; .Souza,
Maneca, Ari Prudente e

Orivaldo; Venezaie João
Carlos; Ademir, Carlos e

Juti (Áuréo confirmou es

te time para amanh]: con
tra o· reserva de Rubens;
Jaico, Rogério, Lourival e

Ricardo; Sabará eVado;
Paulo Roberto, Beto e

. HercGio.
Desde 'a hora em, que,

. Áureo pediu para que Hão
houvesse muito empenho,
o treino passou a se tor
nar monótono, lento e

sem nenhum resultado

prático. Como disse o

treinador, serviu apenas

para relaxamento. Mas tal
vez a intenção de Áureo
não fosse essa, isto se pu
desse contar com número
legal para realizar um co

letivo corrido, que serviria

para definir e testar algu- .

mas posições que sofrerão
alterações e, o que é pior
ainda, com jogadores im

provisados.
Mas apesar de evitar jo

gadas violentas e com a

maioria dos jogadores ape
nas ,andando em campo,
Ricardo e Sabará sairam
lesionados e 'nem poderão
ficar no banco de reser

vas. Se o time suplente já
estava inferior, sem os

dois -ficou reduzido ape
nas em � jogadores (Ri-

.

cardo. saiu. logo nos pri
meiros cinco minutos) e
isso facilitou bastante pa
ra o titular. Veneza, que
substituirá, Lourival que
recebeu o terceiro cartão
amarelo no clássico, jogou
fixo na frente da zaga
dando o primeiro comba-

.

te. Como o time reserva

não • tinha, atacantes, já
que Vado que poderia ser

a opção jogava nas mter

mediâria, Ari' Prudente e

Maneca, a nova dupla de
área não' pôde ser testada.

Contra o Figueirense o.

ataque não funcionou co

mo devia, já que cometeu

erros primários, principal
mente nas finalizações.
Ontem os atacantes eram

os. mesmos e embora a de
fesa fosse composta de jo
gadores improvisados, e

também Áureo pedisse pa
ra que eles não se .esfor

çassem muito, novamente

as finalizações foram pou
cas. E estava fácil, o que
por certo não. acontecerá
em Lages. Ademir tinha
facilidade pela direita,
principalmente depois que

Veneza, um-coringa à disposição (e para sorte) de Áureo

Ricardo saiu e chegava até pois estou me machucan
a jogar pelo meio, com· do demais. Justamente
Souza fazendo 'a cobertu- agora, que estou fazendo
ra, Carlos e Juti se reveza- força, para ter uma nova

vam, mas os gols não sai- oportunidade, me machu
r am, . embora houvesse' co. Está tudo dando erra-

mais movimentação. do para o meu. lado e co-

R/CARDO '

.

mo. a maré está. braba,
Depois.do treino .houve vou ter que 'me benzer,

massagens para todos, que. Nunca passei por uma fa
se concentraram ontem ãs se tão negra como essa e

20 horas no Hotel Vale- a vontade que tenho-é. de
.

rim. Para o banco de re- desistir' de tudo".

servas, Áureo terá' Ru-. Para o treinador, o jo
bens, .Vado, Jaico, Beto e go será _b�stante difícil"
Paulo Roberto. Ricardo, embora o Internacional:
desta vez não ficará nem' tenha poucas chances de
no' banco: "O que está classificação: "Vai ser um

acontecendo comigo é de- joguínho brabo, assim. o
rnais. Tem alguma COiS;l mo foi da vez anterior.

contra mim, pois não é' Vamos jogar C0m disposi
possível tanto azar. Acho ção pata vencer e melho

que tem careira de burro rar ainda mais nossa situa

enterrada neste campo, ção na chave"»Ó

.,1

INTÉRIOR ' ,
'

.

-
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-
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Ferreira quer
surpreender Putti

com esquem� ofensivo
Blumenau [Sucursal] - o Palmeiras, a exemplo de sua

atuação' em Rio de Sul, adotará contra a Chapecoense um

sistema de jogo eminentemente ofensivo, e com essa
fórmula" o técnico Ferreira pensa surpreender o time de,

pumercindo Putti.

Entretanto, o time blumenauense sofrerá, um sério.

desfalque: o centro avante Vavá, \Im dós principais artilhei
ros do time, retornou ontem para Goiás, pelo qual disputará
o campeonato nacional. A rigor, ferre_ira não tem maiores

problemas para escalar o time. Apenas Coral,. sentindo dores
na virilha, deperide dos testes a que será submetido pelo
Departament.o Médico. Caso ele tiver condições de jogo,
Adãozinho fQrmará com Silvinho o meio�de-campo, indo.
Reinaldo. preencher o lu'gar de Vavá, Se isso não ocorrer,
Adãozinho virá para a lateral-direita, enquanto Paulo
Araújo comporá a meia-cancha.

O diretor do departamento de futebol de Goiás, Major
Dondáto, 'que veio a Blumenau buscar Vavá,. irá assistir o

jogo amanhã para observar os zagueiros AdãozirÍho; Nelson
e Carlinhos que estão nos plaNOS do time goiano para
disputar o ,campeonato' nacional. Quanto a0 ponteiro
direito Piter, átual vice-artilheiro do éampeQnato, o Goiás

concordou em estender o seu empréstimo até o próximo dia

10, quando o Palmeiras jogará a sua última partida.
O Palmeiras viaja hoje às 7 horas, para Chapecó e o time'

que Ferreira pretender pôr em campo terá Tic0, Coral,
Nelson, Carlinhos, Alcir; Adãozinho e

.

Silvinho; Piter,
Reinaldo, AfonSo e Sérgio.

Chapecoense joga
a última em Xaxim, com

todos os titulares
Chapecõ (Sucursal) - Depois do coletivo realizado on

t'e� à tarde no campo dá Guairacá, Putti já tem pratica
mente defimda a equipe' pam enfrentar· o Palmeiras de

Blumenau, na últ,ima apr,esentação que a Chapecoense fará

em. seu campo.
.

A equipe: Jair; Astrogiido, Bernardino, Silva e, Valmir;
Carlos, [vã e Sidnei; Zé Carlos, Valmir e Xaxim. Nem

todos estão em perfeitas condições, conforme esclarece o

treinador: Jair em principio. está sempre contundido. É, o
.

eterno sacrificado que tem que jogar podendo ou não

podendo. Zé Carlos, Silva e hã também sofreram contu

sões leves na última partida, Os trabalhos de ontem não

foram muito intensificados por isso mesmo para estes
atletas. à departamento médico assegura, no entanto, que
todos terão condições de jogo.

-

, ,

Hoje, o Putti fará um preparativo leve e começarâ a

concentração em Xaxim.
.

Esta é a última oportunidade da torcida chapecoense
. pr.estigiar seu time em, casa e.' a direção está esperando
uma boa renda, mesme sendo no estádio do Guarani de
Xaxim.

.

Joel Castro já sabe

que o Inter não chega
à final do�'camp�onato

Lages (Sucursal).- Parap Internacional, asesperanças de

classificação acabaram com a derrota diante do Marcílio
Dias em Itajaí. O próprio treinador do Inter, Joel Castro,
chegou a esta conclu�ão, afirmando que "fomos de um azar

muito grande em Itajaí, apesar do esforç0
.

de meus

joga�o.res, mesmo o� que estavam machucados, No eritanto;
o primeiro ataque do Marcmo Dias acabou em gol. Agora
não se' pode mais ter m�itas esperanç�s pois os 'pontos que

perdemos não podem mais serem recuperados.' Isso não
. quer dizer que vamos ,facilita� daqui por dian'te. Pelo

contrário, pretendemos ,vencer o Avai de 'qualquer manei-
ra"'.

Ontem Joel orientou dois-toques, já com a participação
dos jogadores que estavam machucados, com todos 'se

,re.çuperandQ bem. Q time para anianhã 'está' defil}ido, coIri
Luis Fernando; Moura, Mário José, Peqro Ênio e Vilela;
Luis Carlos e Albeii; Ademir, Parraga, Ricardo e Rubinho.

O 'lateral direito. João Carlos foi operado do Tendão de

Aquiles e ·dentFo de um mês, aproximadamente, deverá

voltar aos treinamentos.

•

Juventus está Nelinho; 10el, Jorge Cancelier e Chico Samara; Joceli, To
nho e -Linha, Na reserva' ficarão Renato, Dimas, Paulista,

desmotivado e. Adão Nenê e Chiquinho. .

,

t
· ·

.

Apesar de estar fora do campeonato estadual, o Caxias
.

. e,m, que ImprOVIsar . continua movimentando seu plantel e tem amistoso progra-
Rio do Sul (Sucursal) - Após a inesperada derrota de mado .para hoje l noite em .Brusque, contra o Carlos Re

quarta-feira para 6 Palmeiras, em Rio do Sul, as perspectivas· naux, ãs 20 horas. O time, ainda sem treinador, serâ dirigido
não são nada boas pàra o Juventus: Os jogadores estão bas- por Linor do Rosário, t�cnÚ:o dos juvenis. O time para hoje
tante desanimados e o treinadorAdão, sem conseguir expli- está definido com Anivaldo; Valdecir, Pompeu, Alberto e

cor as razões do fracasso diante do Palmeiras, já sabe que Silvínho; Piava e Zequinhá; Ferreira, Italiano, Dirmael e

não poderá contar com Baia e provavelmente Valdeci, para Martinho.
o jogo de amanhã em Joinville, contra o'América.
Muito preocupado com a defesa; no treino apronto reali

zaçlo ontem Adão buscou uma armação diferente 'para a

zaga; com um líbero à frente, na tentativa de suprir a falta
de Baia, no miolo da área. O técnico entende que Vicente,
apesar d.e muito técnico, não reúne as mesmas condições
que Baia para jogar pelo setor. OUbero será Ederson, consi- '

derado muito bom no desarme.
'

As experiências foram feitas no treino de ontem, quando,
Bafo e Valdeci não particip,aram. Já- e terta a ausência do

zagueiro que sente muita dor no joelho e está com a perna

inchada. O time provável para jogar contra o AnJrica: Mi
'SUei; Saulo, Vicente, Valdir e Tenente; Ederson, Raul e.

TQninho; Britinho, Roberto e Valadares. A delegação do

Juventus viaja àmanhã cedo para Joinville.

João Lima terá
o tillle inteirinho
para jogar amanh�

JoinJiill'e (Sucursal) - OAmérica encerrou seus prepara
tivos,ontém � tarde, com treinamento físico e prátiça com

.

bola, menos Ademir, que se recupera de- uma operação dos

meniscos, .e Paulo César, com fratura no tornozelo esquer
do.

Fora esses desfalques João Lima poderá contar com to

dos os demais jogadores do planteI, inclusive com 'Chico
Samara e Ditão, totalménte rectlperados. Hoje o plantel pas

, sarã por revisão médic.a, com a concentração começando à�
. 20 horas.

João Lima já escal�u este time para sai� jogando amallhã
diante do Juventus: Raul Bosse; Djalma, Expedite, Ditão e

FIGU'EIRENSE'

Antecipar os.jogos,
.

.

soluc:ão para não

complicar obrasileiro
Urtiga entrou em contato ontem com

.

. Giuliari, para tratar· junto com o presidente
da Federação, de antecipar os
últimos jogos do Fi g ueirense no estadual,
para que os mesmo não fiquem
muito perto da estréia no brasileiro

U jogo entre Figueiren
se e Marcílio Dias ficou

(brancos e pretos) empa
tand o em 3x3. Marcos

mesmo para amanhã � tar- continua ausente e o golei
de no estádio Orlando ro Wanderlei treinou no

Scarpelli, e não para hoje ataque do time de brancos,
como anteriormente estava devendo ficar mais uma

previsto. O interesse do Fi- vez .de fora contra o Marcí

gueirense em antecipar a lio Dias. Marcos Langauer
partida não obteve resulta- será mantido no gol, en

do, pois José EliaS Giuliari quanto Nilson ficará no

s"ochegou ontem à tarde banco.
em Florianópolis e não - No dois-toques o joga--
houve tempo 'para que o dor Izalto, que vem. treí

.lube da capital entrasse nando como zagueiro cen
em entendimentos com os tral, deixou o gramado ma

dirigentes do Marcflio chucado, atingido por Le
Dias. Na oportunidade o tieri em jogada casual,
presidente da Federação Caco tamb 'ém teve o lâbíc
afi.rmou que não colocaria inferior ferido, numa brin
nenhuma dificuldade' na cadeira de bola com Jorge
..antecipação do jogo, desde Luiz.

que o Marcílio Dias, acei-
.

-

Com a exceção de Mar-
tasse a idéia. cos o Figueirense não ·tem

No dia de hoje o diretor nenhum problema de con

de futebol Jarém Araújo, tusão para o jogo de ama

que ontem � noite se réu- nhã, devendo atuar o time

nir. com Ortiga, vai se en- que começou jogando con

centrar com Giuliari, no

.

-tra 0 Avaí. Os jogadores
'

sentido de antecipar as estavam bastante satisfeí
próximas partidas do Fi- tos no dia de ontem. Na
gueirense, a flm de .que o quinta-feira o clube pagou

, clube' não venha a ser pre- os bichos da partida contra
judicado em sua estréia no o Marcílío Dias (250 cru

campeonato nacional. Nes- zeíros) e Associação Cha
te encontro .poderá ficar pecoense (150 cruzeiros),
decidido os jogos do Fi-

.

além de um adiantamento
gue írense ria terça-feira d e salários, Segundo os

contra o América de Join- . próprios jogadores, os salá

ville, o Juventus na quinta .rios estão praticamente em .

.

e ainda contra o América dia.

(a partida que não foi dís- O Figueirense, -nu"
. I

putada devido a buva) no. encontro de hoje com Giu-
sábado em Joínville, liari vai propor as datas de

Como havia; possibilida- 12, 1 Se 17, para as dispu
des do jogo contra o Mar- tas finais do campeonato.
cílio Dias ser disputado Segundo Jarém Araújo, o

hoje � tarde, o treinador Figueirense quer terminar
resolveu .fazer. somente uni os jogos do campeonato
curto dois-toques .no dia estadual antes do início do
de ontem, com' as equipes certame brasileiro.

"

Luis Evert�n recebeu ontem o yrênüo da Loteria Esportiva

WIZ EVERTON'
Acompanhado de sua

n amcrada, Luiz Everton
esteve ontem à tarde na

agência central da Caixa
Econômica Federal; para
receber o seu prêmio de'
dois mil cruzeiros, referen- .

te a marcação do último .

gol do teste 245"na parti
da 'entre Figueirense e As

sociação Chapecoense, Na
oportunidade? o presidente
da CEF,' João Gasparino
da Silva, manifestou o seu

�ontentamento,. pelo fato
de Luiz Everton ser o ter

ceiro jogador catarinense a

ser premiado pela Loteria

Esportiva, através de gols'
marcados.

:__. Embora seja torcedor
do Avaí, con�idero o Luiz
Everton um dos melhores
atletas catarinenses, por is
so fez juz a' este prêmio. E
o Figueirense, pela segun
da vez alcança este prêmio,
através de seus jogadores,
confirma ser uma das equi-

-

pes mais em aseenção em

Santa Catarina. Faço votos
inclusive que outros joga
dores catarinenses conti
nuem marcando muitos

gols e que conquiste mais

prêmios da Loteria Espor
tiva.

Iracy fala em' ganhar
do Figueirense. E
diz que tem time

Itajaí (Sucwsal) - Um coletivo I que teve a duniçãode .

hora e meia definiu ó timi:: que joga' amanhã diante do
Figueirense na eapitaL O técnico lracy Martins e.xigiu bas
tante ao plantel. tendo qpós o treino f�it() Uma preleção
fazendo sentir aos jogadores as dificuldades que terão em,

enfrentar o Figueirense. O técnico ma-rcilista e� sua pr'e
leção explicou que o time de Florianópolis vem-cumprindo
uma excelente campanha, mas que o Marcmo Diqs. deve
lutar até o fim e se possível vencer. Depois da preleção,
Iracy Martins declarou que vai jogar para vencer não sendo

.

surpresa se o time de domingo voltqr a Itaja( com (') resulta�
do favoráJ)e{·, "equipe nós temos para ganhar do Figueiren
se, basta que os jogadores endzrem com seriedade o com-

promisso que temas pela frente.
'

TIME DEFINIDO
Lamentando a ausençia de quatro' elementos que se en

contram no departamento médico, Wilson (tornozelo
gessado), Nico (contusão diante do Internacional), Raul
(tornozelQ gessalo) e Cdso (hospitalizada), Iracy Martins

disse que vai colocar em campo o que de melhor possue fI!J
momerito. Deste modo o time vai sair jogçndo com: Zé

Carlo_s: Aldo" Crispim, Reginaldo e Carioca. Rogério, Vadi

ilho 'éSergiàMafra;França, Cacalo eNiltonGomes, prática
mente o mesmo time que venceu o Internacional quarta-fei-
ra em Itá/aí.

.
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nos foram movimentados
através de 'iniciação ao atle

tismo, com corridas, revesa
mento, arremesso, futebol,
iniciação ao handebol, ginás
tica. gincana, passeios, A

programação da Colônia de
Férias "foi bem aceita pela
comunidade a tal ponto que
foram realizadas diversas

competições de futebol de

salão e outros esportes, en

.volvendo equipes do muni

cípio como as
-

equipes do

"Piquete Esporte Clube",
Palmeiras, Barro Preto, Flà
m engu inh o, Figueirinha,
Metropol (esta campeão). e
levando a torcida para o

campo, mesmo com o frio

. reinante", contou o acadê
mico Marino

- Nós plantamos a se

mente e estimulamos o es

porte lá, continuou o estu

dante, mas esperamos que
haja continuidade, à fim de

que tudo não 'desapareça em

breve".
,

�
Paralelamente � organiza

ção da Colônia de Férie e

por solicitação das moças do

município, a equipe do Pro

jeto Rondon treinou 20 es

tudantes femininas, do se

gundo grau, em Handebol,
as quais pretendem "meio
logo competir com outras

equipes 'do Estado e já estão
embaladas para isto"; disse
ram os acadêmicos do Proje:
to Rondou.

- Lá as moças se mima
ram

-

para o Handebol e já fa
zem física diariamente para
manter a forma atlética",
disse o acadêmico da Educa

ção Física Marino Tessari,
que foi o primeiro treinador
da equipe.
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Durante a folga, QS rondonistas encontram-se no entretenimento.

ner mediante a apresenta
.
ção, pelos cônjuges, do tipo
de sangue que cada um pos
sui e respectivo fator RH.
Por este motivo principal
m en te, segundo

-

explicou
urn acadêmico que reàlizou
a operação, "houve grande

. procura por parte de jovens,
na idade .que oscila entre 1�
e 20 anos".

Atualmente urn exame

para, determinar o grupo
sanguíneo é' o fator RH na

.

região custa em tomo de- .

Cr$ 70,00 e como os 1.046
exames realizados o foram

.gratuítamente, lembra o pa
dre Afonso quevem caso de
alguém necessitar" também
deverá ser doado' gratuita
mente, com espírito de fra
ternídade". O Hospital Nos-

,

sa Senhora do Perpétuo So
corro, conta com 25 leitos

sol? a direção do médico An
tonio Carlos Trevisol Bitten
court e a população do mu

nicípio oscila em tomo de
13' mil habitantes, ná sua

maioria de origem germâni-
.

,

ca.

COLÔNIA DE FÉRIAS
Objetivando "promover

recreação para as crianças de
Alfredo Wagner", conforme
disse o acadêmico responsá
vel pela organização da mes

ma, Marino Tessari, 60

crianças na idade de 9 a 12
anos, todos do 10. grau; da
Escola Básica Silva Jardim,
da sede do munícípio, torna
ram parte da colonia de fé
rias, após inscrição e exame

médico, realizados antes.da
Operação Especial.

Durante as programaçêos
da Colonia de Férias os alu-

Apenas 28% da população de Chapecó
são beneficiados com a água potável
fornecida pela Casan. A revelação
, parte de um levantamento geral.

último ano 31 por cento

foram de pessoas de mais de
. cinquenta anos e 12 por
cento do total de óbitos
foram causados por doenças
div.ersas.

AS CONDIÇÕES SÔ
CIO- ECONÔMICAS

Em 1974 2,5 da popula
ção do município ainda era

analfabeta. Este dado, po
rém, está em parte superado
porque depois disso muitos'

já ingressaram nas classes
que o Mobral mantêm. em
diversos locais. E no decor
rer deste ano e no próximo
a Comissão do Mobral já
tem meta estabelecida de
erradicar quase .,que total
mente o analfabetismo' no

município. Para tanto, �eali
za no período de 4 a 12 de

agosto a semana municipal
do M'obral em que serão
cadastrados todos os analfa
betos ainda existentes. No

Fund(l�ões contam com mais
. 56 professores
especializados no inferior

O Curso de Especialização de Professo

res, vinculados às Fundações Educacionais
de Salta Catarina, foi encerrado ontem

nas dependências do Centro de Treina

mento da Acaresc, em .solenidade que
contou com a presença do presidente da

Acafe, professor Osvaldo Della Gíustína,
Coordenador do PNTE - Programa Nacio

nal de Treinamento 'de Executi�os, presi
dentes das Fundações, coordenador do

Curso, professor Fawzí
:

Mustafa El

Mashin, representante do Secretário da

Educação, além de outras autoridades.
Ocurso, que teve a responsabilidade

técnico-pedagógica do Instituto de Estu

dos .Avançados em Educação da Fundação
Getúlio Vargas, permitiu a especialização
de 56 professores vinculados ao sistema

fundacional, e corresponde ao programa
global' de capacitação do corpo docente
da Acafe. A proinoção foi da própria
Associação Catarinense das Fundações
Educacionais, com a colaboração da Secré
taria da Educação e Ministério da Educação
e Cultura.

Durante 11110 horas foram ministradas

aulas sobre Filosofia da Educação, Metodo
logia da Pesquisa Educacional e. Adminis

tração dos Sistemas Educacionais. No nú

cleo comum foram ministradas 100 horas

de aulas sobre Filosofia da Educação e Me

todologia da Ciência.

A interiorização de cursos de especiali
zação de professores constitui urna das me

tas prioritárias da Associação Catarinense
das Fundações Educacionais em busca, a

todo custo, o fortalecimento do ensino su

perior nas microrregionais do Estado,' com,
o apoio que o Governo do Estado passoú a

proporcionar através da Secretaria da Edu

cação.
Ó fortalecimento das Fundações, como

base para o desenvolvimento e aprimora
mento do ensino universitário no interior .

do Estado, representa também a preocupa
ção de Santa Catarina em fazer com que o

seu sistema educacional passe' a atender às

exigências do seu processo de desenvolvi
mento econômico-social.

Se há dez anos a concentração do ensino

superior em Florianópolis era encarada ço
mo uma solução aos graves problemas que

Santa Catarina vinha enfrentando nesse se

tor, em decorrência da falta de recursos hu

manos pára os diversos camJ?Os de ativida
des, hoje a interiorização de cursos univer

sitários significa urna das exigências básicas
do desenvolvimento, levando em conta que
os maiores centros econômicos situam-se

justamente no interior: Planalto, Norte,
Vale do I tajaí e O�ste. E nessas regiões, as

Fundações ma ntêm seus cursos dentro de
urna filosofia de trabalho que corresponde
às exigências do próprio desenvolvimento.
desenvolvimento. �

.

Vestibular unificado de se
vai reunir 7.500 cani:Jidatos

A Comissão Central de Vestibulares da

ACAFE deverá se reunir nesta segunda fei

ra, dia 4 de agosto, para estabelecer as pri
meiras determinações quanto ao Vestibular
de 1976, cuja primeiraprova, deverá se rea"

lizar a 11 de janeiro. Apesar de achar que

"possivelmente 'será adotado a mesma síste-
-

mática respeitada durante o último <Vesti
bular", o secretário executivo da ACAFE,
Marcílio Dias dos Santos, diz que deverão,
entre outros assuntos, serem tratados os da

possibilidade de inclusão de uma prova es

pecial de aptidão e prova escrita de Portu

guês, ou seja, redação.
O Vestibular Unificado da ACAFE deve

rá reunir, -a exemplo do ano anterior, 15

Fundações Educacionais do Estado, pre
vendo "o secretário Marcílio dos Santos que

haja urn aumento ria demanda de candida
tos em todo o Estado em tomo/de iO% em

relação 'a 75, podendo a ACAFE contar

possivelmente com 7.500 candidatos inseri- '

tos.

Somando-se a cerca 5 mil as vagas de

todas as Fundações Educacionais, a relação
candidato é quase proporcional. porém não

se manifesta igualmente em todas as áreas.
Para o Vestibular de 1976, são oferecidos

pela primeira vez os seguintes cursos: na

Marcílio: o sistema deve ser mantido,

UDESC, em Joinville - metalurgia e enge
nharia macâníca plena (de 5 anos), com 60

�aspua�aru�;mFOC�,�
Criciúma - administração e agrimensura;
na FURB, em Blumenau - computação
COJn 40 vagas ena FEARPE, em Caçador
ciências - com 40 vagas.

A ponte, para ser inaugurada, depende ainda <los acessos.

Chapecó (Sucursal) - Apesar de o

DNER ter anunciado sua liberação ao

tráfego para o último sábado, a ponte, sobre
o rio Chapecó continua sendo' o obstáculo

. na BR�282 entre este município e São

Miguel D'Oeste.
'Os serviços de terraplanagem já foram

concluídos, mas, por determinação supe
rior, os acessos só serão liberados depois de
receberem camadas asfá1ticas.

A notícia que circulou em Chapecó
sobre a líiberação da ponte ao tráfego, e

que depois foi confirmada pela Resid�ncia
do DNER !'la região, provocou um sensível
aumentQ no trânsito 'pela BR-282. Só que
a balsa ainda estava 1 funcionando, não
dando' conta de trans.QortaF as dezenas de
ve ículos que formavam filas às margens do
rio Chapecó.

Agora, a Residência do Departamento
Nacional de Estradas de Rodagem não faz
nenhuma previsão para a inauguraçãb da

Mobral tem
balcão de

emprego em

Itajaí
Itajaí (Sucursal) - Foi insta

lado recentemente em Itajaí, o

Balcão de Emprego do Mobral,
destinado a prestar informações
sobre ofertas de emprego na

indústria e comércio do municí
pio.

A Professora Maria Helena
Ditrich, 'responsável pelo setor

de profissionalização do Mobral,
explicou que o Balcão de Em

pregç foi criado depo�s de mui

tos estudos e pesquisas e que,
futuramente, será instalado em

todos os postos culturais do

País.
Informou que o Balcão de

Emprego possui uma extensa·

relação das empresas da cidade
que oferecem empregos.

- O Balcão não é Uma agên
cia de colocação de mão-de

-obra, é um local onde os alunos

e 'ex-alunos do Mobral possam
colher informações a respeito
das possíveis vagas de trabalho.
existente na 'cidade é arredores.

- Além disso, o posto conta

com uma pessoa que orienta 'os
candidatos sobre o endereço dos

locais onde existem ofertas de

trabalho".
A professora salientou ainda

que �'é muito importante a ex

periência feita em Itajaí, pois
estamos até recebendo apoio' das
autoridades do comércio e indús
tria, 'e acredito que iremos co

I her bons resultados".

,

Convênio
facilita a

,

conclusão da
rodoviária
. Itajaí (Sucursal) - A Prefei
r ira Municipal de Itajaí assinou
'S,ntrato com a Empresa Tupy
Keller Empreendimentos Imobi

liários para a conclusão da nova

estação rodoviária.
O Prefeito Olindo de Souza

lembrou, no ato da assinatura,
que "quando assumimos a pre
feitura, a nova estação encontra

va-sc em fase de conclusão, e

que por dificuldades administra

tivas, não. -tívcmos condições de

terminá-la dentro do prazo pre
visto".
Falou que a 'obra, com 1.300
metros de área constru ída, já
recebeu investimentos da Prefei

tura na pavimen tacão dos aces

sos e pátios com 10.125 metros

quadrados de lajotas e drena

gemo
- Na admin-istração atual já
foi aplicada a importância de

Cr $ 672.228,70,' além dos

236.700 cruzeiros investidos na

,I obra pela Companhia de Desen', .

volvimcnto e Urbanização de

ltajai-Codcsi".
- O contrato que ora assina

mos prevê um, investimento de

Cr$ 1.115.339,10, o maior até

agora feito pela municipalidade
para a execução de uma obra

pública, devendo ser pago em l�
pres tacões mensais".

Ex plicou' ainda o Prefci to

que "a firma contratada obriga
-se a entregar as obras da nova

estação rodoviária num prazo de

150 dias após a assinatura do

contrato, sob pena de pagar
multa de Cr$1.000,00 por dia

de atraso".
o Prefeito disse acreditar que

a nova estação. casq transcorra

tudo dentro dos plano; estabele
cidos, venha ser inaugurada ofi
cialmente dia 20 de dezembro
do corrente.

Arena e MDB
de Itajaí
falam com o

Governador
, � ltaiai (Sucursal) - Uma
comissão de vereadores do
'MDB e Arena de Itajai; foi
recebida em audiência pelo
Governador Antônio Carlos
Konder Reis, ocasião em

que fizeram a entrega de Um'
memorial contendo diversas

.' reivindicações para o muni
cípio,
Os vereadores solicitaram
ao governador a construção
'de uma Escola Básica no

, Bairro São Vicente; criação
da 5a. série do lo. grau para
a escola situada na Estrada
de Brusque; construção de
uma ponte sobre o Ribeirão
da Conceição; Instalação do
Centro Cultural e Escola de
Treinamento do Senai; Re
cuperação do prédio onde
funciona a Coletoria Esta
dual; calçamento a lajotas
do trecho compreendido en
tre a ponte Francisco de
Almeida até a BR-IOI e

eletrificação. nas 10caÍida
des situadas no interior do
município.

O Secret'-,rio,da IndÚstri.à
e Comércio, -Sebastião 'Neto
C;unpos estará em Itajaí no
dia 6 do corrente ocasião"
em que, visitará a sede dos
distritos industriais.

Proj'etoRoildon tem
.

\ .

.

novomodelo de
·trabalho -no Estado

N a última Operação Es

pecial' realizada pela equipe
do Projeto Rondon em Al
fredo Wagner, foram execu

tados os trabalhos de Cadas
tramento Sanguíneo, através
do qual a equipe de rondo
- nístas determinou o tipo
sanguíneo e fator RH de
1.046 pessoas da sede e lo
calidades do município, mi
nistrou um curso de Treina
mento em Técnicas Moder-

·
nas de Ensino que contou

com a participação de 19

professores do município e

a organização de uma Colô
nia de Férias, da qual toma
ram parte 60 erianças de Al
fredo Wagner, na faixa etá
ria de 9 a 12 anos.

Segu nd o informou a

C oordenação Estadual do

Projeto Rondon "a nova

modalidade de Operações
Especiais, recentem�nte im
plantada, facilita o trabalho,
dos universitários junto às
comunidades, pois é possí
vel remlizar completa pro

gramação prévia, antes dos

universitafios se deslocarem
" ,�

.

para as areas de trabalho
-

A Operação Especial le-.
vada a efeito no município
de Alfredo Wagner mobili
zou seis universitários de_
educação e saúde - Marino

Tessari, Álvaro Luiz Paren- -

·

te,. Elísia Puel, Marilene
C ampos, Lúcia Pereira e

Marcos Sonáglio - e foi rea
lizada no período. de 10 a

25 de julho último, com a

participação . das lideranças
co mu n i t árias de Alfredc

Wagner.
OS 'TRABALHOS

A idéia de realizar urn ca-

dastramento sanguíneo em

Alfredo Wagner é do Padre
Afonso Hasenfratz, vigário
local, natural da Alemanha e

do médico Antônio Carlos
Trevísol Bittencourt, n�tural_
de Florianópolis. 'Ela surgiu,
segundo conta o padre, de
um drama ocorrido no, hos
pitallocal, quando uma par
turiente teve uma grave he
morragia, quase morrendo e

"salva por muita sorte",
simplesmente, porque não
havia ninguém que pudesse
doar o sangue, pois nem a

'própria parturiente conhecia
o seu tipo sanguíneo. Desse
aco n tecimento, que "por
pouco não a' vitimou", nas

ceu inicialmente uma grande
campanha de conscientiza

ção, denominada pelo padre
Afonso Hasenfratz de "Re
partir o sangue", por 'ele
.mesmo encabeçada, junta
mente com o médico do

município é o pastor evan

gélico Martins Weingaetner.

Durante a Operação Es

pecial do Projeto Rondon os

un i v e rsitafios ministraram

palestras, coletaram o san

gue e paralelamente, no

H ospital local, deterinina-·
ram o Tipo Sanguíneo e Fa
tor RH. Estava previsto o

atendimento de 8QO pes
soas, mas face a grande acor-

r ênci a, fo ram atendidas
1.046 dos 16 até os 60 anos

de idade.
Para prevenir os futuros

casais de problemas relacio
nados com a saúde da'famf
lia. tanto o padre Afonso,
como o p astor Martins

Weingaetner só realizam a-

.

samentos em Alfredo Wag-

'Água potável beneficia somente a 28%

da população, segundo a estatística

Chapecó (Sucursal)
Em levantamento estatístico
realizado durante todo o

ano de 1974, 'J Departarnen
to de Assistência Social da
Prefeitura Municipal de Cha

pecó obteve t9çlos os dados
acerca do nível de saúde,-

urbanizado do Oeste de San
ta Cata;ina. Mas os outros
dados levantados. indicam
que muito ainda está por
fazer para dar à população
do município um razoável
desenvolvimento sócio-eco
nômico,

condições sócio-econômicas NIVEL DE SAÚDE
e recursos da área de saúde - O chapecoense vive. em
existentes no município. Os média 59 anos, mantendo-se
dados, na opinião do Profes- as condições observadas du
ser Oracílio Costella, Dite- rante o ano de 1974. A taxa'

· tor do Departamento, (em de mortalidade geral foi de
um. grande significado à 5 mortes para cada mil habi

orientação dos programas a tantes. No entanto a morta

serem desenvolvidos rio se- lidade infantil foi de 47 por
tor tanto na esfera munici: mil das pessoas nascidas no

pal, estadual e feder,al. Fo· último ano. A mortalidade
ram enviados, inclusive, à neo·natal foí de 12 por mil e

Delegacia Regional de Saúde a infantil tardia de 19 óbitos
de Santa Catarina e entre- para cada mil nascidos vivos.

gues na última quinta-feira Em' 1974 - registram os

ao Prefeito Altair Wagner. dados levantados pelo
Dos ti0_OOO habitant(;s, - DEAS_ - não houve nenhum

53 por cento vivem no ped- registro 'de mortalidade ma

metro urbaflto, con'stituindo- terna, Do total doS' óbitos
-se, assim o município l)1ais registr(!.dos no muni�ípio no

entanto um outro dado é

pouco alentador: o índice
de escolaridade das crianças
de 5 a 14 anos, matriculadas
no primeiro grau é de ape
nas 70 por cento. A taxa de
natalidade registrada em 74
no município é de 3,8 por
cento.

RECURSOS DE SAÚDE
Resumindo-se em poucos

dados o levantamento esta

tístico feito pelo Departa
mento de Educação e Assis
tência Social da Prefeitura
de Chapecó, apenas 28 por
cento da população é servi
da por água beneficiada pela
Casan. Este índi",e deverá
ser elevado significativamen
te com a nova rede de abas

tecime.nto d'água da cidade,
cuja implantação iniciou há

poucos dias. Em Chapecó há
-

apenas 3 leitos pata c�da mil
'habi tantés e cada médico'
tem 3,095 habitantes para
atender,

Ponte.sobre O rio Chapecó
'ainda é obstáculo na 282

\
-

ponte. Só afirma que não ocorrerá na

próxima semana.

Quem reclama mais são os caminhonei
ros, alegando que a balsa atrasa em mais de
duas horas sua jornada,' além. de terem de

pagar uma elevada taxa dpara ultrapassar o
rio. Um veículo que deixa o município de
Maravilha com destino a Chapecó gasta
mais com a balsa do que gasolina: Pará·'
transportar um automóvel pelo rio, a balsa
cobra c-s 10,00, superior à importância
gasta em gasolina, já que o percurso entre

Maravilha e Chapecó não consome mais de

três litros.

Com a liberação da ponte sobre o rio

Uruguai ao tráfego, no Passo de Passari

nhos, - entre Palmitos e traí -, o número

de veículos, principalmente de transporte
pesado, aumentou sensivelmente, A maid
ria procede do Rio Grande do Sul, das

regiões pioneiras e da zona de produção,
para atingir.a BR-282, na altura de Cunha
POlã e Maravilha .e, em seguida, a BR-,ll?
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Mobral de
,Navegantes
tem nova

direção
Navegantes (Sucursal de

Itajaí) - Com a presença do
prefeito Cirino Adolfo Ca
bral, foi empossada ontem a

'

nova diretoria da Comissão
Municipal do Mobral. Dís
cursando na ocasião, o presi
dente João José Fagundes
apresentou um plano de tra
balho que será desenvolvido
no corrente ano em todo o

murucipio, 'com o obietí
v o de matricular cerca de
400 alunos no' Mobral de
Navegantes. Salientou que
espera conseguir o apoio das
autoridades do município
afim de que o trabalho obte
nha êxito:

MEMBROS
A nova diretoria da Co

missão Municipal do Mobral
de Navegantes

ré

integrada
-

das seguintes pessoas: Presi
dente,' João José Fagundes;
Secretário Executivo, Fran
cisco José Baron; Encarrega
do de Mobilização, Aletria
Couto; Encarregado Pedagó
gico, Elvira Pierre da Silva;
Encarregado de Supervisão
Global, Suemir Couto; En
carregado Financeiro, José
Juarez da Costa; Encarrega
do de apoio, Sonia Maria da
Silva. São membros do Con
selho Comunitário, Padre
Valdir Sthaelin, João Lou
renço da Silva Netto, Nemé
sio Chiminelli, Antonio

Campigotto, Ary Correa,
Joaquim Couto Filho, Ro
dolfo Rodrigues dos Passos,
Walter Machado Spindola e

Onofre Joaquim Rodrigues
Júnior.

Artistas
participam'
.de coletiva
em Joinville
Joinville (Sucursal) -

Um grupo de artistas catari
nenses estarão participando,
a partir do dia 12 40 corren

te, de uma exposição de
artes na galeria do Banco

Nacional, agência do centro.

En tre os artistas 4 são de

"Joinville, LG. Mellin, A

mandos SeU, Nilson. Delai e
'Edson Machado; um de Flo

rianópolis, Guido Hauer, de
Blumenau e Jairo Schmidt.

Nova rede para não faltar água em outubro.

ehapecá seprepara
aos�ogosAbertos

Chapecó (Sucursal) - As ruas da cidade, atravessa as ruas. O calçamento é recolocado,
voltaram a ser esburacadas para a implantação num prazo médio de 8 dias, exigidos para a

da nova rede de água que a empreiteira Lima compactação do terreno para permitir uma

Construções SA iniciou no último dia 9. A recolocação perfeita. Explica o Sr. Neri Lima

primeira preocupação que surgiu está relacio- que isto permitirá que, logo após a conclusão
nada com os Jogos Abertos. Ninguém quer ver dos serviços; a cidade. esteja como antes. "Será
as ruas esburacadas durante o mês de outubro. necessária uma limpeza perfeita e retirada

, O Diretor da firma, Neri Lima, afirma que as total do barro vermelho ", acentuou.
vias estarão perfeitamente limpas, quanto ao O Prefeito Altair Wagner já manteve diver

que lhe cabe, durante os dias dos Jogos. Expli- sor contatos com a empreiteira e Casan para
ca que o trabalho será desenvolvido em quatro que as obras em execução não venham preju-'
etapas: A primeira implantará a rede geral na dicar o' brilhantismo esperado para os Jogos
parte central da cidade no perimetro situado Abertos, no penado de 18 a 25 de outubro
entre as ruas Porto Alegre, Lauro Müller,' próximo.
Nereu Ramos, Clevelândia, Rui Barbosa e São O PROJETO,
Pedro. "Até o início de outubro esta etapa A empreiteira tem trezentos dias úteis para
deverá estar totalmente concluida". executar todo o. projeto de abastecimento de

Nas periferias e' bairros da cidade ri nova água da cidade. Conforme expôs o Diretor da
rede deverá ser implantada após a realização empresa, realizará todas as unidades pratica-
dos Jogos Abertos. .

"

mente ao mesmo tempo. Nestes primeiros dias
ABRE E FECHA ,está apenas implantando a rede no Centro da
A empreiteira está abrindo as valas, colo-i; cidade, mas já nas próximas Semanas iniciará a

cando os canos e fechando em �egUlda;, impe- • construção da Estação de Tratamento que de
dindo o trânsito apenas nos "casos em que ',vefá- estar concluída até fins de fevereiro. A

,

tualmente os' engenheiros da empresa estão

fazendo os cálculos estruturais e, em seguida,
iniciarão a obra que compreende: floculadores,
decantadores, filtros e reservatório de contato.

Além do reservatório de água de 1.500 me

tros cúbicos já existente no bairro Aeroporto,
deverá ser construido outro nos altos da aveni
da Getúlio Vargas, próximo ao ,Cemitério Mu-

, I

nicipal com capacidade para 500 metros cúbi-
dos. O reservatório do Aeroporto deverá ape
nas ser revestido -e impermeabilizado.

O projeto compreende ainda a instalação de
dois boosters, um na parte alta da cidade e

outro na parte baixa. O que não está definido
ainda é a adutora de água tratada que levará'
da Estação de Tratamento, a ser implantada
'nas proximidades da EFAPl até os reservató
rios. O projeto inicial foi considerado viável,
uma vez que percorria trecho da rodovia Cha

pecó - São Carlos. Como existe projeto de

asfaltamento dessa rodovia o trajeto da aduto
ra deverá ser. outro e a Casan terá que fazer.
novo ie'vantamento para locar onde passará a "

adutbra.

,.

,

A Família de

EMPRÊSA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS

DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

AV.ISO
A Empresa Brasileira de Correios e Telégràf�s torna público para conhecimente

dos interessados, que receberá propostas para o TRANSPORTE DE MALOTES..

O Edital de éoncorrênela no. '2 está afixado no HALL de Entrada do Edifrcio
_ Sede, Praça XV de Novembro, no. 5.

Fldrianópolis, 31 de Julho de 1975
. .LUIZ GONZAGA DIAS

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE LICITAÇÃO

•

23.00'J

Av. Ivo S�veira, NO.999 --' Fones: 44-1633 - 44-1485

I
...

I
,

um.programa
oscar oerendt

Carrps ,

usados de todas as marcas,
,recondicionados, testados e

,garantidos por 3.000' km,
só nós ternos. C resto é papo,!crônicas 75� prof.. A. Seixas Netto

a noite é pra cantar. Allan Braga
'poeira de estrelas. Baby Luiz Carlos
e outras atrações

.

Quando você for comprar um car·ro usado. procure onde

há sempre uma vantagem a mais: no seu concessionário
.

.

C�'IEVROLET. Lá, você vai encont rar

, diversidade de modelos e rrarcas, carros
cuidadosamente recondicionados e rigorosamente
testados. É por isso que nós nâo ficamos no papo,

'

damo- lego urna garantia de-dois meses ou 30�O km.

Deixe Q. conversa de lado. Procure o

sou carro em HOEPCKE'VEICULOS,.

VEíCULOS S.A. ,

RADIO
GUARU,JA

Professor da Udesc na
comissão que implanta
cursos de pós-graduação
O professor Hercídes Jo

se da Silva, titular das disci-

\ plinas de ginástica e atletis
mo da Escolá Superior de

Educação Física da Udesc,
irá a Brasília amanhã, para
integrar o Grupo de Con
sultoria Externa do Depar
tamento de Desportos do
MEC, que está elaborando
estudos com vistas à im

plantação da, pós-graduação
em educação física no país.,
A participação do pro

fessor Hercides José da Sil
va .nos trabalhos, atende à

solicitação do Departamen
to de Desportos e Educa

ção Física dó Ministério 'da

Educação e Cultura, que re

crutou técnicos das escolas
que . têm efetivado com

maior destaque o ensino de

educação física no País.
MESTRADO E AULAS
Fonte da' Universidade,

para o Desenvolvimento do
Estado _de Santa Catarina
informou que acaba de ser

encaminhado à Coordena-

ção de Aperfeiçoamento de
Pessoal de Nível Superior - ,

CAPES - o plano de Capa
citação 'de Docentes da

Udesc, que financiará bol
sas de estudo no Brasil e

exterior para 16 professores,
,

e 'recém-graduados na Uni

versidade, em 1976.
t

O Plano prevê a conces-

são de bolsas de estudo pa-
.

ra mestrado nas áreas de

Tecnologia, Educação e

Ciências Biológicas.
Informou ainda a mesma

fonte que o: período letivo
deste semestre será iniciado
na próxima segunda-feira"
dia 4, cenforme éronugra-,

·

ma fixade. em todas as uni

dades de ensino da Udesc:

Escola. Superior de Educa
ção Físíca, Faculdade de'

Educação e Escola Superior
de Administração e Gerên

cia, em Florianópolis; Esco
la Superior de Medicina Ve

terínária de Lages e Facul
dade de Engenharia de
Joinvillé.

Governo libera verbas

para plano rodoviário;

de dois municípios
A Sedretaria dos 'frans- Schmidt e Elídio Scheffer.

portes e Obras' assinou, na O convênio com a Prefei
noite" de quinta-feira dois tura de Nova Trentq, I?-0
convênios com as Prefeitu- "valor de Cr$ 62.542,00,
ras Municipais' de Nova
Trento e Rancho Queimado,
num valor de Cr$
115.778,00, .que se destina à
melhoria dos. sistemas rodo-'
viários daqueles municípios.

O convênio firmado com

a Prefeitura'Municipal de
Rancho Queimado, através
do Fundo Estadual de Assis- ,

tência Rodoviária, no valor
,

dé Cr$ 53.23,6,00, destina
-se à realização de melhora,
mentos da estrada municipal,

. Rio Scharf, que liga a sede
do .município a Angelina,
numa e�tensão de/sete qui
lômetros.

No ato estiveram presen
tes o prefeito do município,

, José Dimas; o presidente do
Diretório Municipal da Aie
na, Adelmar SeU; o delegado
do Partido, Altamíro Dimiz,
e os vereadores Pedro Ma

noel da Silva, José Nicolau

destina-se à construção de
três pontes de concreto, em
localidades do interior do

município.

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 7.º DIA

OTILIA RITA DE ESPINDOLA
Ainda consternada com seu falecimento agradece as -enfermeiras do Hospital de
Caridade, pelo zelo e carinho com que trataram a extinta. Agradece também aos

parentes e pessoas amigas e especialmente à Administração e Funcionários do Banco
,

"

do Brasil pelas rnanifestações de pesar recebidas.

Outrossim, convida para a Missa de 70. Dia que será celebrada às 19 horas do dia

4 de agosto (segunda-feira), na Capela Irmão Joaquim (Asilo dos Velhinhos).

Para' a assinatura do con

vênio esteve presente o Pre
feito municipal, Eurides Ba

tistti e o presidente do Dire

tório Municipal da Arena,
Antonio Vicente Vargas.
...

Até o presente, a Secreta
ria dos Transportes e Obras

já firmou, através do Fundo
Estadual de Assistência Ro
doviãría e Desenvolvimento

• Urbano, 47 convênios com

Prefeituras de diversas re-
·

gíões do Estado, num total
de Cr$ 6.395.000,00, os

quais possibilitam, a eurto
prazo, melhorámentos "em

516 quilômetros de estradas'
municipais, a construção de
dez pontes e a pavimentação
de rodovias urbanas.

Prefeitura tem recursos
do Banco Real às' obras

: de pavimentação 'de ruas

CORUJAO' - C'ENTER
WISKERIA

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS"
.

PRECISAVA
PIZZARIA �-·RESTAURANTE - cHaPARIA

Ambiente Seleto e agradávei
Música ao vivo com:

JQlCÓ trio'

Mirandinha ao Piano

....
CORUJÃO CENTER - Av, �eira-Mar Norte_.....j

Joinville (Sucursal) - Fei
. assinado, na última quinta
-feira, entre a Companhia de

,

Desenvolvimento de Joinvil
le - Codevílle e o Banco

Real, um contra:to no valor
de Cr$ 300.000,00, destina
dos ao calçamento de diver
sas ruas do munícípie,

O ato contou com a pre
sença do prefeito Pedro Ivo

Figueiredo de Campos, Díre-
·

tor Regional do BaRCO Real

para os Estados do Paraná e

Santa Catarina, Humberto'
da Cunha Leite, assessores

do chefe do executivo . e

Diretores da Codeville.
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PuBaiano quebra escritório
Mulher atropelada na 101
morreu ontem na Capital

"Lagarto' foi p
levou dinheiro d

esoporque
um Volks

e paralisa, o trânsitopecíalizada. Verific ido os Siqueira, natural de Canelí
arquivos da delega ia, os' nha, e residente no bairro

policiais encontraran, no fi- da Procasa, sobre um che
chârio a vida pregr essa do que de Cr$ 280,00 ,que a

"Lagarto" e cujas atívida- depoente' disse ter achado
des tinham geralme te sido nas imediações de um su

executadas no Saco dos Li- permercado no Estreito on

mões. Com isso, in'ciaram de fez compras, mas que
as diligências e encor trando uma queixa registrada no

Osmar Bernardes Fil o, ob- mesmo dia dava conta de

tiveram a confissão o fur- furto de um documento do
to de dinheiro, do au tomó-' mesmo v310r de um arma-

-vel do empreiteiro, Só que zérn em Barreiros.
do total de Ç,r $ 99 ,00 o

autuado já tinha gs to a Como as declarações ou-

importância de, vidas pelo proprietário do
Cr $ 300,00. Ele agor estabelecimento, e de uma

recolhido ao xadrez outra testemunha contém

DRFD. ,versões contrárias as conce-

CHEQUE ACHADO �U didas por Maria Ferminio
FURTADO? \

'

Siqueira, a DRFD está ave-

Em outra. ocorrência, <1\ riguando pois poderia' ter
Delegacia de Furtos da Ca-\ sido furtado o cheque e

pital, ouviu ontem o depoi- "�ãO achado conforme a de-
mento de Maria Ferminío oente afihnou.

"\ '

, , \

Incêndio destrói mil hectares
\

da reserva florestal de \�p
TUDO s� CONTROLE

A

situa��-o
no sudoeste

do Estado ' especialmente
no Pontal do Paranapanema
está sob abso \tto controle,
hão havendo o í'�enor moti
vo de alarme, Pqis todas as

providências foraôr tomadas
para debelar os '!\ocos de
incêndio". \ Dizendo que O ESTADO manteve um

A afirmação é dct chefe trabalho sério, honesto e fiel ao relatar os
da Casa Militar do Gowerno fatos registrados na Delegacia de Seguran
'Estadual, coronel M\oacir ça Pessoal, o sr. Jorge Cesar Xavier,
Teixeira da Silva Br;�1 Fi- transmitiu ontem ao sr. Luiz Bahia Bitten
cou estabelecida ónte� a court o, cargo de titular daquela especiali
criação de uma Central \de zada, durante reunião com todos os seus

Informações na cidade

�
funcionários. O delegado Jorge Xavier foi

Marília, para onde serão e - nomeado esta sernanà para a Chefia da
'caminhadas todas as notí Diretoria de Investigações, órgão criado
ci� sobre a ocorrência de] pela Secretaria de' Segurança e Informa

queimadas. \ ções e que tem como finalidade a coorde
Salientou que "a maioria ) nação e fiscalização de todo o trabalho;'

d4s frnxos de incêndio que I mesmo o de rotina, das delegacias vincula
se verificam é proveniente \

das à Superintendência da Polícia Civil. A
de queimadas de fazendas, Jl)iretoria de Investigação vai auxiliar os

daí aconselhar os fazendeí- Ól.'$ãos da superintendência nas ações e

A Divisão' Agrícola de ros a alertar seus vizinhos investigações de casos inseridos nos livros
Presidente Prudente infor- pelo menos com antecedên- de

�corrências.mou também, hoje à tarde ciade 48 horas, para evitar
, que "os prejuízos das fazen- seu alastramento. Todos os HO ENAGEM

das são enormes, e que as anos ocorrem incêndios des- o receber o cargo de titular da DSP,-
recentes geadas e a estiagem se .tipo, Agora eles' somente o s\- Luiz Bahia Bittencourt, também
na região - há mais de 40 se anteciparam em virtude frisou'. agradecimentos ao jornal O ESTA-
dias não chove - foram das últimas geadas, que res- \
responsáveis diretas pela fá- secaram a terra, e pela abso- ,...--10\-------------------_
cil propagação das chamas", luta falta de chuvas". \, fRIBUNAL DE JUSTiÇA

...-----------------------,,-..------- DI�TORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PÚBUCAÇÕÉS

�ECISÕES Dó TRIBUNAL P�EN� em 30.07.75.

'/" HABEAS-CORPUS
No. ,5.326 - CRICIúMA - Impte. Dr. Paulo Márcio M. de

Moura !Perro. Pacte. Nilton Antunes Luiz. ReI. Des. Eduardo
Luz - "Concederam a ordem. Maioria de votos". Vencidos os

Exrnos. Sl;rs. Des. Eduardo 'Luz, Geraldo Salles, Nelson Kon
rad, Ayre� Gama' e Aristeu Schiefler, Relator Designado: Des,
Alves PedrIQsa.

No. 5.3)J - JOAÇABA - Impte, Dr. Milton Laske, Pacte.
João Alva� Rossetti. Rei. Des. João de Borba - "Denega
ram a ordem. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 5.33� - ITAJAÍ - Impte. Dr. Edio de Oliveira. Pacte.
Osny AlfredO�FlOres. Rei. Des. Ivo Sell - "Denegaram a or-
dem. Unânime ',

No. 5.335 - FLORIANÓPOLIS - Imptes. Drs. Gercy Car
doso e Antônio lde Freitas Moura. Pactes. Theodoro Henrique
Brüggemann eol1eia e Tânia Regina de Oliveira Correia. Rei.
Des, Nelson KOill\3d - "Denegaram a ordem. Unânime".

,

\

�NDADODE�GURANÇA
'

No. 848 - CRIt;IúMA - Reqtes. José Corrêa Hulse e Ruy
Hulse. Reqdo, Dr.1 Juiz de Direito da 2a. Vara da Comarca.
ReI. Des. MarcíliolMedeiros - "Não conheceram do manda
mus e

deterrninr.:i.
a

remessado.s
autos ao Egrégio Tribunal

Federal de Recurs s. Unânime". ,

'

I
Ze on Vitor Bonnassis Filho

j Diretor

Osmar Bernardes Filho,
também conhecido como

"Lagarto" foi preso ontem

pela Delegacia, de Furtos,
Roubos e' Defraudações de

Florianópolis, depois que,
uma queixa 'apresentada à

polícía o envolveu em apro
priação ilegal de dinheiro
retiraddo do interior de um

automóvel qu� estava esta

cionado no Saco dos Li-

Tendo em vista a gravidade em que 'se,
encontrava no Hospital dos Servidores, por
ferimentos sofridos em acidente de trânsito
na'BR-IOI quinta-feira,' faleceu nesta capi
tal a sra. Clarice Leopoldina de Oliveira,
residente em Porto Alegre. A vítima foi

atropelada esta semana na rodovia federal,
pelo Volks de chapas DJ-52-59, de Itu, São
Paulo, e encontrava-se no momento do
acidente em companhia de seu irmão Rena
to de Oliveira, de 14 anos, que também
sofreu escoriações graves em todo '0 corpo"
mas acha-se fora de perigo no Hospital
Infantil.
De início o nome de Clarice Leopoldina
de Oliveira, foi fornecido pela Delegacia de
Polícia como sendo Izabel de Oliveira e

residente em Praia de Fora. Mas com o,
estado grave em que se encontrava a vítima
e o .garoto, os mesmos pouco puderam falar

e, cm consequência,' forneceram por enga
no o nome incorreto. Mas a ação dos

agentes da DSP prosseguiu e ontem conse

guiram obter os dados reais do nome da
Sra. Claríce de Oliveira, que morreu em

consequência do acidente na BR-IOl.:
COLISÃO

resultando em dois feridos.
,O choque envolveu o Volks, de/chapas

CR-34-36, de Criciúma, dirigido por Vera
Lúcia Maria Silvestre, solteira, 28 anos,
residente na rua Eugênio de Bona Castelan,
no sul catarinense, e que sofreu escoriações

'

le'íes juntamente com sua acompanhante
Lenita Fontoura, moradora dá rua Agrícola
Guimarães, 177, também em Criciúma, c

um outro Volks de placas AX-00-06, tendo
ao volante Vilmar Rosa, solteiro, residente
na rua do Iano, 10, em Barreiros.
SORTE NO INCÊNDIO

'

públicas da empresa, Sr. Harol
.do Sá, atingem Cr$ 15 mil.

O Sr. Haroldo Sá acredita

que os prejuízos atingirão volu
me superior ao computado, fa
ce aos efeitos do acontecimen
to sobre a vidnorrnal daquela
seção. Máquinas, poltronas, ces

tos de papéis e outros materiais

jogados do 100. .andar foram
cair sobre veículos estacionados
defronte ao 'edifício - numa'

das avenidas mais movimenta

das de Salvador - amassando a

chaparia de diversos deles, que
brando inclusive o para-brisa
traseiro de um Volks e o dian

teiro de um Opala, danos que
não se sabe ainda se serão
ressarcidos pela en_1presa.

A intervenção de viaturas do

Serviço de' Policiamento Osten
sivo da Polícia Militar e da
Central de Operações da Secre
taria de Segurança foi retardada
em mais de uma hora devido
ao congestionamento do trânsi
to. Contido pelos policiais, Ra/
mundo Nonato' Gomes, foi J!
vado para o sanatório Bah{'30'
onde procedeu-se o tratamertJ(\fr
de costume.

Um acoritecimento bastante

singular paralisou .ontern por
algumas horas o principal cen

tro comercial e bancário de
Salvador, o "Edifício Cidade de

Aracaju", quando um funcioná
rio da Petrobrás - Raimundo
Nonato Gomes, 32 anos, forte
e de. estatura média - começou
a jogar máquinas de escrever,
poltronas, baldes de lixo e ma

terial de expediente da empresa
estatal - a partir do décimo
andar do edifício, na avenida
Estados Unidos, onde' funciona
a Fundação Seguro Social da
empresa.
O acontecimento provocou
o maio! engarrafamento de
trânsito já visto no comércio -

Cidade Baixa - e urna paralisa
ção parcial das atividades pro
fissionais neste' setor., Raimun
do Nonato Gomes, após com

parecer mais de urna dezena de
vezes ão- Serviço Social d-ape:'
trobrás para recebimento do
seu benefício, sem qualquer
êxito, perdeu o controle e co

meçou a quebrar o escritório,
com prejuízos avaliados no mo

mento pelo assessor de relações

mões.
Na manhã de ontem, o

sr. José Alflen, contratante
de obras deixou o seu

Volkswagen defronte a uma

residência que está cons

truindo na estrava da Car
voeira. Quando retornou

para apanhar o veículo no

tou que do porta-luvas ha
via sido roubada a quantia
de Cr $ 690,00, comunican
do então o fato aquela es-

Uma avaria na instalação elétrica de uma
camioneta de propriedade da Cobal, provo
cou ontem um início de incêndio na parte
dianteira do veículo e só não teve propor
ções maiores porque o sinistro aconteceu
exatamente à entrada da guarnição do
Corpo de Bombeiros, no Estreito. Quando
a fumaça começou a invadir a cabine, o
motorista Paulo Roberto Furtado, residen
te na rua Indaíal, em Itajaí, deixou imedia
tamente e carro e' solicitou ajuda dos
bombeiros, que com um extintor debele
ram as chamas, quando elas já atingiam o

motor. A seguir foi feita a descarga de toda
á mercadoria que, era transportada para
uma agência da Cobal do centro e estava
colocada tanto na carroceria como no

assento ao lado do condutor.

, Ontem somente um acidente de trânsito
aconteceu na Capital, quando dois automó
veis colidiram na confluência da Praça 15
de Novembro com. a rua João Pinto,Cinco, máquinas motoni

veladoras fizeram valas no

solo, ao redor da floresta de
Pontal do Paranapanema, a

'850 quilômetros da cidade
paulista, mas não ,evitaram
que o incêndio que destruiu
1000 hectares e vários tipos
de lavoura: alcançasse aque
la reserva florestal, uma das
últimas do Estado, de São
Paulo.

Segundo o guarda-flores
tal, mais de 200 pessoas
foram mobilizadas para cer

car o incêndio, procurando
circunscrevê-lo ao máximo.

, _ O maior prejuízo foi causa
do. a fazendas particulares,
onde mil alqueires de plan
tações foram destruídos.

'

NOTA OFICIAL

'ma à reserva. As chamas
estão sendo combatidas com
todos os recursos disponf
veis, mas mesmo assim, atin
giram' a fazenda de José.

Mano, nas proximidades de
Porto Euclides da Cunha,
numa área de 1000 hectares.
Há um outro foco de incên
dio na bacia do rio Cuiabá,
bem distante da reserva. To
do o pessoal técniêo na área
está mobilizado para comba
ter o incêndio.", concluiu a

nota.

Entretanto, QS guardas
florestais de Teodoro Sam

paio, munícípío
'

situado ao

lado da floresta, informaram
hoje' à tarde que o incêndio
havia atingido uma pequena
parte da floesta, mas que as

mãquínas motoniveladores

�ontil').uavam fazendo valas,
buscando isolar o incêndio.

Xavier transmite cargo de

delegado pessoal a Bahia
Jornada de Criminologia
abre com, análise penal

DO e disse da confiança que tem neste

órgão de divulgação, pois o êxito da
'maioria do seu trabalho depende da "in
formação correta, e esta sempre, nos aju
dou, ,pois também respondíamos pela DSP
na condição de delegado adjunto".

O tratamento penitenciário
ocupa o primeiro lugar' no elen
co 'das preocupações dos penô
logos mais eminentes. O au

mento da criminalidade, decor-
, rente dos múltiplos fatores con

vergentes, exige 'soluções novas,
face à impossibilidade de cons

truir presídios em número sufi
ciente para atender a demanda,
nos sistemas que enfatizam a

'prisão corno a principal, senão
mesmo a única, forma, de pu
nir.

Essas declarações são do

professor Manuel Pedro Pimen-
, tel, Secretário da Justiça de
São Paulo, na abertura da V
Semana Internacional de Crimi
nologia, promovida pelo Insti
tuto Oscar Freire. Logo em

seguida será realizadà, a cargo
do Centro Internacional d� Cri-

, '

lminologia Biológica e Médico
Legal de São Paulo, o II Sim-

pôsio Internacional reunindo

pesquisadores nacionais e, es

trangeiros para equacionamento
de ternas de atualidade, na área
criminológica. I

Segundo o professor Manuel
Pedro Pimentel, os congestiona- ."

mentos dos cárceres não permi
tem urna terapia penal adequa
da, mesmo quando -ainda se

deseja acreditar que é possível
ensinar urna vida livre a ho
mens que se encontram priva
dos de liberdade.

Logo a seguir enumerou as qualidades
do seu companheiro Jorge Xavier, desejan
do que no novo posto "ele encontre as

facilidades' que teve para desempenhar o

seu papel por mais de 3 anos na Delegacia
de Segurança Pessoal. Mas disso temos

certeza, porque, o apoio que a Secretaria
de Segurança e Inforrnaçêes e ,o Governo
do Estado nos proporcionam, são sem

sombra de dúvidas o maior incentivo para
o exercício de nossos cargos e posterior
sucesso nos mesmos". '

'
.

Â Secretaria da Agrícul-
'tura divulgou, na tarde de'
ontem, uma nota oficial so
bre o incêndio, nos seguin
tes termos: "A Divisão Agrí
cola Regional de Presidente

Prudente, que gere os negó
cios agrícolas de Pontal do

Paranapanema, informou

'agora a tarde que a reserva

florestal do Pontal não foi

"A criminogenes é, talvez, a

mais importante indagação mo

derna no campo da Criminolo
gia. A complexidade dos fato
res que geram o crime - disse
o Secretário da, Justiça -:- sg._rna
da à multiplicidade das causas

'do delito, a sua multiforme
apresentação, tornam mais fas
cinantes a pesquisa e a análise".

Ao chefe da Divisão de Informações do
SSI, os funcionários da' DSP entregaram
uma placa de bronze gravada com palavras
de agradecimentos pelo tratamento dis
pensado a todos na delegacia.

atingida pelo incêndio, que,
entretanto, havia devastado
a Fazenda Rosanella, próxi- Edital com prazo de vinte (20) dias, para citação de Henriberto Gonçalves

e Evelin Aparecida Làra Gonçalves, que se encontram em lugar incerto e

não sabido.
'

,O Doutor Lauro Pereira Oliveira, Juiz de Direito da 1a. Vara Cível da
Comarca de Florianópolis, na forma da Lei, ,

\ .' ,

,

FAZ SABER aos (jue este Edital com prazo de (vinte) dias virem ou dele conhecimento tiverem,

'que pelo presente cita Henriberto Gonçalves e Evelin Aparacida lara Gonçalves, que se encon

tram em lugar incerto e não sabido, por todo o conteúdo da petição inicial, certidão de fls. 27 e

petição e despacho de fls. 33, etc.
'

. PETIÇÃO INICIAL
Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito. Provfncia Crédito Imobiliário S/A, Instituição Financeira com

sede à rua Tiradentes, esquina Nunes Machado, na cidade de Florianópolis, Estado de Sant§l'.�,�
Catarina, por seu procurador flrrnatáric (doc. 1). vem à presença de V. Exa. na forma da I�i "

5.741, de 10. de dezembro de 1971, propor ação de Execução contra Henriberto Gonçal)!.�s,
funcionário público federal, e s/esposa Evelin Aparecida lara Gonçalves, do lar, brasiféiros,
residentes e domiciliados à Avenida Central no. 200 - lote no. 94, no loteamento Sã..dBento,
ria cidade de Florianópolis - SC, pelas razões a seguir expostas: 1 - Por via do Sistema Financei-
ro da Habitação, os executados adquiriram em 30/09/19'72, a casa, de alvenaria no. 200 da
Avenida Central do Loteamento São Bento+- Fpolis.,SC, em garantia de cujo pagamento foi
ela objeto da primeira hipoteca, inscrita sob no. 7.074, à fls. 120 do livro 2-H, do 10. Ofício
Imobiliário da Comarca de Florianópolis, SC, em conformidade com a éédula Hipotecária em

anexo (doc. 2). 2 - Reiteradas foram as tentativas, não obtendo sucesso a Exequente para
receber seu crédito sem o ajuizamento desta ação. Esse fato, na forma das cláusulas décima
nona do (s) contrato de particular de compra e venda (doc.3), deu causa ao vencimento
antecipado da d'ívida, posto que paralisaram em 30/06/73, o pagamento das parcelas de amorti

zação relativas à(s) referida(s) dfvidals), garantidas(s� por hipotecaIs), cujo(s) saldo(s) deve

·dor(es),acrescido Is)de juros, multa e demais encargos, alcança(m) em 31/03/75843,50393 UPC
(oitocentos e quarenta e três inteiros e cinquenta mil trezentos e noventa e três centésimos
milésimos. Unidade Padrão do Capital do' BNH), equivalentes, àquela data li Cr$ 90.052.48
(noventa mil cinquenta e dois cruzeiros e quarenta e oito centavos, conforme demonstrativo em

anexo (doc.4). 3 - .00 atraso, e suas consequências, os eo\<ecutados foram notificados em

23/02j75 (doc.5), não satisfazendo à despeito disto as respectivas prestações em atraso, no

montante de 54.1456 SM (cinquenta e quatro' inteiros e hum mil quatrocentos e cinquenta e

seis décimos milésimos), vezes o valor de maior salário mínimo vigente no País, equivalente em

31/03/75, a Cr$ 19.097,69 (dezenove mil noventa e sete cruzeiros e s�ssenta e nove centavos).
Ante o exposto requer a V. Exa. sejam os executados citados no endereço supra, para pagarem
o valor do crédito reclamado (vide item 3), no prazo de, 24 horas, sob pena de Ines ser

penhorado o imóvel hipotecado. Se, nesse prazo os executados não pagarem o aludido débito,
acrescido dos honorários advocatfcios, à base de 20% (vinte por cento) do respectivo valor e

custas, ou não depositarem em Juízo o saldo devedor (vide item 2), requer: ia) A imediata
efetivação da penhora, nomeando como depositária a exequente: (b) A expedição de mandado
ordenando digo ordenatófio de desocupação 'do imóvel e conseqúeflte entrega à exequente no

prazo de 30 (trinta) dias, com o prosseguimento da ação até a vend.a do imóvel em praça pública
ou à adjudicação de que trata o art. 70. do diploma legal, supra mencionado. Se em qualquer
fase da instância os executados se propuserem ao pagamento da dívid.a requer seja ele atualiza-
d.a, por cálculo do contador, no momento da liquidação, acrescido dos encargos legais. Requer a

final, a -condenação dos executados fias çustas, honorários advocatícios e demais cominações.
Para efeitos fiscais o valor da causa é de Cr$ 90.052,48, na forma do disposto no art. 20.; inciso
III da lei 5.74117.1; ,excluído do montante a parcela referente a honorários advocatícios. P.
Deferimento. Florianópolis, 07 de abril de 1975. (as) José Alipio Martins - Advogado.

'

CERTIDÃO DE FLS. 27
'Certifico que em cumprimento ao presente mand.ado e sua respeitável assinatura, procurei nesta
cid.ade de Florianópolis, 'no loteamento São Bento, o' Sr. Henriberto Gonçalves e sua esposa,
Evelin A. lara Gonçalves, para proceder a citação, deixando de assim o fazer em vista de ter

sido informado que os mesmos estão residindo atualmente no Rio de ,Janeiro, sendo o local e

endereço incerto e não s<!bido. O referido é verdade e dou fé. Florianópolis, 14 de maio de
1975. (as) Joel dos Santos � Oficial de Justiça.

PETIÇÃO DE FLS. 33
Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da 1a. Vara Cível d.a Comarca de Florianópolis - SC. Provínci�
'Crédito Imobiliário S/A Instituição financeira, neste ato representada 'por seu bastante procura
dor, nos autos de Execução que promove contra o Sr. Henriberto Gonçalves e sua esposa, vem

perante V.Exa. requerer o seguinte: A citação do réu mediante edital em virtude do mesmo

encontrar-se em lugar incerto e não sabido, nos termos do Artigo 30. - Parágrafo 20. da lei
5741 de 01.12.1971. N.estes termos Pede deferimento. Florianópolis, 03 de julho de 1975. (as)
Dr. José Alipio Martins. Advogado.

,

DESPACHO DE FLS. 33
J. Como requer. FpoVs:, 07 de Julho de 1975. (as) lauro Pereira Oliveira' -,Juiz de Direito.

�NCERRAMENTO ,

Faz saber, mais, para que' chegue a'o conhecimento de Henriberto Gonçalves e sua mulher Evelin
Aparecida lara Gonçalves, de que, Ilão sendo contestada a ação se presl:lmirão aceitos pelo
como verdadeiros os fatos articulados pelo autor, e que ninguém possa de futuro alegar ignorân-

'

cia: expediu-se o presente e outros iguais para publicação e afixação na forma da lei. Fpolis., 29
de julho de 1975. Eu, (Maria Helena Araújo), Enc. de Serviço o fiz e subscrevi pelo Escrivão.

J
'

lau;�i:��e��r���.eira
_

ESTE É UM'CONVITE DIFERENTE - É MAIS UM CONVITE QUE

A. GONZAGA FAZ

FILHO PARA, UM PASSEIO, UM PASSEIOLEVE SEU NO

"VILLAGE

NO SÃBADO E DOMINGO ESTARÃO À DISPOSiÇÃO DELE OS

PÔNEIS

QUE VIERAM DO "PARAfso DOS PÔNEIS" EMBELEZAH MAIS

AINDA O "LAGOA IATE CLUBE"

TRAGA SEU FILHO AO "VILLAGE" - SERÃ DIFERENTE

'IUMACORTESIA A. GONZAGA S/A. CONSTRUTORA

)

que OscarNiemeyer projetou p,*a esta cidade:

\
'Vejao
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o BAIRRO FECHADO.
F�ça sua reserva pessoal peloSl\els. 22-3156 e,22-3245

,

\

\
\

Junto ao Lagoa Iate Clube. Apenas 80 lotes.

\
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SAGITÁRIO - Elevação da

inteligência e de sua saúde,
está prevista para este dia.

, Terá sucesso em invenções e

em tudo que está relaciona
do com a ciência de um mo

do geral. Paz amorosa, fami
liar e êxito em viagens.
CAPRICÓRNIO - Fase das
mais propícias para desen
volver seu estado mental e

psíquico. Todavia, deverá
tomar cuidado com inimi

gos, fraudes, roubos e com o

descrédito: Cuide da saúde e

não gaste dinheiro impensa-
damente. ;/AQUÁRIO" A posição as-

tral favorece o aumento de/
sua popularidade, o sucesso
social e a obtenção de favlo-

I
\

res públicos. 'Muito o/óm,
LIBRA - Ganho por meio de também ao 'casamen�, ou

, suas relações pessoais e nos união e para solucíonár difí
negócios que necessitam a culdades financeiras/
influência de terceiros. Vida PEIXES - Dia em/que terá
social favorecida, juntamen- maiores proba�dades e

te com o campo profissio- muita habilidad� para tirar
nal. Aumento da populari- proveito do Se)Ii campo pro
dáde e esperanças bem suce- fissional. Os lbons aspectos
didas. astrológicos !tendem a forti
ESCORPIÃO - Sucesso pro- ficar-lhe físl(ca e mentalmen
fissional, principalmente se te. Exce�nte para tratar
exerce função pública. Bom, com su1ores.

- , !'

O ESTADOVAI CONTARTODOS OS LANCES
DA HISTÓRIA DO.FUTEBOLCATARIN�NSE

"

'

, I

cesso profissional, financei

i
ro e progresso social. Êxito

'Rio Bravo - Onde começa o inferno, de HowardHawks. amoroso e paz no.lar.

Cinema L
/'

Darci COsta

A ESTRELA SOBE - Filme nacional que
pretende ser de categoria internacional. Ba
seado em romance de Marques Rebello, pu
blicado em 1939, trata de uma mulher do
Subúrbio carioca, cujo sonho é ser cantora
de rádio, "vencer, na vida e depois ajustar
suas contas com o mundo". A época: os

anos de ouro da radiofonia brasileira, a dé
cada de 40. A .-ístõría é vista em flash
back, a partir' do momento err; que Leniza
Meyer (Betty Faria) já velha e atuando co
mo jurado num programa de TV, 'se projeta
na estreante, interpretada pela mesma atriz,
Betty Faria. A direção é de Bruno Barreto,
cujo primeiro filme foi "Tati, a Garota".

'I Participação de Odete Lara, Carlos E. Dola-

1\ be"lia, Grande Otelo, Miele. Censura 18
\anos. Cecomtur 2 - 4 - 7,45 9,45 horas

,

' f{'�
�

.

"!,,.I '�OPÉIA - UMA �ROSTITUTA A SERVI-
, ÇO DE UM IMPERIO - Pseudo-histórico

I itali,ano, com Don Backy, Femi Benussi.
Censura 18 anos. São José 3 - 7,45 - 9,45

,I horas
'

RIO BRAVO - ONDE COMEÇA O IN
FERNO - 'Reapresentação. Excelente wes-

:-,)' tern de Howard. Hawks; em linha tensa de

ponta a ponta. John Wayne, Angie Dickin
son, Dean Martin, Rick Nelson e Walter
Brennan lideram o elenco. Uma reapresen
tação oportuna, o que ensejará uma: revi
são. Censura 14 anos. Ritz 5 - 7,45 - 9,45
horas.
OH! QUE DEL[CIA DE PATRÃO - comé-
dia nacional de Alberto Pieralisi, com Carlo
Mossy, Jorge Doria, Marta Moyano, Zezé
Macedo. Censura 18 anos. Coral 3 - 8 - 10
horas'
FUGA ALUCINADA, com Peter Fonda,
Susan George
O ÀSSASSINATO" DE JULIO CESAR,
com Charlton Heston - Censura 18 anos.

Roxy 2 e 8 horas
A BANANA MECÃNICA, de Braz Che
diak, com Carlos Imperial. Censura 18
anos. Jalísco 8 horas
RIO CONCHOS, de Gordon Douglas com

Stuart Whitman
O DOSSI� DE ODE,SSA, de Ronald Nea

me, com John Voigt - Censura ,14 anos.

Glória 8 horas
SE TE ENCONTRO TE MATO, éom Do
nald O'Brien. Censura 18 anos. Rajá 8 ho-'-(:

'_

ras

r
!

l,

também, para assumir car
gos de responsabilidade e

para cuidar de assuntos so

ciais. Êxito amoroso, em

viagens e em novas amiza

des.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Nesta fase, é possí
vel que um de seus filhos,
lhe dará muita satisfação e

orgulho. Por 'eutro lado, a

influência do dia indica su-

amor.:

te discutir com os familiares
e acate os conselhos da pes
soa amada.

LEÃO - Mente receptiva e

imaginação fértil, o que de
verá contribuir bastante pa
ra o seu progresso social,
profissional e pessoal. A as-

,

censão de seu crédito e, de
TOURO - Benefícios' advín- sua saúde será evidente ago

ra. Pode amar e viajar.dos pelos pais e pelos fami
liares em geral. Sucesso jun
to ao sexo oposto' e no co

mércio e indústria, de lubri
ficantes de um modo geral.
Aumento da popularidade e

êxito no amor. Poupe o seu

dinheiro. '

VIRGEM - Não deixe, hoje
e nos próximos dias, que
se.us sentimentos dominem a

razão. Continue zelando 'pe
la saúde, pelo seu crédito e

reputação e faça tudo den
tro de suas reais possibilida
des. Neutro às viagens e ao'

G�MEOS - Dia em que será
bem sucedido' nos assuntos

relacionados com o bem-es
tar público. Pode mudar
de residência Ou de ocupa-
ção, inicar negócios e pôr
em prática novas idéias. To-

'

davia, seja objetivo e evite a

inconstância.
CÂNCER - Ganho pelo es

forço que empreender no

trabalho, pela perícia ao rea

lizar negócios éno comércio
de produtos para a lavoura e

a agropecuária. Todavia, evi-
_:_v

. ' �'
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IAnacoreta
com

escritório
noCarrol r'e-Ia

'A chuva e o frio me entristecem.jAs vidra
ças da janela choram lágrimas ininterruptas. o
céu está cinza escuro e parece urna enorme

vertente de desolação. O planger da chuva, ora
silente e calmo, ora convulso, quase espas
módico, tem sobre mim um efeito altamente
depressivo. Na rua, olho a cara da multidão.
Todos vestem a máscara da angústia, como
urna "personna" diffcil de desatrelar do pr6-

'

prio rosto. A humanidade se parece com o

Senhor d cs Passos. No mar de guarda-chuvas
sou o mais' inconformado, e talvez por isso
tenha acertado duas varetadas no homem goro
do - atar de algum filme de Fellini - que
passa por mim. Nem sequer me digno a pedir'
desculpas. Vou em frente sem ligar para o pa
lavrão, que o elefante sem tromba me. ebse
quia, entredentes.

Numa loja a 'vitrine está prematuramente
enfeitada com arranjos de Natal, engalanados
de algodões e sintnhos, Um renitente disco re

pete uma musiquinha que fala de Papai Noel e
dos presentes que ele me trará se eu me com.

portar e for bonzinho. No labirinto de minha
memória' passeiaéqll, o meu primeiro velocf
pede (houve outros) ganho noNatal. Lembro
-me também de um-jipe todo verde-oliva, com
uma estrela branca pintada (la capô. Nele,.sen
tia-me um glorioso marechal do. Exército. a pe-
dalar garbosamente.

'

Etéreo, desligado do mundo, sou xingado
por três velhas bruxas que mais parecem três

, bestas dó Apocalipse quando passam por mim
em trote estabanado. S6 então percebo que
estava obstruindo a passagem. Xingo as velhas
em pensamento, o que não me satisfaz plena-
mente.

'
'

Mais adiante, numa loja de discos, três me

ninas quebram a monotonia da tarde. Ouvem
canções buliçosas e remexem as cadeiras vivas.
Arrisco um olhar, elas percebem e aproveitam
para lrnprirnlrao reb tado um ritmo mais fre
mente. Gostaria de ganhá-Ias como presente
de Papai Noel, mesmo sabendo-o um justo e

santo homem, que não concorda com os meus

desejos pagãos.
"

,

Muitos guarda-chuvas, agourentos e serno-
'

ventos como urubus de bol-de-rnanão conti

nuam1 a flanar pela' cidade, obedecendo no

trans tar um, ritual trejeitado, como se um

bando de aleijões disputasse umasiatétlca cor-' ,

rida.
Não sei andar dequarde-chuva e desconfio

que pouca gente sabe. S6 na Felipe Schrnidt
devo 'ter vasado alguns olhos, córneas e testas
com as varetas do meu urubu. Mas logo levei o
troco na varetada de uma sombrinha colorida,
cuja dona - cintura de bambolê e úberes ,ge�
nerosos - portava seu abrigo com.a contrição
de autoridade carreqand 00 pálio de uma pro
cissão importante. E também não me pediu
desculpas, a leitoa da Sadia. Logo depois, ali
perto do saudoso Chiquinho, levei outra trau
litada dum sujeito misterioso que ostentava
um bigode rasoutlnlano, negro como o dia
que ralava, em minha alma. Cuspiu um tfrnido
"me desculpe", que, de resto, não arrefeceu a

minha dor. E lá se foi o filisteu, impávido e

confiante na farta bigodeira, densa e recurva'
como um peludo parachoque de fenemê. Xin
guei-o com um nome fefssimo - o único pró-

I prio pará essas ocasiões - e sem querer, ofen
di os santos tfrnpanos de uma Filha de Maria
que passava a caminho-daCatedral.

COm a cabeça latejante e a testa esfoladà,
cheguei à' redação de "O Estado" revoltado
com os querda-chuvas e as sombrinhas da m i
nha terra.

E por minha conta e risco resolvi aposentar
-me de todos os encargos da vida civil, estabe
lecendo-me a uma recôndita caverna nos altos
do Cambirela, S/N, onde atendo e conforto
almas solitárias na qualidade de anacoreta e

eremita.
A quem estiver interessado, forneço car

tão. Mas, por favor, não apareçam.
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Logo ma., a Diretoria do Cri
ciúma Clube, em sua sede so

cial recebe o mundo elegante
do sul do Estado, para a noite
de gala, em comemoração a

mais um aniversário de sua

fundação. Quarenta e duas lin
das jovens estarão fazendo seu

"debut" hoje no salão de festa
do Crieíúrna Clube, entre elas:
C é lia Maria' Canarin, Ágata
Bandineli Montedo, Sara Búri

go, Beatriz Guimarães, Denise
Savi Guimarães, Vera Regina
Barbieri, Brigite Damiani, Gra
ziela da Cunha Carneiro, Neide
Joaquina Goulart, Sayonara
Emerich Lentz, Denize de
Amorim Carneiro, Mariza Bra

gança Gyrão, Rosângela Nas-
I

polini, Maria Albertina Dutra
Corbetta, Mara Regina Meller,

.

Cristina Maluf Chede, Regina,
Lúcia Maluf Chede, Catiana
Cirimbelli, Jane Meller, Adria
na Góes U1ysséa, Nádia Marisa
Koche Nunes, Liane Arns, Ro
sírnara Benedet, Raquel Teresí
nha Canarin, Christiane Elias
Leal, Jussara Schiefler Medei
ros, Rosane Maria Crippa, Ma
ria Conceição Luciano, Norma
Sueli Barbosa, Márcia Campos
Sprenger, Sylvia R. Borges,
Mari Cecília Müller Pires, Sio
mara Müller Pires, Denise Zo
rner; Rachel Ghisi Guimarães,
Nilsa Bittencourt de Oliveira,
Jussara Feurchuette Fretta,
Sarnira Raquel Müller, Marta
Coral, Catia Bertollo, Marialva
de Fátima Silva e Cibele Kuer
ten.

O prefeito Frederico Olindio
'de Souza que muito bem vem

dinamizando a administração
pública em Itajaí, em seu gabi
nete na Prefeitura Municipal,
assinou contrato entre a Pre
feitura e Tupy Keller de Join
ville, para as obras de constru
ção da nova Estação Rodoviá
ria daquela cidade.

-x-
�eus agradecimentos ao Sr.
Alvaro Machado, chefe respon
sável pelos negócios da Editora
Abril em nossa cidade, pela
gentileza da revista "Homem",
espetacular lançamento daque
la editora. Sua loja de repre
sentação está montada no edi
fício Margarida.

-x-
Ontem às 20 horas na capela
do Colégio Coração de Jesus
Alda Vieira e Nilo Machado
Filho, receberam a bênção do
casamento. Após a cerimônia
os noivos e familiares recebe
ram cumprimentos.

-x-
Pelo vôo da Transbrasil proce
dente do Rio chega hoje a nos'
sa cidade e logo mais estará na

noite de galá no Criciúma Clu
be, especialmente convidado,
o ator Mário Gomes, o Beto da

,

novela Gabriela.
-x- ,

Quem aniversariou quarta-feira
foi o Dr. Mário Rocha Meyer.
O elegante casal Meyer na bela
residência à. rua Esteves Jú
nior, recebeu um grupo muito
íntimo para comemorar o

acontecimento.
-X-'

Em Brusque, a elegante Sra.
Esther Rau, em sua residência
recebeu um grupo de Sras. da
sociedade para um chã. Duran
te a reunião foi assunto ii re
cente viagem da Sra. Rau. a

Buenos Aires.
-x-

Miss Brasil, Ingrid Budag, já es-

-x-
Casamento - Leda e Paulo
Roberto hoje às 19,30 horas,
na capela do Divino Espírito
Santo, vão receber a bênção',
do casamento. Após a cerimô
nia no salão de festa do Clube
Doze de Agosto, Leda e Paulo
Roberto e seus pais Sr. e Sra.
Jauro Linhares e Sr. e Sra.
Humberto Moritz, com elegan
te recepção organização por
Manolo'S, receberão cumpri
mentos de convidados.

.

-X-
Nildo Martins, um nome que
surge no mundo da arte em

Santa Catarina, está expondo
seus trabalhos na galeria Gara
ge-2.

-x-
Foi comemorada a passagem
do centésimo quadragésimo
quarto - 1440. - aniversário'
de fundação da imprensa cata-'
rinense, quando representantes
da classe depositaram uma co

roa de flores no monumento
de Jerônimo Coelho, seu pa
trono. A solenidade contou
com a presença do secretário
Adolfo Zígellí, representando
o governo do Estado.

-x-

Q Beto da

novela Gabri(!la
hoje no Cr,iciúma
Clube

A elegante senhora

industrial Realdo
Guglielmi (Bernadete),
madrinha das debutantes

., do Criciúma Clube

Ensino 'superior. .carece t Matadouros do Recife,

de planejamento adequado têm estoque para 8 dias
-",·-eUftSO'.BAltRIGA VE,RDE"'�" '�'

: _._-", - VEST·IBULARES, .

Belo Horizonte - A XI As
sembléia Geral Ordinária da As

sociação Brasileira' de Escolas

Superiores Católicas - ABESC,
realizada esta semana nesta capi
tal, aprovou uma proposta de

criação de um curso de' planeja
mento educacional destinado a

preparar especialistas ,que pos
sam auxiliar as 12 Universidades
e 57 Escolas Isoladas Católicas
existentes no, país a assimilar as

modernas técnicas de planeja
mento.

De acordo com a proposta, a
estrutura da maioria das, Escolas
Superiores do país carece de

apoio administrativo e de plane
jamento que permita ao sistema

pedagógico desenvolver toda a

sua potencialidade: "é comum

observar-se um vazio enorme en-
\

tre, de um lado, a parte adminis-
trativa e de planejamento e, de

outro, a parte pedagógica, ge
rando a desorganização e a pró
pria improdutividade em insti

tuições que, pela sua própria na

tureza, deveriam primar pela or

ganização e pela produtividade".
Ao aprovar a criação do cur

so, os participantes da assem

bléia d\Abesc concordaram em

que a especialização técnica "de
verá ser c onven ie n temente

acompanhada de um aprofunda
mento da reflexão sobre os obje
tivos próprios das universidades

Teresina - Os 30 mil cães da

capital, .afora 12 mil que foram
sacrificados apenas de janeiro a

junho deste ano, correspondem
a quase 15 por cento da popula
ção humana local. Eles levam
uma média diária de 20 pessoas
ao instituto Alvarenga, vítimas
de mordeduras e serão vacinados
em massa a partir de segunda
-feira em Teresina.

o número de óbitos que os '

cães provocaram em quatro anos

foi repetido agora em menos de
um ano e sua população cresce

-de tal forma que é superior

católicas, preparando os partici
pantes do curso para assumir
dentro dás instituições católicas
postos de preponderante impor
tância",

Esperam que o curso tenha o

apoio. financeiro de organimos
como o departamento de assun

tos universitários do MEC e da

Capes, já que a proposição coin
cide com a divulgação do Plano

'Nacionâfde P6s-Graduação, que
acentua deverem as instituições
de ensino superior, "a partir de
agora, concentrar esforços e -ini
ciativas para a melhoria de quali
ficação de seus recursos huma-

_nos".

tá de regresso de EI Salvador
onde participou do concurso

de Miss Universo e entre 80
candidatas, classificou-se entre
as 11 mais belas daquele certa
me. Após seu desembarque no

aeroporto Hercílio Luz, Miss
Brasil foi recebida pelo gover
nador Antônio Carlos Konder
Reis, no Palácio dos Despa
chos.

-x-
A' 'pintora Nini, em sua resi
dência recebeu convidados pa
ra um coquetel, ocasião em

que foi inaugurada sua sala de
trabalho. Num bate-papo com

a pintora primitivista, ela nos

confirmou sua presença numa

coletiva que se, realizará em

São Paulo, em outubro próxi
mo vindouro.

-X-
:0 secretário da Saúde, Dr. Hé
lio Ortiz, já liberou uma efi
ciente equipe para reiniciar a

campanha de vacinação contra
a meningite no interior do Es
tado de Santa Catarina.

-X-
A tabeliã Hercília Catarina
Luz e a jornalista Ina Maria
Vaz, foram vistas no chá das 5,
na confeitaria Virlau.

-X-
Chegando de uma viagem ao

Canadá, onde foi chefiando a

delegação brasileira de vela e

-motor, o Sr. Alfredo Heil
mann, presidente da Federa
ção Catarinense de Vela e Mo-
tor.

.

-X-
O prefeito Dib Cherem, em

seu gabinete na Prefeitura Mu
nicipal recebeu a visita do ex

governador Peracchi Barcelos e

Sr. Nelson M. de Lucena.
-X-

O Dr. Nelson Alexandrino di
retor executivo da Emedaux,
já está de regresso de uma via
gem a Manaus. Hoje na cida
de de Criciúma o Dr. Alexan
drino será padrinho da debu
tante Beatriz Guimarães.

-x-
A professora Maria de Porn
péia Silva da Costa concluiu
recentemente o Curso de Pós
Graduação em Educação - en

sino, nível mestrado, tendo de
fendido a tese Curso Progra
mado: A Influência da Escolha
do Instrumento de Avaliação
sobre a Aprendizagem' e o

Nível de Satisfação dos Alu
nos.

Recife - Os.frigorfficos do Grande Recife só têm condi
ções de, abastecer, a população durante oito dias, pois os

matadouros locais suspenderam ontem as cOlppras de boi
em pé nos Estados de Minas Gerais e Bahia, responsáveis
por 70 por cento do fornecimento de carne à região.

Segundo os marchantes locais, as fontes produtoras es

tão vendendo o boi a Cr$ 130,00 a arroba, quando o preço
estabelecido é de Cr$ 110,00, � em virtude do decreto de,
calamidade pública assinado pelo governador Moura Caval
canti - devido às inundações - a carne não pode ser majorada
a nível de consumidor.

"O abastecimento só está garantido até o próximo sába
do, pois suspendemos as. compras, e já estamos comerciali
zando a carne com margem de prejuízo", informou o Sr.
Júlio Maranhão, diretor de um dos maiores frígerífícos da
região. O delegado da Sunab, coronel Homem de Melo no
entanto garantiu que o produto não faltará, pois tomará
providências junto à Cobal quanto ao fornecimento de car

ne congelada aos supermercados e frigoríficos do Recife.

atualmente às populações (J,e 96
dos 114 municípios piauienses.

Preocupado com a tendência
das estatísticas fatais que estão
sendo levantadas sobre a raiva
canina, foi que o secretário de
saúde, Sr. Jurandi Mendes, obte
ve 40 mil doses de vacinas .da
central de medicamentos para
aplicar em Teresina. A Dra. Ma
ria do Amparo Salmito, uma das
coordenadoras da campanha de
vacinação acha que se conseguir
vacina 60 por cento da popula
ção canina, "a' raiva humana
estará praticamente controlada
na capital".

Agora na Av. Mauro Ramos, 192,
I

,

em frente à Clinipar.
Atende diariamente até as

22 horas, inclusive aos

sábados e·domingos.

1. Curso

Extensivo:
reinício dia 4

de agosto.

2. Curso

Semi-extensivo:' ,

início dia 7

.de agosto.

Pise. Esmague.
Não faz a mínima diferença. .

São tantas as flores que existem no mundo.
Bom mesmo seria se no lugar desse 'canteiro
tivesse um pátio cimentado,
com dezenas de automóveis em volta,
destilando veneno. E os nossos filhos brincando.
Contentes?
Pise. Esmague.
Nesse nosso mundo uma flor não faz diferença.
Bom se no lugar dessa flor, e desse canteiro,
tivesse um monumento de cimento e aço.
Nossos filhos brincando em volta.

Alegres?
Pise� Esmague.
Você está preocupado com coisas importantes,
não é? Aqui no lugar desse canteiro você poderia
construir um estacionamento. Nossos filhos
brincando debaixo de armaduras metálicas?

'

Felizes?
Pise. Esmague.
Você,um homem tão importante,não vai se

preocupar com uma flor, não é mesmo?

Aqui nesse jardim bem que poderia passar uma ,..c.....-.�:-,.".�;.-...
via expressa. Para dar passagem ao

,

deus-todo-poderoso-de lata.
'

'E para nossos filhos atravessarem.
Saudáveis?
Vamos homem,o que você está esperando?
Pise. Esmague

.

Os nossos filhos...

iniciativa-' t!tJt!IIU!
colaboração OESTADO

I

\

O curso teria um mínimo de
360 horas/aula e poderia ser rea

lizado no período de duas férias
escolares, na sede da nova dire
toria da Abesc, ou seja, no

"campus' da Universidade, Cató
lica de Minas Gerais.

A assembléia reconduziu a

presidência da Abesc, no, próxi
mo biênio, o reitor da Ucmg,
'Dom Serafim Fernandes de

Araujo, e marcou para a segunda
quinzena de janeiro do ano que
vem, na PUC de Campinas, a

realização do próximo encontro
nacional da associação, além de

aprovar a continuidade de publi
cação dos "cadernos Abesc", cu
jos primeiros dois números fo
ram divulgados este mês.

Raiva canina tem grande,
incidência em Teresina'

Farmácia 2001
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VENDEMOS
ITAGUAÇU - Apartamento com 2' dormitórios. sala.
cozinha. banheiro. área de serviço. armário embutido. gara
gem - entr�da Cr$ 20.000.00 e saldo financiado.
- Casa de alvenaria com 2 dormitórios. sala, cozinha, banhei
ro - entrada Cr$ 35.000.00.,a combinar e saldo a Cr$ 480.00
por mês.
BALNEÁRIO - Terreno com 20m de frente por 30m de
fundos em rua calçada. Preço Cr$ 80.000.00 - a combinar. "

- Casa de alvenaria com 130m2 de área constru ída por
Cr$ 170.000.00 - Sinal' Cr$ 20.000.00 e saldo financiado.
BOM -ABR IGO - Lote ponto final do ônibus. Preço
Cr$ 50.000.00.
J. ATLÂNTICO - Lote após a Lagoa - Preço
Cr$ 35.000.00.
CACHOEIRA BOM JESUS...,. CANASVIEIRAS - Dois lotes
300 metros da praia com área de 768m2 - Preço
Cr$ 40.000.00 - Aceita-se carro.

ALUGAMOS
COQUEI ROS - Apartamento novo 20. andar - Rua Prof.

Bayer Filho. Área 115m2. 3 quartos. sala. cozinha. banheiro.
área serviço. dependência émpregada. Cr$ 1.800.00.
ESTREITO - Apartamento 20. andar - Rua Fúlvio Aducci

área 86m2. 3 quartos, sala, cozinha. banheiro. área serviço •.
dependência empregada: Cr $ 1.000.00.

TRATAR NA CONSTRUTORA E IMOBIL,IÁRIA
BERCATON LTDA.

RUA CEL. PEDRO DEMORO No. 1825
FONE - 44-2966 - CRGI- 41

APTO. 2 QUARTOS (negócio de ocesrao )
NO EDIF(CIO VISCONDE DE OURO PRETO. DOIS

QUARTOS + SALA + BANHEIRO + COZINHA + ÁREA DE
SERViÇO. COZINHA DE FÓRMICA COMPLETA.r GELA
DEIRA OK - NA SALA TRIO ESTOFADO, DUAS MESAS
DE MÁRMORE E ARMÁRIO PRATELEIRA OK - NO
QUARTO DE CASAL. ARMÁRIO EMBUTIDO. CAMA DE
CASAL. BID�S E COLCHÃO - NO QUARTO DE SOLTEI
RO. SOFA-CAMA E ARMÁRIO. (Tudo incluído no preço
abaixo)
PREÇO: Cr$ 200.000,00 (financiado Cr$ 100.000.00 e

Cr$ 100.000.00 à vista)
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIT No. 27. EDF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE
LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

EIMARD PIRES
MILTON BORGES LEAL

-ADVOGADOS-

REVENDEDOR

AUTORIZADO

Cobranças. administração de Imóveis. Causas trabalhistas e

criminais

Pça. Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar - Estreito - Floria

nópolis - SC.

ESTOQUE DE VECCULOS
Corcel C. Luxo - Azul Metálico : 1975
Passat LS - 'Branco Lotus 1975
Passat L - Azul Safira 1974
Chevete -. Branco Everest 1974
Brasília - Vermelho Rubi 1974
Variant - Azul Pavão · 1973 ,

Variant - Bege Alabastro 1974
TL - Verde 'Guarujá ; : 1972
1500 - Branco Lotus ·.1974
1500 - Azul Diamante 1971
1500 - Vermelho

·

. 1970

POSS,UIMOS TODA A LINHA VW. A DISPOSIÇi:\O

. ORA. ANESIA BOTELHO FRANCISCO
CI RURGIÃ DENTISTA

Atende diariamente das 14 às 19 horas com hora

marcada. 'Fone 22-6101 - fdifício Dias' Velho - 10.
andar - sala 11,5 - Felipe Schmidt, 27.

CASA NO VILLAGE - LAGOA .DA CONCEiÇÃO
Com 177m2, CONTENDO 3 QUARTOS (um com banhei

ro privativo). BÁNHEIRO FAMILIAR + LAVABO SOCIAL
+ LlVING + COPA-COZINHA + ÁREA DE. SERViÇO +

\ DEPEND�NCIA COMPLETA DE EMPREGADA + CHUR
RASQUEIRA + ABRIGO PARA CARRO. TERRENO DE
500m2 (25x20). PREÇO Cr$ 375.000,00
TRATAR ,NA RUA FELIPE SCHMlbT No. 27. EDF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE·
LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58MARCONDESCONSTRUTORA LTOA.·

POSSUIMOS TODA Á LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS·PAR DUTRA - 90 ESTREITO
- F one:44-0522.
Florianópolis.

CONSMAR VENDE-SE URGENTE
üma casa nova de alvenaria medindo 153m2. com dois pavi
mentos, constituída' de: 5 quartos; sala; cozinha; despensa e

dois banheiros, Parte de cima toda acarpetada. Terreno me-

dindo l1x45 de frente para a Lagoa.
-

Unia linda área de terra com 424.750.00m2, a 15 km .do
.

centro da Capital. própria para srtio, com pastagem, água e

luz, ao lado de ESGola e Igreja. Excelente preço.
Um terreno com área de 2.670,OOm2; próprio para chácara e

residência. Situado à Rua Gentil Sandin - Praia Comprida -

São José.
CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI,LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No. 4.501. Fones: 44-1902 e 44-Q302.
Creci no. 17

.'

TERRENO VENDOMESTRE DE' OB,RA Rua Abelardo Luz..,.. Lote 16 - 336m2. Entre càsas.'
168/188 - Plano - Ótima localização. Negócio direto
à vista. Tratar .:.... Carvalho - Sementes - Mercado
Público - Florianópolis.

-

'

:En: :LR A _rvL�� �Rc ]
COMERCIAL BflRA MAR \lEICUlO� I RtP'Rt St"_'TAÇOES ,1 DA

Precisa-se de MESTRES DE OBRAS que tenham

prática em estruturas de concreto armado para admis-'
são imediata. Bom salário mais ajuda de custas. Tratar
na rua Dr. Fúlvio Aducci,. 540 - 'Estreito com ri Sr.
Dário.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22-5757

Dodge 1800 - Branco 1974
Chevétte - Branco Everest.: � 1974
Corcel Cupê - Vermelho cadmiun........................ 1972
Corcel Cupê - Amarelo............................... 1972
Corcel Cupê - Branco '.... 1971
Corcel Cupê - Vermelho 1970,
Simca - Amarelo Metálico - Super Equipada 1960.

Volkswagen 1500 - Vermelho............................. 1974
Vol kswagen 1500 - Branco Lótus . 1972

Volkswagen 1300 - Verde.............. 1971
Vai kswagen 1300 - Branco Lotus ,.............. '.... 1970

Volkswagen 1300 - Bege 1967

APTO. F LAMBOYANT - Cr$ 650.000
'

>
I

LOCALIZADO NO 20. ANDAH. CONTENDO 3 QUAR-
TOS, SENDO l,lM COM BANHEIRO PRIVATIVO + ES
CRITÓRIO + LlVING + HALL DE ENTRADA Irnárrno-
re) SALA DE JANTAR + COPA-COZINHA + ÁREA DE

SERViÇO + DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA + GARA-

GEM. ARMÁRIO EMBUTIDO DE PRIMEIRA. COZINHA,

AMERIC�N
• GAS CENTRAL.

NEGÓC DE OCASIÃO
TRATA' NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27 - SALAS

15/16/17 - SOBRELOJA OU PELO FONE 223537 - RE-

GIS IMÓVEIS - CRECI 58
'

Salas para escritório em prédio à rua Pedro Demoro,
-esq, c/ Aracy Vaz Callado .' -' Estreito. Aluguel
C�$ 800,.00 -- .Tratar pelo Tel. 22-5160 horário co

merciaI. .VENDEDORES VIAJANTES
Precisamos de vendedores viajantes. Tratar à rua XV
de Novembro 534 - Edf. Albor - 50. andar - sala 54
- Blumenau

NÓS SOMOS SUSPEITOS PARA FALAR SOBRE
O SANDRO! SANDRO É O PRINCIPE DA AVENI
DA, E ESTÁ ACIMA -DE QUALQUER -SUSPEITA!
NÃO É MELHOR NEM PIOR QUE SEUS PARES•..
É SIMPLESMENTE DIFERENTE! É JOVEM; MO
DERNO; ELEGANTE; BELO; COM A ·FLEUGMA
DOS PRINCIPES. VENHA CONHECÊ-LO PES
SOALMENTE POIS SOMOS SUSPEITOS PARA DI
ZER DAS QUALIDADES DO PRINCIPE SANDRO.

ESTAMOS A SEU DISPOR EM MORADA' EM�
PREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., ED.
DIAS VELHO - GALERIA - LOJA 2 - CRECI 171
,- FONE 22-6860..

GATÃO AUTOMOVEIS "

Fra�cisco Tolentino, 1.3 .; TELEFONE 22-2980
CORCEL CUPÊ LUXO - VERMELHO.-., 1975
Volkswagen - 1300 - Azul Danúbio , 1975
Volkswagen - 1500 - Verde Marítimo 1973
Vol kswagen - 1500 - Verde Iguaçu � , . . . . . . . .. )972.
Compramos à vista o �eu carro:

ALUGAMOS
,

Apartamentos novos, com 3 quartos, dependência
de empregada, garagem e uma loja comercial, no Edi
fício Ferreira Bastos - Largo São Sebastião.

Tratar na Rua dos Ilhéus no. 14
FONE: 22-4059

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.·
-

Av. Rio Branco; 53
Fones: 22-6591 e 22-1042 (a ser ligado;

1 CHEVETTE ••••• , •••••• '. •• OK

1 BRAS(LIA • • • • • • • • • • • 74

1 DOGINHO • • • • • • • • • • • • 73

1 DOQGE CHARGER • • •••••
' 71

'1 CORCEL L\JXO • • • • • • • • • • • • • • 72'
10PALA • • • • • • • 70

1 VOLKSWAGEN •••.••• ,........ • •• 68

IMOBILIÁRIA GLOBO· LTDA.
CHEVETTE-74

Rua Gen. Gaspar Dutra, no Estreito
- Creci 54 �

VENDE
CENTRO - Duas casas de alvenaria na rua Gen. Vieira da
Rosa. - 144.
ESTREITO - Casa de alvenaria c/185m2. sita à rua São José.
-147.

-

Casa de alvenaria na rua Anaxágoras Ayres Neto. - 145.
Ponto Comercial c/residência medindo 170m2 na rua Souza
Dutra. ., N. n'úmero 135.
T�rreno medindo 357,50m2, sito à rua Júlio de Oliveira •

.:..:. N.
número 142.
COQUEIROS - Casa de alvenaria c/180m2 na Servidão
Major Araújo. - N. número 132.
CAPOE IRAS - Casa de alvenaria. sita à rua Guilherminio
Ferreira. - N ..número 149.
-Casa de alvenaria medindo 127mQ na rua Paula Ramos N.
número 1-50.

J.AT.LÂNTICO - Casa de alvenaria medindo 140m2 na rua

Celso Bayma. - N. número 140.
CAMPINAS - Ponto comercial com residência medindo

143m2, na rua Vereador I Mario Pires. N. número 138.
APARTAMENTOS EM CAPOEI RAS.
Últimos três.

"-

Somente Cr $ 1.519,60 por m2 - Pronto para morar com 3

qtos, sala. copa, cozinha, banheiro, dep, completa de

empregada, área de serv., garagem.
LEMBRE
A Globo Vende seu Imóvel.

Vendo de particular para particular. equipado, motivo via
gem. Tratar: com Márcio - Rua Abel Capella, 287 - Coquei
ros.

Oasis Hotel
RUA FRANOSCO TOLENTINO; 48-CENTRO

CONfECCIONA...,SE QUALQUER TIPO DE CHAVE(Só apartamentos)
- estacionamento próprio -

Ao lado da Churrascaria Guaciara
Telefones: 44'2440 e 44-2337

Rua Gal. Liberato Bittencourt, 201 - Estreito.
Florianópolis Santa Catarin�.:....

r-

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas ...:... lnstalaeões.

. .,

SUL PECAS F'
·44- 1377

onesi
44- 1537

1��R��=a:=,F=u='l=Vi=O=A=d=U=C=C=i=9=78==-=E=s=t=re=it=o�===========s�'� JENOIROBA

'WAUTOMÓVEIS LTOA.
CHEVROLET OPALA OK VÁRIAS CORES

CHEVROL!:T CARAVAN OK VÁRIAS CORES

CHEVETTE OK VÁRIAS CORES .....

DODGE 1800 OK VÁRIAS CORES

DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO
MAVERICK OK SUPER LUXO
SUPER FUSCÃO
VOLKS 1500
TL 1600

J.J. PUSCH
ARQUITETOS

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM FLORIANOPOLlS

1975
.

1975
1975
1975
1975
1975

1974.
.
1972
1972

ELETRONICA ORLANDO
Conserto de TV a cores. preto e branco de qualquer marca;
rádios e aparelhos eietrônicos em geral. SERViÇO AUTO�I-
ZADO ADMI RAL. '

Avenida 'Rio Branco, 69 - Florianópolis - Santa Catarina.

COQu'E I ROS- um Apto, com 2 quartos•. sala. cozinha; ba
nheiro. Clep. completa de empregada, área de serviço, gara-

.

I

gemo todo mobiliado. acarpetado, armários embutidos, EDF.
·KOKEIROS - financiado .

ESTREITO - .um Apto. ntl EDF. SEDA, com 3 quartos. WC
social, sala, cozinha, área de serviço, dep. de empregada.
Um lindo terreno em Coqueiros. Preço barbada. Negócio Ur-
gente.

.

ESTREITO - altos do BESC -. Apto. com 2 quartos, dep. de
empregada, sala,' cozinha. WC social. área de serviço. Finan
ciado.
AV. BEIRA-MAR NORTE - Edf. Andréa - Apto. c/acaoe
mento fino. todas as dependências necessárias, o melhor da
Beira-Mar. Cr$ 550.000,00 ,

CENTRO - Rua ,Almirante Lamego - EDF. MARTINHO
CALLADO. Apto. c/195m2 e fino acabamento. Todas as de
pendências necessárias. Preço por metro quadrado o mais ba-'
rato da Capital.

.

CENTRO - Rua Esteves Júnior no. 91 em construção, o Edf.
que igual rio Centro não há. €ntrega 10 meses. Todas as de
pendências necessárias e mais salão de festas no térreo. Veja a

_

.

obra e depois ve-nha reservar sua unidade no Edf. Des. Medei-
rosFilho.' ,

CENTRO - Rua Dib Mussi - Apto. com 3 quartos, WC
.. social. livinq, copa-cozinha, área de serviço. dep. de emprega
da, armários embutidos. todo acarpetado. cortinado. condo
mínio. barato, garagem particular, livrll para financiamento.

ALUGA-SE SALA
. VANDA DE SOUZA SALlES

40. TABELIÃO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL
EDITAL DE NOTIFICAÇÕES DE PROTESTO

.

por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços a

mim fornecidos ou por recusarem a tomar. ciência. faço saber aos

·que o presente ·edital virem ou dele tiverem conhecimento, que de
'rarn entrada neste Cartório à rua Conselheiro Mafra. 37. para serem

protestados contra os responsáveis, os títulos com as seguintes carac

terfsticast
. Duplicata' no. 487 r: valor Cr$ 6.556,40 - vencto. 27/05/75 _.

credor: Chenibra Indústria e 'Comércio de Tecidos Ltda. - portador:
Banco Brasileiro de Descontos S/A - devedor: ADERSON JOSÉ DO
VALE

,

, Duplicata no. 318 - valor Cr$ 1.215.68 - vencto. 30/06/75-
credor: Grosier & Cia.· Ltda. - portador: Banco. Nacional S/A -

devedor: BOKO BOUTIQUE .

Duplicata no. 320 -'valor Cr$1.414.04 - venero. 05/07/75 -

credor: Grosier & Cia. Ltda. - portador: Banco Nacional S/A -

devedor: BOKO BOUTIQUE
Duplicata no. 2/7117 - valor Cr$ 493.00 - venero. 01/08/74 -

-credor e aprese.ritante: A Modelar - devedor: NESTOR LUIZ SI L-
VEIRA ,

Duplicata no. 547 - valor Cr$ ·36.�50.00· - vencto. 13/05/75 -

credor: Distribuidora Pimpa Ltda ..
- portador: Banco Brasileiro de

Desc�ntos S/A - devedor: CASA NATAL LTDA.

'Florianópolis,Ol de agosto de 1975
,

Alice R. Kuntze
Tabeliã

Alu'ga-se uma sala com telefone situada à Av.

Othon Gama O'Eça,' 153, 50. andar - sala 52. Tratar
.

no local.

BARBADAS DA SEMANA
'CHEVETTE 1974 ROSA PANTERA

CHEVETTE 1974 BRANCO EVEREST

CHEVETTE 1974 MARRON CAJU .

RUA:' ALMI RANTE LAMEGO 170,
QUINA SALDANHA MARINHO
22-1392 e 22-2952

22.000.00
22.000.00

. 22.000.00
e JOÃO PINTO ES
FONES: 22-019� -

VENDO OU TROCO P/CASA
ApartamentQ com 100 metros quadrados na rua

Antonieta de Barros ,- Estreito -, com sala, cozi-'
nha, 2 dormitórios, banheiro e área de serviço medin
do 1,50x7,00 metros -,fone 44-2266.

VENDEDOR
Precisamos de um Vendedor, Tratar à Av. Cruz e Sou

za, 67 - Fone 44-1136 (CAMPINAS)

IMOBILIARIA PREDIBENS LTOA
Av. Rio Branco, 142 - Fones 22-0299 e 22-4379

.

. CRECI'-'25 '

.'

I

VENDE-SEC. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LlN�A

DE VOLKSWAGEN OK"

VEi'CULOS USADOS

Kombis ano 1968 por Cr$ 7.500,00 e uma 1974

por Cr$ 14.500,00, ambas alienadas. Tratar com os

srs.· Marquinho ou Adelaidio no Posto Presidente em

Campinas.

AUTO VIACÃO SÃO CRISTÓ.vÃO SIA
DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi perdido o certificado de propriedade do veículo marca Kom
bi, ano 70. placas AW-0761. pertencente ao Sr. Osmar Pereira Ma
chado.

TIPO: COR: ANO:
1.300 Branco Lotus 1973
1,300 Amarelo Caju 1973
1.500 Branco Lótus 1974
1.500 Azul Niágara I 1974
TL - 2 portas Azul Pavão 1972
TL - 4 portas Amarelo Safari 1973

f'LORIANÓPOLlS - 'Estação Rodoviária -'F'one 3476
E�REITO - Rua Santos Saraiva 300 - Fone 6245

-; H O R A R lOS:
P/Laguna'-:- 7· --19,00 - 21,00 horas. .

,

P/Tubarão - 7.15 - 9.00 - 11,00 - 13,30 16.00
19,00 - 20,30 - 21.00 - Carro Leito 22,45 horas •

P/Criciúma - 7.15..., 9.00 - 11,OO...l 13,30 - 16;00-
19.00 - 20.30 :".21.00 horas. ,

P/Araranguá - 7,15 - 9.00·- 11.00 - 13.30 - 16,00'-,
19,00 - 20,,30 - 21.00 horas.

PIPo Alegre - 7,,15 - 9,00 - 11,00 � 16.00 - 19.00 ...,

21,00 - 22,45 Carro Leito e 23,15 horas Direto.
'

CONFORTO -; SEGURANÇ� - PONTUALIDADE

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Fci perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Cor

cel. placas AA-4143. no. Certificado 702329. ano 1975. pertencente
.

ao Sr. Aduci Fernandes,
ALUGA-SE

Variant· Ocre Marajó 1973
Brasília Azul Danúbio 1974

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

Galpão em projeto. co� área coberta d\' 1: 184m2. juntode 818m2 de estacionamento, localizado m Bar·reiros.
'

Tratar à rua Le?berto Leal. próximo a� trevo de Barreiros.
Local: Fábrica de Blocos Pré-Moldados. \.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificadode Propriedade do veículos marca Chevro

tet Opala. 'ano 1969. cor laranja solar. chassis JB-l06768. perten
cente ao Sr. Edgard Hoffmann.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o sistema viário de Santa Catarina é constitufdo de 3.035 quilômetros de estradas
federais e 3.660 quilômetros de estradas estaduais, dos quais apenas ...112 quilômetros

,

têm pavimentação asfáltica, Uma
\ cifra muito modesta para um Estado que ocupa o quinto lugar na produção nacional de
alimentos. Não foi por outra razão que, no momento em que o Governo Federal volta seus.olhos

'

para o transporte ferroviário, a administração Konder Reis volta os seus para

as estradas, pondo em prática um ambicioso plano rodoviário que prevê a implantação de 1.5QO quilômetros
de rodovias, no qual serão investidos 2 bilhões e 200 milhões de cruzeiros, somados os recursos

orçàmentários e externos. O resultado prático desse plano começa a aparecer
na SC 302, no trecho Caça ór-Lebon Regis, no alto Vale do Rio do Peixe. Ali estão
sendo pavimentados a asfalto os primeiros quilômetros, na atual administração.

Estradas: o pontodepartid
',' � ,\

de castas nobres, no perío- cuária Videirense Ltda., de
do 1970/74, a região de Vi- 2.500 associados e com en

deira abrangeu 6�% do ,to- t repostos em Fraíburgo
tal cultivado no Estado. Rio das Antas, Salto Velo
Por município, Fraíburgo 'so, Arroio Trinta e Tanga
passou a cultivar 1.461 ha; rá. Se destina � comercialí
Videira, 451,2; Rio das An- zação de produtos agríco
tas, 174,�; Matos Costa, las, especialmente frutas.
145,3ha; Caçador, 144,5hs; Praticamente instalada, já
Tangará, 97,7 hs; Pinheiro possui a secção de frígorífí
Preto, 92ha; Arroio Trinta, cação, seleção' e embala-
66,9 ha e Salto Veloso 'com gem, com capacidade mfni-
11,4 'hectares. ma de, processamento de

As previsões da produ- cinco milhões de' quilos
ção viti-frutíferas para a sa- anuais.
fra 1975/76 são de 64.300 'As indústrias que já tem
toneladas de frutas entre seu projetos aprovados para
'maçãs, pêssegos, nectarinas, instalar-se no Distrito In-
ameixas, uvas viníferas e dustrial são as, seguintes:
uvas americanas, represen- Serraria Bonn, Móveis São
tando Cr$ 61.100.000,00. 'Judas Tadeu, Luis Leoni &
Para a safra 1976/77 a pro- Filhos, Adesul Vinagreira, ,

dução está sendo estimada Firzanolta Cêras , e Deter
em 73 mil e 900 toneladas, gentes; Lanfer Serrarias e

n o valo, r d e Esquadrias, Carrocerias Me-
c-s 90.040.000,00. negazzo, De Marco Argenta

Com estes dados, se faz S.A., Plínio Salmôria, Sadi
evidente a urgência da p'ro�, Gotardo Cia, Ltda., Artefa
cura de solução dos proble- tos de Cimento Videira e

mas da comercialização, Destilaria Catarinense Ltda.
através de meios somente '

As quatro pioneiras e pri-trazidos pela infra-estrutura meiras absorverão de ime-
do Distrito Industrial e do diàto 760 empregos diretos
sistema viário.

e 500 indiretos A soma dos
I DISTRITO INDUS-

capitais dessas, empresas
TRIA},. aproxima-se dos 1�0 mi-

O Distrito Industrial' de, lhões de cruzeiros,
Videira foi idealizado pelo CAÇADOR
prefeito municipal Irio Zar- Em janeiro de 1976, o
do e por industriais,' agrí- município de Caçador esta- '

cultores, fruticultores e pe- râ ligado � BR/116, através
cuaristas de toda a região de Lebon Régís (Sé.-302),
do Vale do Rio do Peixe. totalmente pavime ntada
Situa-se ãs margens da ro- Com' urna população ur-
dovia Videira-Fraiburgo-Le- bana de 25 mil habitantes e
bon .Régis - BR/U6 e tem rural de 16 mil, Caçado
uma área de um milhão de

tem um elevado padrão,
metros quadrados, distante econômico-social, conse-
6 quilômetros do centro ur- quência de seu parque fá
bano. bril, pecuário e agrícola. AImplantado em fevereiro

pecuária desenvolve-se de
de 1974, já conta com qua- forma .moderna 'e racionali
tro indústrias em fase final' zada com a- criação de di-
de instalação. São elas a In-

versos tipos de rebanhos,dústria Catarlnense de Fru� predominando a suinocultu-
Estas prioridades fíze- tas, que terá uma capacida- ra, aliada � bovinocultura e

ram com que o prefeito de de absorção de ],0 mi- granjas avícolas. Na agricul
Irio .Zardo e os industriais lhões de quilos de frutas; a tura, em função das rique
de Videira e, do Estado, Perdigão Rações S.A., destí- zas naturais do solo e do
procedessem' um trabalho 'nada h produção mensal de' clima apropriado para os
intenso de implantação 'de' 12 \ mil toneladas de ração, , diversos, tipos de culturas _

unidades industriais com- 637,5 mil litros de ôleo de (temperatura média anual
plexas no Distrito Indus- soja e 3.100 toneladas de de 170.C), desenvolve-se no
trial. De outro lado, se Jus-

. farelo e a Madeireira Videi- rminicípio o cultivo de uva,
, tifica a prioridade de insta- rense S.A., destinada � fa- I trigo, milho, feijão, cevada
lação de indústrias se pro- bricação de embalagens pa- e outros. O prefeito muni
cedermos a urna observação ra frutas e derivados benefí-. cipal Moysés J. Comazzete
do posicionamento da re- ciados, ... pré-serrados para aponta o alto índice de de
gião de Videira - sede do ' móveis, compensados, aber- senvolvimento do municf
Projeto de Frutas de Clima turas e. cam as, com proces- 'pio para que o,Governo do
Temperado - PROFIT - sarne n to indust r ial de Estado construa a SC-302,
no cômputo estadual. ,1.50Om3 de madeira por ,fIxando-a como obra priori-

Com relação ?t áreas cul- mês. tária do Plano Rodoviário
tivadas em hectares, com ,A quarta indústria pio- Estadual.
fruteiras de clima tem- ,neira do Distrito Industrial FRAIBURGO
perado, incluindo videiras é a Cooperativa Agro-pe- Localizado eHtre Lebon

Régis e Videira, o municí
pio de Fraiburgo estará li
gado à BR/116 no final
deste arto, através da rodo
via SC-453. "Esta obra será
o maior presente que FIai
burgo receberá depois de
alguns anos de espera", ar"
gumenta o prefeito Willy
Frey.

Com uma população'de
13.600 habitantes, o muni

cípiO' se destacou pela pro-
..dução de 1.500 toneladas
mensais de papel e quatro
mil toneladas de maçãs e

nectarinas em 197�, o ql1e
reverteu (em) .Cr$ � mJ
lhões para a economia da
cidade. Entre vinhos, cidras
e conhaques, a Frutífica
F raiburgo, principal indús
tria local, produziu na últi
ma safra seis milhões de li
tros; destinados � exporta-,
ção.

Fraiburgo se localiza nó
planaltó mais frio do Brasil,
com incidência de 30 a 40

geadas anuais e temperatu
ras na maioria das vezes

abaixo de'Oo. C, um registro
ideal para a frufic ultura de
clima temperado. Ao lado de
projetos de fruticultura se d�·
senvolvem 10 "Projetos de
Pinus", totalizando 3.61�. 7':I.J
árvores.

Candições climáticas favoráveis, terra fértil e mecanlzeçãe do trabalho fizeram do Vale

do Rio do Peixe uma região de alto' crescimento dentro do Estado, principalmente no

setor de fruticultura d� clima temperado, com a área de Videira produzindo 68% do total

cultivado em Santa Catarina. O desenvolvimento do Vale, contudo, vem sofrendo été o

momento a- falta" de uma infra-estrutura viária capaz de permitir o escoamento de sua

produção, influindo inclusive para a baixa taxa de instalação de indústrias na região.
Baseando sua poHtica governamental com relação ao setor transportes na expressiva

economia do Alto Vale do Rio do Peixe, a administração estadual; dentro do Plaoo
Rodoviário Estadual, tem programada a conclusão, para o inai,s breve perfodo, as rodovias

gêmeas Videir"'i=raiburgo-Lebon Régis-BR/116 e Caçac;lor-Lebon Régis-BR/116.
O engenheiro' Lourenço Faoro, Coordenador Regional do Departamento de Estradas de

�o�agem para o Vale rdo Rio do I Peixe é que está 'supervisionando o andamento dos .

trabalhos que as firmas vencedoras das concorrências 'públicas estão realizandÍ;l naqueles
'trechQS :

O' trecho de 38 'lu ilômetlDs da rodovia SC-302, que I igará Caçador' a Lebon Régis,
deverá estar eonclufdo a� janeiro do próximo ano, já �stando corndois quilômetros
pavimentados.- A suà continuação - L.ebon Régis ,BR/116 - com 28 quilômetros será

concluída somente em março de 1977. A ligação Fraiburgo-Lebon Régis (rodovia SC-453)
já tem 10 dõs 30,78 qui(ômetros asfaltados, com conclusão prevista para o final deste

ano; enquanto o trecho de 30 quilômetros da mesma rodovia ligando Videira-FraiburgÇl
está élPenas �renado, mas seu término deverá ocorrer em <gosto de ,1976. E 'finalmente a

SC-303, entre Tangará e Videira, eom 22 quilômetros ainda não teve seus trabalhos

inicia cbs, mas deverá estar concl.u fd a ai nda este ano.
'

'

Quanto ao andamento do cronograma das obras, o engenheiro Faoro, mostra-se

bastante descontente com a empreiteira Triângulo, vencedora da concorrência pública
para o trecho Fraiburgq-Lebon Régis (St·453) que não está cumprindo o contrato.

"Comprometendo assim a administração estadual. Mas o DER já estA tomando as

providências para a solução da caso"; 'As outras firmas - Sinoda, Azto e Consvale -

estão cumprint:l co estabelecido, trabalhando inclusive, para entregar as obras antes do

prazo fixado.

Aliás, o diretor da Departamento de Estradas de Rodagem, Antônio Carlos Werner, em
reeente visita de inspeção ao canteiro, de obras de Caçador, obteve das empreiteiras o

compromisso de se aplicarem com todo .o vigor ao cumprimento das cronogramas.

Rodovias Vitais
O prefeito Irio .Zardo,

de Videira, adjetiva as ro

dovias como "vitais", e co

mo "estrada de integração"
a ligação de Vieira com

,F ra íb urg o-Lebon Régís
-BR/116. "N6s fizemos
uma pesquisa sobre o movi
mente de veículos para os

principais centros de nossa

região, e ficou comprovado
que Videira é o centro po
larizador da área do Vale

I do Rio do Peixe", revelou
Irio Zardo, Mas para ele,
esta consolidação será com

pleta com o asfalto e com

O' progressivo desenvolvi
,

mente das atividades do
Distrito Industrial de Videi
ra, um empreendimento au

dacioso na região.

A vida econômica da re

gião do Alto Vale do Rio
do Peixe é vista, pelas suas

condições ecológicas e étni
cas, pelo que apresenta na

agricultura, fruticultura e

pecuária de pequeno porte.
Estes três fatores deram,

,

inicialmente, origem ao ex

pontâneo nascimento e de
senvolvimento de algumas

• indústrias de transforma

ção, já tradicionais na re

gião.
EXCEDENTES: UMA

AMEAÇA
Devido �, aceleração que

se imprimiu 'ao fomento
agrícola - notadamente no

setor de fruticultura - es

sas indústrias representam
ainda uma capacidade bem
modesta de absorção da

p H) dução, Como conse

quência, vem surgindo um

problema que ganha novas

dimensões .a cada safra,
ameaçando tomar-se fato
de colapso para a agro-eco
nomia da área: o dos exce

dentes de produção indus
trializáveis ti da quase abso
luta falta de unidades d€
seleção, embalagem- e frigo
rificação para o lançamento
dessa produção no mercado
nacional, de acordo com as

modernas exigências..
Industriais catarinenses

e brasileiros analisam esta

situação, de relativo ara
so, "como decorrência do

quadro deficitário de rodo
vias que não, dá condições
ãs indústrias de escoar sua

produção.,
, ,I ,

Entretanto, conjugando-
-se com os fatores acim'à re

lacionados, se acresce o de
haver se verificado, através
de levantamento junto âs
fontes de financiamento,
que o agricultor, para afino

gír a produção, havia esgo
tado sua capacidade de en

dividamento a curto, médio
e longo prazo, absorvendo
milhões de cruzeiros.

Concluiu-se então pela
imediata e urgente
'necessidade de, implantação

,

de uma infra-estrutura agro
-industrial, condizente com

a realidade da produção,
mercado consumidor, de
frutas de clima temperado,
e já se fazendo projeções'
sobre a futura condição das

rodovias, que estarão asfal-
tadas.

'

Videira: dfstrito i'ndustrial está fl,orescendo.

O Plano Rodov,iário Estaduel na prática.

SC .;_ 302: começa o asfaltamento e as distâncias vão ficando càda vez mais curt,�

De uma região pouco explorada e ha
bitada, Fraiburgo tomou-se numa das
poucas cidades catarinnenses planejadas

\

por urbanistas. Antes de ser municipio;
a área que hoje ocupa chamava-se "Cam
po da Dúvida", num reflexo nominal de
sua impenetrabilidade. Politicamente
emancipado em 1961, desmembrado
dos municípios de Curitibanos e Videi
ra, recebeu o nome de Fraibutgo, em
homenagem a seus fundadores:

O trabalho pioneiro da famnia Frey, '

associado as estações experimentais, aos
, 'centros de treinaniento e aos outros ór
gãos agrícolas do governo, fez com que
os·rolonos da região acreditassem no va

lór eco�miro das frutas introduzidas.
Passaram a usar crédito para suas ativi
dades frutícolas, através do Banco do
Brasil, com orientação daA c'aresc. Disso
resultou também a criação de firmas'da
"nacionazSlecididas ao plantio dos frutos
de clima temperado, de cultivo corrente
na· Europa. Também foi montada uma

vin(cola com produção anua/de 4 mi-
lh6es delitros de vinho. .'

,

O BURGO DOS FREY
Usando' novas técnicas de adubação,

espaçamento 'adequado, controle santtâ-
- rio e aproveitamento das condiçõEs ex

cepcionais do regime pluviométrico, os

franceses de Fraiburgo tornaram-se em

pouco tempo, grandes plantadores de
maçãs. O primeiro, Frey veio em '1919,
da Alsácia. Não é por pura coincidência
que o atual brasão do munictpio lembre
a Alsácia e ostente as duas cegonhas que
ornamentam o brasão alsaciano. René
Frey imp Jantou, inicialmente no local.
uma fábrica de papel e tentou, em segui
da, a suinocultura. Mas encontrou o seu

caminho na fruticultura, por identificar
as condições dª_I!JJjjio com as européias.

Hoje cerca de 20 mUi1iC(pio� circúnvizi
nhos possuem pomares cultivados com

plantas importadas da França pela famz'
lia Frey. E também há çentenas de fruti� .

cultores com plantações de um a dois
hectares, cultivando macieiras "Golden
Spurr", de coloração amarela e a "Red
Spurr", de cdr vermélha. Mas dezenas de
variedades rontinuam sendo pesquisa
das, dentro de técnicas avançadas, entre'
elas a "Blackjon" (vermelha) e a "Willie
Sharp ", amarela. .

Macieiras: pequenas áI"Yores, grande economia;
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Após a missa, discursos: "aqui se vive em paz
"

,/
Um dia de liberdade (vigiada) para 307 detentos.

A$ homenagens
aos senterciados

A Penitenciária estadual de
senvolveu durante todo o dia
de ontem - consagrado ao sen

tenc iado ..,. a programação' co
memorativa dirigida a seus 307
detentos. Iniciada �s 6 horas
com um I ance especial, prosse-.
guiu com uma missa campal
oficiada 'pelo arcebispo metro
politano Dom 'Afonso Niehues,
a part.ir das 8 horas. Estiveram

presentes o governador Antônio
Carlos Konder Reis, o vice-go
vernador Marcos Henrique Bue

chler, o secertârio dos Trans
portes, Nicolau Malburg, ó 'se
cretario da Justiça, Zany Gon

zaga, além d e outras autorida
des civis, militares e eclesiãsti
cas,

Durante a recepção ao go
vernador doEstado pelo diretor

do p r e s I d i o , 'Walt�r
B el Io Wanderley, o detento

Artur Seival Weeck pronunciou
'em nome dos demais sentencia'

dos dizendo que "aqui se vive

em clima de paz, ordem e har

monia". Apôs a saudação Kon

der Reis foi presenteado com

um baú de madeira talhada ?!
mão por um dos detentos, o

boliviano Francisco Dalzoto,

Ao agradecer o presente, o che

fe do executivo estadual falou

do seu "prazer em s âier que
esta penitenciária, local de re

clusão e recuperação de presid i
âríos, se transformou, numa ca

sa'_que a cada dia se transfOrma
menoS num presídio e ,mais nu
m a escola"',

. ,

b arcehispo metropolitano,
durante sua pregação na missa

can1pal, frisou que "todos n6s

reconhecemos a nossa limitação
e a imensa possibilidade' que
existem de também errarmos. E

é com esse esp lrito de humilda
de que hoje aqui nos apresenta
mos para transmitir nossa fé,
otimismo e esperança. Portan

to, os nossos votos são de ,que

reconquistem a sua liberdade, e

se integrem, na sociedade dos

homens o mais breve possfveí",

o secretário Zany Gonzaga
transmitiu mensagem aos presi
diários dizendo só existir "uma
fronteira de liberdade, que se

pode atravessar e viver plena
mente, sem obstâculos, sem pe
ias, planfcic livre de cercas, lo n

juras, dc perseverança, campos
de abnegação: essa fronteira' é
Deus. é a fé, é o amor que
redi�e 'e salva, 'porque é puro e

eterno. 0' arrependimento é �
primeiro passo em direção a es

ses horizontes libertários da al

ma. Nele, e só nele, atenuam-se
as agruras do' confinamento,
porque a prisão do corpo não

aprisiona o cspfrito que trans

cende a própria, condição hu

mana, 'para sublinhar-se na fé e

.no amor de Deus".

o diretor da penitenciária,
falando aos detentos, recomen

dou a atenção d@ comu'nidade
para que se "inteirem dos pro
blemas penitenciários, que te

nham o encarcerado como um,

ente igual, pass(vel das mesmas

virtudes e fraquezas, só que em

uma fase de transição, e que
nãó o tenham-como um ideso-'

jivel da espécie humana; cons

cientizl\Ôos'de que o sentenciao

do é um homem recuperável,
desde que o seu semelhante, à
famflia e a sociedade sirvam de

base ao seu reerguirnento moral
e material".

Às 9h30min iniciaram-se as

programações esportivas, erga
.nízadas pela liga interna de fu

tebol, incluindo as modalidades
de corrida de resistência, veloci-

'

dade, de saco, 'com ovo e com

agulha; cebo-de-guerra; quebra
-pote; luta com travesseiros; fu
tebol de salão; mini-futebol;
malha; dominó; jogo de botão;
ping-pong; jogo de damas e xa-

drez.
'

Ao meio dia o presídio
agraciou o secretário Adolfo Zi

gelli, o Procurador Geral do Es

tado, Napoleão Xavier do Ama-
o desembargador 'Geraldo,
Salles, ó juiz da 3a., Vara

"inal da Capital, Urbano

Salles, o, da �a. V�a,' Ém�i
P alma Ribeiro, 'o promotor pu
blico Hélio S. de Oliveira e os

representantes dos secretários
da Justiça e da Educação.

Durante � tarde desenvolve
ram dois -encontros futcbol ísti
cos. entre as 'êquípes titular e

reserva do Esperança (time 'dos
detentos) e da Escola de

Aprendizes Marinheiros, com

vitórias do primeiro time do

Esperança (3xO) e do segundo
da E.A.M. (2xl).

À partir das, 19 horas, os

vencedores das diversas rnodali
dad'es, desportivas foram agra�
c iados com a entrega oíiciaÍ
dos troféus e, em seguida, par
ticiparam de uma audição musi

cal a cargo do B:and Shpw da

PoHcia Militar.

,
Vereador q�er polícia

vigiando os estacionamentos
solução imediata para o ,pro
blema, pois quanto. mais
passa o tempo ele tende a

agravar-se. Deve ser levado
em consideração também,
que esses meninos, precisam
de orientação, para que fu
turamente ,não se tornem

, adultos marginalizados.
O vereador $idney Dias

apresentou requerimento, o

qual foi aprovado pela Câ
mara Municipal, soLicitaI1do
o envio de expediente ao

Secretário da Segurança e

Informações, pedindo provi
dências sobre o pÍoblema.

- Conforme solicitei ao
Secretário de Segurança,
'considero extremamente ne"

cessário a colocd<;ão de poli
ciamento nos estacionamen
tos do aterro da Baía Sul,
tendo em vista que os veícu-

'

los a:H deixados ficam a mer

cê de pessoas sem «sqúpu
los, que os daJ}ificam e in
clusive roubam até o que
existe dentro dos mesmos,
concluiu,.

.

De autoria do mesmo ve

rador é umà indIcação, atra
vés da qual solicita ao' Pre
feito Municipal, á instalação
de um posto médico perma
nente no bairro da Trinda
de.

FEIRA LIVRE
O vereado Dakir Poli

doro 'apresentou, um reque
rimento solici tanMo o, envio
de expediente, ao Prefeito,
sugerindo a instalação de

Mal conservados,
,

os parques não

"

'

servem as crianças

'Bela Vista tem cerca de oito mil habi
tantes nas mil e oito casas que compõem
o conjunto, e não consegue conter o

vandalismo. No centro de Florianópolis,
esta prática é menos evidente, e a-con

servação 'dos parques está no mesmo, (

ntvel daquela localidade. do municipio
de São José.

'

O letreiro luminoso do Parque Infan
til Dona Tilinha, situadrna fraça Getú"
lia Vargas, serviu de alvo para as pedras
e está bastante danifú;difo. Porém.

conjunto de instrumentos destinado í1 re
ereaçãa permanece numa posição mais
aeessfvel para as crianças, mas longe de
'um limite .de conforto. Excluindo o as-

.

nELA VISTA pecto positivo da limpeza, o restante'
"Nós tínhamos um pessoal permanente merece' minimos adietivos louvadores:

euidando do parque. Eram senhoras volun- . 'Dos 14 balanços, cinco sumiram, quatro
tárias. Mas não temos tanto dinheiro assim gangorras estão sem tábuas e no sistema'

para taâo.o dia ficar arrumando a cerca e de iluminação há lâmpadas queimodas:
colocando cadeados.

'

. No amplo e calmo' parque infantil da
'Js marmanjos levam tudo, sem a menordas Praça Celso Ramos, não raro as crianças

são afugentadas por rapazes, que impro
visam animalas "peladas" de futebol.
"Eu acho' que tem pouca coisa quebra
da. Os que estão desamarrados pu que
não existem, foram estragados pela gente
grande que vem jogar bola", argumenta
Helói Alfredo do Prado Aguiar, 9 anos, '

um assiduo frequentador:
Pela fraca afluência de crianças, o

parque Zilda' Silveira, situado em frente
a Penitenciária Estadual, se constitui no
único sobrevivente com requisitos indis
pensâseis no atendimento dos 'interesses

infantis. Nos demais, o desgaste não é
visto como uma consequência natural do
uso conetante, por isso nãão há reposi
ção. Uma pequena parcela dos estragos
poderá ser colocada como consequência
'de atos de vandalismo, mas isto pouco

. se justifica nos parques do centro.

São escassas

as áreas de lazer
destinadas à

recreação infantil.
,E os poucos

parques públicos
estão abandonados,
em sua maioria.

Num parque infantil situado bem no

centro do Bairro Bela Vista, quatro cri

anças disputam o único balanço' existen
t e, entre os 'quatro que inicialmente,
quando construíram o parque, estavam

disponiveis: A briga faria inveja a qual
quer lutador e, no final de tudo, as

quatro decidirami. vamos embarcar to

das? E foram Este é apenas um exem

plo dado pelo abandono. dos parques in-
,

tantis na cidade, sem a mtnima conserva

ção e restituição do material desgastado,
Todos eles estão inservtveis, sem uma

margem minima de conforto e seguran

ça, dois pontos que não, merecem a me-
,

nor atenção dos responsáveis.

CENTRO

preocupações", reclamou uma senhora do
Centro Comunitário da Bela Vista, uma

entidade que cuida dos interesses do
bairro. "Nós pretendemos reformular to
talmente o local", colocando estagiárias
para ordenar a recreação das centenas de
crinças", completou. Mas esta preposta
reformulação terá que ser total, dadas as

condições atuais. A cerca deararrie CO ns

trulda pelo Centro Comunitário não
mantém a metade de suas caracterlsticas
originais. 'bem como todo O equipamen
to destinado às crianças. "Isto ficou tão
ábaridonalio que até nem sei mais o nO

me Muita gente vem aqui à noite, fazem
bagunça. •. ",�, revelou Osmarina-Antunes,
1j anos, moradora nas vizinhanças. Da

ãrea do parque, continua ilesa a estrutu

ra' da caixa de água, que serve o bairro,
situada no centro da praça.

uma f(úra-livre noturna, no
Sub-uistrito do Estreito. Se
gundo (;) vereador, á feira
nóturna poderia funcionar
no mercadinho do Estreito -

"o qual necessita urgente
mente de uma reforma" -,

no horário das 18 'às 22
. horas.

Dakir Polidoro teve apro
vado também outro requeri
mento, desta vez alertando
o Chefe do Executivo muni
cipal para a necessidade .de
àsfaltamento da rua Clemen- estradas, ficam completa-
te Róvere, a qual segundo' mente esburacadas.
afirmou "se' encontra em "O Sul - prosseguiu 10.
péssimo estado de cOQserva-' v!(readbr - PQs�ui belíssimas
ção". ,_ praias que merecem ser visi-

PAVIMENTAÇAO tadàs pelos turista�, os quais
NOSUL, ' muitas vezes não as procu-

, O vereador Sidney José ram, por falta de estradas Pede ainda '.0 estabeleci
Dias �present0u e teve apro- melhores. Sem dúvida algu- mento de um corpo de' guar
vado requerimento, pedindo má a pavimentação daquelas da permanente (utilizando
o envio de «xpediente- ao estradas viria beneficiar mui- -se dos próprios elementos
'Govemádor do Estado, "so- to os moradores da região, que compõem o quadro de,
liCifando. 'estudos visando concluiu. i, fllncionários que trabalham
dar prioridade para a pavi-, 'ILUMINAÇÃO PARA no CeITÚtério São Francisco

mentação <:ias estradas, de CEMITÉRIO de Assis), "que venha a fis
Cachoeira do Rio ravares, O vereador Arno Seara, calizar e CONtrolar a seguran
Morro das Pedras, Pântano, da Arena, apre'sentou re'tue- 'ça dos visitantes, bem como

do Sul e Ribeirão da ilha. rimento aprovado por una- ,dos túmulos e das obras lá
I - A pavimentaçãb da- nimidade pela Câmara Muni- existentes, constantemente

quelas vias que demandam cipal, ao Prefeito, Dib Che- sob a ação de atos de vanda
ao' Sul da Ilha viria perITÚtir 'rem, para que, através da lismo praticado por desor

que o progresso chegasse ,Secietaria de Obras, sejam deiros''..
também' a aquela região� feitos entendimentos cC!m \l

" Em sua exposição de mo

cOFlforme vem se delineando Cetesc para instalação de re- tivos, o veread@r Afilo Seara
nas localidades do Norte da de de, energia elétrica e ilu- considerou o aperfeiçoa
Ilha. De've se levar em consi� , ITÚnação nas quadras do Ce-' mento do aspecto urbanísti
deração ql:le o trânsito para mitério Público Municipal, a co' da Capital, quanto à te

o Sul se torna muito difícil e!Xemplo do qu(': ocotte em guiar 'conservação dós logra
nos dias de chuva, ,pois as outras capitais do País. Soli- dol,lros públicos existentes,

citou também providências
quanto a melhor conserva

ção dos canteiros extstentes
naquele logradouro, e em

relação ao seu aspecto paisa
gístico.

Bela Vista:

brinq�edos
inace�síveis.
O material

desgastado
não é reposto.

relativamente à sua ilumina

ção, efeitos' paisagístieos e

cQIÍtrole; a importância do
real c1,lmprimento �s mecli
das preconizadas no Plàno,
Diretor, cujas caracter.ísticas
se fundamentam sobremodo
na participação efetiva da
àdITÚnistr,ação municipal e a

coletividade, quer em sua

formalidade ou em seu obje- ,

tivo maior, do bem público
comum.

O vereador considerou
ainda, sob este prisma, co

mo de fundamental impor
tância o estabelecimento de
uma ação que beneflcie tan
to o munícipe-usuário co

mum' das coisas públicas -

quanto. os próprios munici

pais, e finalmente, que com

éstas medidas pretende-se,
aléin de oferecer àquele lo- .'
gradoUFo melhores condi
ções, assegurar aos que lá
vão em preito a seus mortos
um maior conforto e melho
-res condições de segurança.

Nova data para a

conclusão daponte
A nova ponte da Avenida da Saudade, no ltacorubi, que

está sendo construída em substituição a ponte "grávida",
será entregue ao ,tráfego oom pelo menos 30 dias de atraso.
A o.bra deveria estar concluída em fms de 'novembro mas

"novos problemas surgiram, ,dessa vez na colocação das
estacas pré-moldadas que não têm comprimento suficien,
te", e 'o terreno no Ideal é muito pantanoso.' ,

Segundo informou o engenheiro José Paulo, da Secreta-'
ria de Obra,s da Prefeitura Municipal, as estacas, que
possuem 16 metros de Ico�primentó, deverão ser emenda
das, pois. as fundações poderão alcançar de 18 a 20 metros.
Esse trabalho extra poderá determinar um atraso na obra de
pelo menos 30 dias, emborà após a colocação das estacas, a
parte da superestrutura da obra poderá ser feito em tempo
relativameqte rápido.

Outro problema vem sendo encontrado, e que dificulta ,a
colocação da,s estacas que ficam na cabeceira da pon,te, no
lado do Itacorobi: no local existem pedras que e,stão
impedindo trabalho do bate-estacas. Ao todo serão coloca-

. das 40 estacas e todas terão que ser emendadas, tendo em

vista que as que foram colocadas até o momento não
encontraram terreno sólido:'

PONTE MAIOR ,

A nova ponte da Avenida da Saudade terá 14 me.tros de
largura, ,sendo nove ,de pista de rolamento e cinco metros
destinados aos passeios, sendo dois metrç>s e meio para cada
lado. A obra terá o dobro da largura naponte grávida, que
tinha sete -metros, e está' sendo executada para átender a

ligação da Avenida Beira Mar Norte, com a SC-l e SC-93,
·respe�tivamef.lte estradas para Canasvieiras e Lagoa da
Conceição,,' .

-

"

Aquela obra, pelo projeto, deveria estar concluída em

fins de novembro, mas tendo em vista o atraso deverá ser

aberta a' reáfego somente em dezembro.
ACESSOS 'I"

No .momento não existe projeto para implantação
imediata da nova pavimentilção da Avenida da Saudade.
Segundo informou o. engenheiro Aldo No.vo, do DER, a

pavimentação daquele trecho, está incluído no projeto do
contorno' norte, para a execução do quáI foi recentemente'

. aberta c.oncorrência pública.
'

O engenheiro informou ainda, 'que o projeto irá'definir
se a Avenida da Saudade terá pista dupla ou não. Caso isso

fique deterITÚnado, haverá necessidade de constt]lção de
uma segunda pONte ao lado· da que atualmente se encontra
em obras. ,O contorllO Norte deverá ligar a cabeceira da
nova ponte com a Avenida Rubens de Arruda Ramos,
passando por trás do Palácio, da Agronômica, até a Avenida
da Saudade. '" '

"

Caso seja deterITÚnado que o local receberá pista dúpla, ,

além da segunda ponte sobre o rió I tacorubi, será ,construí
da mais uma, dessa vez ao lado da pequena ponte e.xistente
no iriícjo da Avenida.

Os menores que peram
bulam nas áreas de estacio
namento do aterro da Baía
Sul também vem preocupan
do a Câmara Municipal de'
Florianópolis. O problema
foi debatido pelo vereador
Sidney José Pias, o qual
manifestou apreensão pelo
futuro dos menores que a-,
tualmente fazem do subem

prego a única forma de sub
sistência,
- É necessário - afirmou
.0 vereador - que as autorida
des tomem as devidas provi
dências que a' situação está a

exigir, pois cada vez t;nais
aumenta o número de me

nores de todas as idade� que
procuram os estaéionamen
tos do aterro e lá se instalam
procurando ganhar algum
dinheiro. O pior de tudo, é

que, aos ,menores s€) juntam
'

os adultos marginalizados e

que 'colaboram para colocar
os primeiros no, mau cami
!ilho,

'

Afirmou o vereador que'
os menores incomodam os

'

motoristas 'para gua.rdar os

carros e caso os mesmos não
concordem em pa.gar -'Pelo
"serviço", correm o risco. de
terem seus automóveis dani
'ficados,

- São inúmeros os pre�
juízos que sofrem os moto
ristas por causa, dos garotos
que ficam rondando os car

ros estacionados no aterro.

É necessário que se dê uma

j-------------------------�------------------------------------------�--------------------�------------------------------------�-----------------------------�---------------------------------------�----------------------------------�-------------------------------

Cóm a alta dos preço��,o_movimento no mercado diminuiu.

Os preços sobem
e a venda diminui

Os consumidores de frutas e hortaliças jamais espera
vam que a ocorrência de geadas. nos centros produtores
viessem a contribuir radicalmente para o aumento dos
preços dos produtos colocados � venda no Mercado Públi-
00 Munícipal. Também não chegaram a uma conclusão
exata das causas da variada oscilação de preços, entre os

_ diversos: "boxes" e de .um dia p ara outro. Ir ao mercado
com muitas ambições e com pouco dinheiro está se tor
nando inviável, como ficou comprovado na tarde de On

tem. Poucos' produtos mantiveram seus preços normais de
quinze dias atrás, alguns deles tiveram seus, preços dobra
d os. E isto começou a assustar o consumidor, que está
rareando suas compras. De outro lado, há muitos aprovei
tadores da situação.
OSCILAÇÕES _ ,

"

'

Depois que os fornecedores paulistas 11l1Claram uma

campanha para majoração dos produtos; e conseguiram,
seus objetivos sem adotar melhores critérios neste .acrésci
mo, os proprietários de "boxes" no Mercado adotaram,
em sua maioria, este comportamento. Como confidenciou
um vendedor" "o preço agora varia de acordo com a

quantidade que recebemos. Se, vem pouco tomate, ele vai
até Cr$ 60,00 à caixa de 20 quilos. Se vem muito nôs
vendemo s um pouco 'mais barato. Também depende da
cara, do freguês", o que quer dizer que os preços estão ao

sabor de cada um, sem um valor máximo determinado.
Para mo strar a elevação acentuada nos últimos dias,

'

.relacionando os preços atuais com os antigos, 'O consumi
dor médio está quase excluído da aquisição. Exemplíficau
do, a vagem por caixa de 13 quilos, passou' de Cr$ 30,00
para Cr$ 70,00; mamão de Cr$40,00 para Cr$ 100,00 a

caixa de 20 quilos; repolho de Cr$ 3,00 para Cr$ 4,5' a:
quilo; alface de Cr$ O,70f!araCr$ I,QO;qanana.deCr$ ,

3;00 a Cr$ ?,OO por dúzia; tomate de Cr$ 25,()O para
Cr$' 50;00 a caixa de 20 quilos. Poucos são os produtos
que mantiveram certa estabilidade, p.rincipalmente aqueles
que não dependem do frio para ter maior ou menor

quantidade no mercado consumi:dor. São' os casos da la
ranja, maçã, ,pimentão, cenoura, nabos etc.
REFLEXOS

'

Se o atual nível de preços se' manter, o índice aproxima
do de 30% na queda das vendas tende a se elevar, enquan
to outros produtos experimentam vendas melhores e sem
a exploração .dos horti-granjeiros. Neste último aspecto, os
proprietários enfrentam também a dificuldade de abasteci
mento por, part-e das cooperativas paulistas, tendo que
suprir suas prateleiras de produtos procedentes dos muni
cípios de São José ou Santa Amaro da Imperatriz. ',.

Grande parte .dos frequentadores do Mercado está se

afastando dos "boxes" de produtos horti-granjeiros, per
mutando-os pelas peixarias e açougues. Em quase todas as'
peixarias, o produto mais cotado nas vendas está sendo o

filé de pescadínha, por Cr$ 16,00. Nos açougues houve
uma ligeira elevação, e estes, bem como as peixarias, não'
têm nenhuma dificuldade, no abastecimento,
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